
VtuBB BMtriodos, nuevo idioma, nuevo V bB gB K B Bf^B talante, nueva política a fin de cuem 
IBBBL BB BBBL¿ tas. Esa es la tónica general de la joma- 
lUB Bt^^B ÍBB B da observada desde nuestra Redacción 
J^BBIBr BB tBBBgng^B en lo que a informaciones y comenta- 
^B^BBb Bb Bg ^BBI BB r/os de orden político se refiere. 

^BJB ^^Jb Prj páginas Interiores ofrecemos 
hoy amplios reflejos de este nuevo ta- 

nacional volcado a singladuras 
europeas.

Se prepara el decreto
Aranguren, García Calvo

Y Tierno Galván
volverán a sus cátedras
MADRID, 18.- (De nuestra Redacción).- En los 

medios universitarios se da por seguro que en un 
breve plazo vólverán a sus cátedras los profesores 
Aranguren, García Calvo y Tierno Galván.

Como es sabido. Aranguren y García Calvo tienen 
sus cátedras en la Universidad Complutense de 
Madrid, y Tierno Galván,en Salamanca.

Parece que el decreto que permitirá., la 
reincorporación de dichos profesores a sus cátedras 
está ya sólo a falta de algún retoque de tipo 

I administrativo.
Amnistía, divorcio, partidos políticos, 
sufragio universal, derechos cívicos...

GARRIGUES WALKER:

«[a este peis bey 
pee eeipezee e 

lieUer íb pertUes»
JAEN, 18 (Europa Press).- "En este 

país hay que empezar a hablar de 
partidos", dijo anoche don Joaquín 
Garrigues Walker, en el transcurso de una 
reunión informal con un reducido grupo 
de jienenses, para tratar de asuntos 
diversos relacionados con la política y el 
futuro del país, y presentar el ideario del 
partido demócrata que formula unos 
principios de presentación pública de 
dicho partido, que suponga un mínimo 
denominador entre sus miembros y 
simpatizantes

A la reunión asistieron, entre otros.

(PAG. 24)

abogados, industriales, economistas y 
licenciados de Jaén. El señor Garrigues 
señaló también que "lo que estamos 
haciendo desde hace un año es montar un 
partido demócrata y ésta es la motivación 
de los viajes que hacemos por todo el 
país. El ideario se define como 
democrático, liberal, de sentido social, 
nacional y regional e,igualmente, de 
vocación europea".

Don Joaquín Garrigues visitará 
Granada durante el día de semana y, 
posiblemente, se trasladará a Málaga 
dentro de esta misma semana.
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LO QUE VA DE 
AYER A HOY

Ayer como quien dice -ei 4 de enero de 1974- ei Gobierno dei entonces 
recién estrenado presidente Arias Navarro hacía púbíica su deciaración 
programática. De sus seis puntos formulados, he aquí una síntesis de ios más 

significativos:
"Ei Gobierno anuncia que hará uso de toda su autoridad —con rigor y 

serenidad- para defender ei bien común y mantener un orden en cuyo marco ios 
e^año/es pueden ejercitar y desarroiiar sus derechos y libertades "

ambiente. Pero eso se resolverá, 
supongo, en los cantables de las 
actuaciones inmediatas.”

»
EXIGIRA QUIEN 
SE PUEDE EXIGIR

Este era el punto primordial y 
como tal quedó colocado en el primer 
lugar de las líneas maestras. Por eso. 
García Hernández fue uno de ios 
máximos protagonistas del Gabinete 
que siguió a Carrero Blanco.

Otro punto insistía en "reforzar las 
estructuras políticas tal y como acaba 
de anunciar el Jefe del Estado" 
(discurso de Franco a fin de año). No 
faltó en este contexto laalusiónala

PLAUSIBLE Y 
ALENTADOR

participación política "que ha de 
promovida y estimulada".

En otro apartado se abordaba 
modo ciertamente ambiguo

ser

de 
la

De los elogios de "ABC" 
destacamos éste de la homogeneidad 
con Europa. '

‘‘El objetivo, el propósito, no puede 
ser ni más plausible ni más alentadores. 
A la dignificación política de la 
ciudadanía se une, de cara al exterior.

polémico
■ Por Angel Sánchez

(De “Mundo Piano”)

El posibilismo de "Ya" es exigente.
“Ya sabemos que el Gobierno 

anuncia textos concretos que 
presentará en su día; pero a pesar de 
esto, creemos que, pasado el margen 
de tiempo suficiente, el Gobierno debe 
anunciar las líneas generales de los 
proyectos que se propone presentar, 
sin perjuicio de que, en su momento, 
tenga el texto concreto de ellos. Se 
exige a aquellos a quienes æ puede 
exigir, y nosotros exigimos al 
Gobierno porque creedlos que está 
capacitado para dar cumplida solución 
a los problemas de la hora actual, 
como dijo el Monarca en sus palabras 
iniciales de saludo.”

físicas para poder discutir sus asuntos. 
Pero es evidente que de forma 
implícita, el Gobierno los invita a 
manifestarse públicamente para que 
todos sepamos a qué atenernos. Es 
dedr, que, quizá por primera vez en la 
historia española contemporánea, hay 
una intención de diálogo, y no caben 
las descalificaciones recíprocas si 
efectivamente se persigue desde ambas' 
orillas, ese ‘‘orden democrático y 
justo” de que habla el Gobierno”.

OSCURIDAD 
MANIFIESTA

"vocación universal". "En el orden 
internacional, el Gobierno reitera su
vocación universal 
afán de colaborar 
paz."

Es —insistimos—

que mantiene su 
en la tarea de la

lo que se nos dijo
"ayer", un lejanísimo enero 1974. ¿Y 
lo que se ha dicho hoy?

En la declaración programática que 
acaba de difundir el nuevo Gobierno 
hay otro lenguaje, otras expresiones, 
otros objetivos primarios. No hay que 
tocar las campanas triunfalistas, ni 
siquiera desde una perspectiva 
evolucionista, pero el talante se ha 
transformando. Lo corrquistable es de 
otra naturaleza. Ahora parece que va 
en serio lo de Europa, por ejemplo. 
Ahora parece que va más sobre seguro 
el panorama reformista en cuanto a las 
libertades públicas. Ya se habla mucho 
más claro del concepto región.

El "hoy" ha dejado arrinconado el 
"ayer". Y cosa curiosa: el jefe del 
Gobierno es el misma Ál menos 
aparentemente. Claro, que lo que no es 
igual es el tiempo transcurrido, con un 
20 de noviembre por en medio.

No se han subrayado cuestiones 
como el orden público, la subversión y 
asuntos de la misma Indole. Pero no 
vamos a caer en la ingenuidad de que 
todo eso ha quedado obviado. Lo que 
ocurre es que Fraga, ministro de la 
Gobernación, intentará compaginar su 
perspectivas de futuro con una 
inteligente autoridad. Si no, no 
podría comprenderse su acceso a un < 
Departamento que quema tanto como 
un incendio forestal.

El tono de tas opiniones de nuestros 
invitados es variopinto.

Curiosamente se alindan más en la 
oposición los que antes utilizaban en 
determinadas ocasiones el incienso 
oloroso. Suele ocurrir.

la consecuencia de una homog^eidad 
mayor -^¡tah^ necesaria! - cón la 
comunidad occidental”.

EN PRINCIPIO 
APOYO

"Informaciones" mantiene una 
postura más comedida.

"AJ margen de lo genérico de la 
declaración, hay que decir finalmente 
que lo que resulta claro es el 
compromiso del primer gabinete del 
Rey con el emprendimiento de una 
auténtica reforma democrática.^ 
Semejante empeño merece, dé 
principio, el apoyo y el aplauso de 
todos los españoles.”

¿ACEPTA LA 
OPOSICION LA 
NO RUPTURA?

En un comentario sin firma, el 
otrora pro-Carrero Blanco "El 
Noticiero Universal", considera el 
punto económico "molt fose" lo 
político, escaso y ambiguo.

‘‘Donde la declaración, a nuestro 
entender, deja perplejos a la parroquia 
es en lo tocante a la política 
económica y por este renglón es por 
donde puede filtrarse una cierta duda 
que el nuevo Gobierno esté 
confeccionado de acuerdo con la 
hechura que el país demanda y con los 
caminos que el pueblo y la situación 
requiere. En el campus político avanza 
un estilo más europeo, menos 
dif&ente, pero en el económico, es de 
una oscuridad manifiesta.

En el mismo diario de la Editorial 
Católica, Luis Appstua se cuida una 
vez más de la oposición democrática.
Se pregunta esto:

“¿Quiere todo esto decir que 
España se abre a un auténtico período 
constituyente o ampliamente 
reformador por la vía evolutiva, no por 
la vía revolucionaria o de ruptura? 
Yo, al menos, de momento, 
desconozco la recuesta, pero creo que 
la pregunta, salta en cuanto se relee 
esta declaración de intenciones.

Pero esa pregunta es sustancial y es 
válida también para la oposición üegaL 
La oposición ha sido colocada en una 
tesitura en la cual debe dar respuesta a 
la cuestión de si acepta o no esa vía 
evolutiva. Hasta ahora claramente, han 
contestado por la negativa. Pero era 
una negativa dialéctica o apriorística. 
Ahora es preciso ya plantearse la 
alternativa de modo inmediato y 
concreto. Es lógico que pidan cautelas 
V un mínimo de libertades legales y

TRAZADOS EN 
VIDA DE FRANCO

Los entusiasmos de "Arriba" no 
son para chiflar ai Gobierno. Luego de 
señalar los objetivos del nuevo 
Gabinete, el diario azul tiene muy a 
gala recordarnos lo siguiente:

“De alguna forma, esos objetivos 
estaban ya en los propósitos iniciales 
del presidente Arias. Lo que ocurre es 
que éstos fueron trazados en vida de 
Franco. Hoy, la situación política es 
totalmente distinta, y el hallazgo 
genial de la fórmula ‘‘pasar de la 
adhesión a la participación” exige 
ahora, por premuras de tiempo y por 
exigencias de un transcendental 
cambio en la Jefatura del Estado, 
nuevos métodos, nuevos ritmos e 
incluso nuevas filosofías.”

B'

ft/CM/TOOOâû 
¡>e

OJO, CON LAS 
MULTINACIONALES

En "El Alcázar" —clara oposición 
por la derecha, en teoría-, Antonio 
Izquierdo se nos aparece agudo 
tratando de ver alguna mano de 
capitalista multinacional en la 
declaración. "El Alcázar" se está 
poniendo interesante, ijolín!

“La manifestación del gabinete 
parece más vaporosa de lo que debiera 
ser y en ella existe cierto desliz que 
acaso pudiera contraponerse con los 
deseos del control de la economía. 
Cualquier puntilloso aseguraría la 
existencia de algún subconsciente 
multinacional incisivo flotando en el

RAMml 
(<Hermano Lobo»)
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En los tres próximos Consejos de Ministros 

---------------------------------------------------------------- . ___ , _ ___ . u

L^^pedr^
- CASI CONFIRMADO:---------- *“• •“

Orbe Cano, subsecretario 
de Industria y Ortiz 
Gonzalez, subsecretario 
de Comercio

MADRID, 18 (Europa Press).- Además del Consejo de 
Ministros de mañana, viernes, el Gobierno tiene previstos 
celebrar nuevas reuniones, todas ellas de carácter decisorio 
aJ incluir diversos temas en los respectivos “orden del día”, 
los viernes 26 de diciembre y dos de enero.

Estas reuniones del gabinete, según se ha informado a 
Europa Press en fuentes solventes, servirán para efectuar 
distintos nombramientos en los departamentos ministeriales 
y para ir perfilando algunos de los puntos esbozados por el 
gobierno en su declaración programática.

'En principio, se ha previsto que los tres consejos citados 
se celebren en la presidencia del gobierno, presididos por su 
titular, señor Arias Navarro.

REORGANIZACION 
EN EDUCACION Y 
CIENCIA

MADRID, 18 (Logos).- 
Hasta el momento, según se 
ha podido saber en fuentes 
fidedignas, todos los altos 
cargos del equipo ministral 
de Educación y Ciencia han 
diinitido de sus puestos, a 
excepción de las direcciones 
generales de formación 
profesional y de ordenación 
educativa.

Al parecer, según las 
fuentes citadas, se había 

CONTACTOS CON LA OPOSICION

«No hemos mantenido
ninguna entrevista

con Frenas canton io garcía
LOPEZ)

Madrid, i8 (Logos).— "No hemos mantenido 
ninguna entrevista con el Sr. Fraga pero sí hemos 
recibido visitas de amigos comunes", ha declarado a 

Logos" D. Antonio García López; miembro del ilegal 
partido socialista democrático español.

El Sr. García López manifestó a "Logos" que mañana 
solicitarán una audieñcia a un nivel superior como tal 
Srupo político, a la que asistirán, caso de que sean 
•^cibidos, fil Sr. Martínez de la Pedraja, y el Sr. Prados 
Errarte, así como el propio Sr. García López.

Asimismo ha manifestado a "Logos" que la audiencia 
para explicar lo que "creemos que son las urgencias 

nacionales, y los deseos de la población compulsados a 
aves de nuestros contactos en todas las provincias", 
ntre otros temas de carácter político.

Por lo que se refiere a la declaración del gobierno, 
anifesto el Sr. García López que es poco precisa, y 

apresóla necesidad de concretar etapas y plazos.
En semejantes términos se expresó D. José María 

' •Robles y Gil Delgado, vinculado a grupos 
niocristianos europeos. "La declaración —dijo— es 
®na, pero un poco etérea. El problema está en ver 
ya dónde se cumple. Los puntos básicos, en mi 

ay ’°’’ ío’ relativos al derecho de reunión y 
presión, y al asociacionismo político. Pero hay que 
parar para verlo". Agregó el Sr. Gil-Robles que todavía 

nha recibido ninguna invitación.
"L D. Francisco Rústelo ha declarado a

9^® "nosotros estamos dispuestos a hablar, 
o SI hubiese entrevista exigiríamos que se nos dijeran 

®viamente los temas a tratar".

pedido a los componentes 
del equipo que siguiesen en 
sus puestos, a lo que, hasta 
el momento, ha aceptado el 
actual titular de formación 
profesional, señor Arroyo 
Quiñones, sin (jue se haya 
definido todavía sobre el 
particular el titular de 
ordenación educativa, señor 
Massaguer Fernandez.

En cuanto a los nuevoí 
nombres que ocuparán los 
caicos vacantes, han sonado 
para la subsecretaria los de 
Clavero Arévalo, ex rector 
de la Universidad de Sevilla,

y Diez Nicolás, rector de la 
Universidad Nacional de 
Educación a Distancia, v 
Bravo Lozano, catedrátido 
de Filología de la 
Universidad de Valladolid.

ORBE CANO, 
SUBSECRETARIO DE 
INDUSTRIA

MADRID, 18 (Europa 
Press).— El nombre de don 
Rafael Orbe Cano circula 
con insistencia y parece ya 
confirmado para ocupar la 
subsecretaría de Industria, 
cargo en el míe sustituirá a 
don Alvaro Muñoz López, 
según se informa a Europa 
Press de fuente plenamente 
solvente.

El señor Orbe Cano, que 
nació en Santander en 
1937, es abogado del 
Estado, diplomado en 
Gencias Económicas y en 
Gencias Sociales y, entre 
otros cargos ha 
desempeñado los de 
subdirector general - jefe 
del servicio central de planes 
provinciales de la 
Presidencia del Gobierno, 
vicesecretario general 
técnico de la Presidencia del 
Gobierno y gobernador civil 
de Zaragoz^y^ Valencia.
El señor Orbe Cano fue tam
bién director general de R a- 
dio y Television en el Gobier
no del almirante Carrero^, 
cuando era titular de Infonna- 
ción y Turismo don Feman
do de Liñán y Zofio.

ORTIZ GONZALEZ, 
SUBSECRETARIO DE 
COMERCIO

MADRID, 18 (Europa 
Press).— Don Luis Ortiz 
González será nombrado 
mañana subsecretario del 
Ministerio de Comercio, 
según se manifiesta a 
Europa Press en círculos 
bien informados. En la 
actualidad es director del 
Banco Industrial de Bilbao.

Cuando el almirante 
Carrero Blanco formó 
Gobierno en junio de 1973, 
fue nombrado director 
general de impuestos en el 
Ministerio de Hacienda, con 
el señor Barrera de Irimo, 
cargo que desempeñó hasta 
la salida del Gobierno de 
este último en octubre de 
1974. Anteriormente había 
sido secretario general de la 
Renfe. Es inspector técnico 
fiscal y está considerado 
como una de las 
personalidades de más 
-acusado relieve en el mundo 
económico de nuestro país.

El señor Ortiz se 
encuentra en Bilbao para 
despedirse de la empresa 
bancaria donde presta sus 
servicios. Se cree que 
tomará posesión del cargo el 
próximo lunes.

ALVAREZ FIDALGO, 
PRESIDENTE DE 
RENFE

MADRID, 18 (Europa

Press).— Don Placido 
Alvarez Fidalgo será el 
nuevo presidente de Rente, 
según se manifiesta a 
Europa Press en circuios 
bien informados. Sustituirá 
en este cargo a don 
Francisco Lozano, que en la. 
semana pasada fue 
nombrado ministro de la 
V ivienda.

El señor Alvarez Fidalgo 
era en la actualidad director 
general de Transportes 
Terrestres.

Por su parte, don Juan 
Antonio Gitart y de 
Gregorio será el nuevo 
director general de 
Transportes. En estos 
momentos desempeña el 
cargo de consejero-delegado 
de Renfe.
FRAGA, CON 
JORDANA DE 
POZAS

MADRID, 18 (Logos).-
E1 ministro de la 
Gobernación recibió ayer a. 
D. Luis Jordana de Pozas, 
presidente de la comisión 
nombrada para el estudio dé 
la implantación de un 
régimen administrativo 
especial para las provincias 
de Vizcaya y Guipúzcoa. En 
el cambio de impresiones 
celebrado con tal motivo, el 
ministro puso de manifiesto 
su enorme interés por qué = 
los trabajos de la referid^ 
comisión se lleven a cabo 
con la máxima celeridad 
posible, a fin de que el 
Gobierno pueda conocer el 
resultado de aquéllos en el 
plazo previsto.

NO HABRA CAMBIOS 
PROFUNDOS EN 
AGRICULTURA

MADRID, Í8 (Logos).- El 
ministro de Agricultura, don 
Virgilio Oñate, ha dedicado la 
mañana de hoy a mantener 
contactos directos y personales 
con los directores genérales de 
su departamento, pertenecientes 
al anterior equipo del señor 
Allende y García Baxter.

Parece ser que no se van a 
producir cambios profundos en 
su Ministerio, aunque ésta era la 
impresión que se tenía después 
de la reunión que de forma 
global sostuvo el señor Oñate 
con los dirigentes del 
departamento.

Regresó de París Areilza

«RESULTADO POSITIVO»
MADRID, 18 (Logos).- El resultado 

de mis conversaciones con diversos 
dirigentes que han asistido a la 
conferencia Norte - Sur “ha sido 
esclarecedor , fructífero y positivo” 
manifestó el ministro de Asuntos 
Exteriores, D. José María de Areüza a su 
llegada ai aeropuerto de Barajas, 
procedente de París.

A preguntas de los periodistas 
advirtió que las puertas de Europa están 
abiertas siempre. Lo del Mercado 
Común es otro problema, al que nos 
acercamos poco a poco con firmeza y 
decisión.

Después de señalar que la nueva 
posición de España en Europa era de 
gran expectación, gran simpatía y con 
una clara linea de credibilidad, recordó 
que se sigue su evolución, sin aventura 
ni simplemente de cambiar por cambiar.

El señor Areilza fue recibido por el 
subsecretario de su departamento, Sr. 
Rovira quien estaba acompañado por 
alto personal del ministerio.

A la salida del aeropuerto le esperaba 
don Marcelino Oreja en cuya compañía 
abandonó las dependencias del 
aeropuerto.

Tan acostumbrado se estaba a las designaciones por 
procedimientos digitales, que cuando se ha producido la 
convocatoria al juego democrático de las elecciones, se 

aprecia un cierto desentreno. Hay dudas en las candidaturas, 
vacilaciones en las fórmulas de presentación, y hasta alguna 
que otra iniciativa preelectoral verdaderamente sorprendente.

Pero, en fin, centrándonos en la próxirha 
elección para la Presidencia del máximo órgano 
colegiado de la provincia, los círculos políticos 
zaragozanos sólo tenían hasta ahora un nombre: el 
de don Hipólito Gómez de tas Roces ya 
confirmada. Y decimos hasta ahora, poque ayer 
concretamente, se comentaba en esos mismos 
círculos la posibilidad de que surgiese en tos 
últimos momentos otra candidatura. Parece ser que 
hay gestiones, insistencias y presiones para 
convencer a un prestigioso profesional aragonés a 
fin de presentarse a la elección. El rumor asegura 
que el interesado se resiste a dar el "sí", aunque 
claro, todavía quedan algunas semanas de plazo. 
¿Su nombre? Por hoy sólo diremos que cuenta 
con la ventaja de conocer y ser bien conocido por 
tos despachos de Plaza de España, 2.i Ah! se nos 
olvidaba: hay quien afirma que podría tener 
garantizados doce votos caso de decidir su 
presentación. Por .«■ alguien no lo recuerda, los 
diputados actuales con derecho a voto son 
veinte ...

PARA RODRIGUEZ DE VALCARCEL, 
ES SOLO UNA HIPOTESIS

• ¿Una federación 
de asociaciones 
franquistas?

MADRID, 18 (Logos).- "Es 
la primera noticia que tengo. No 
sé nada sobre el asunto. Ahora 
estoy ordenando mi vida, y ya 
he pedido el ingreso en la 
abogacía del estado", ha 
declarado a Logos don 
Alejandro Rodríguez de 
Valcárcel, ex presidente de las 
Cortes y del Consejo del Reino, 
en relación con la posibilidad de 
que presidiera ..una futura 
federación de asociaciones 
políticas "franquistas".

Ésta federación estaría 
integrada por lás asociaciones 
políticas Anepa, Frente 
Institucional, Frente Nacional 
Español, Unión Democrática 
Española, Unión del Pueblo, 
Español y Unión Nacional 
Española.

A este respecto el ex ministro 
don Raimundo Fernández 
Cuesta, promotor principal de

Frente Nacional Español, ha 
manifestado a Logos que se 
vienen celebrando una serie de 
reuniones todas las semanas en 
el Consejo Nacional. Tales 
reuniones tienen carácter 
informal, y a ellas acuden 
representantes de las citadas 
asociaciones, con el único fin de 
cambiar impresiones e 
información.

"No se ha planteado, que yo 
sepa —agregó— el tema de una 
posible federación de 
asociaciones políticas 
"franquistas". No obstante, esto 
constituye una hipótesis para el 
caso de que. se produjera un 
peligro político o surgiera una 
oposición ántirrégimen. Pero 
repito que, esto es hipotético. 
No hay ninguna concreción ni 
nada positivo sobre el tema de la 
posible federación".
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EN EL CAJÏfINO

Ricardo De la Cierva 
y Serrano Suñer

EH<A
A EUBOEA

España libra su batalla diplomática por
Europa desde el comienzo de la semana; la 

libró en París, a base de unos contactos muy 
intensos y algo karamanlísticos —sigo con las 
adjetivaciones, como ayer; no tengo arrezo- 
de nuestro ministro de Asuntos Exteriores, el conde 
de Motrico.

Dentro, también se está librando esa batalla 
por Europa, sin duda de una forma mucho 
más densa y trascendental. Los asuntos de casa los 

va a coordinar ahora don Manuel Fraga, 
superministro del Interior, y sus primeras gestiones 
publicas o semipúblicas parecen ir encaminadas a 
estudiar muy a fondo cuáles son las ofertas y las 
perspectivas políticas de la oposición no 
dinamitera. Antes de iniciar esos contactos don 
Manuel Fraga ha dado las instrucciones oportunas 
para que varios pasaportes retirados por decisión 
administrativa unilateral vuelvan a los bolsillos 
ciudadanos de los que creo que no debieron saín 
nunca. También don Manuel Fraga ha dictado 
recomendaciones de cordura y de justa nnedida 
para la acción de las fuerzas de orden público 
encargadas de reprimir expresiones subversivas; ha 
pretendido, en suma, desbrozar el término 
“subversión” de otros conceptos afines que de 
manera aparentemente interesada venían siendo 
'encobados en las mismas definiciones y en 
idénticos tratamientos a la hora de W penalización.

OMO se sabe, algunos de esos grupos de 
oposición no reconocida oficialmente y 

tampoco violenta en la práctica, han admitido el 
hedió indudable de que el Gobierno puede estar 
sentando ahora mismo unas bases fundamentales 
para llevar a efecto ese proceso democratizador tan 
esperado; este principio ha sido reconocido en la 
mayoría de los casos diciendo que si el Gobierno 
actual cumple con el esbozo programático recién 
trazado, las colaboraciones para su gestión pública 
van a ser más que estrechas desde muchos ángulos 
políticos reconocidos o no reconocidos 
oficialmente. w w w

SE es, según todos los síntomas que se 
conocen, el único camino hábil para llegar a 

Europa. Estoy seguro de que no todo va a ser 
sendero fácil; por el momento a quienes confiamos 
en que, de una vez, van a ser reconocidas las 
realidades políticas de este país sin exclusiones de 
ninguna clase, nos van a tachar inmediatamente de 
ingenuos si no de algo peor; y esa opinión puede 
que la emitan gentes no forzosamente vinculadas 
con ese “búnker” que, de pronto, se ha quedado 
viejo y desfasadísimo, pero que, como una fuerza 
p(dítica más, habrá de contar en el futuro.

PARA ese futuro se pretende, pues, contar 
con todas las fuerzas políticas; pero contar 
con ellas no ágnifica permitir falsos predominios o 

hegemonías basados en el esquema de la adhesión 
oportunista y cambiante. El temor al vacío 
tenebroso ya no tiene base para forzar adhesione^ 
falsas a pequeños grupos ideológicos. Hay un clima 
de marcha hacia la formæiôn de grupos políticos 
concretos para la participación general, y no de 
monopolización carismática. Se pretende contar 
con todos, pero con lo que todos y cada uno 
signifiquen y alcancen realmente, no con 
dogmatismos generales que presuponen afiliaciones 
totalitarias.

A cosa, dicha asi, parece un tanto 
complicada, pero pensando un poco en ello 

no lo resulta tanto. No se trata de una fórmula 
nueva de convivencia política, sino de la que se 
halla en vigor en la mayoría de las sociedades que 
pueden adjetivarse hoy como auténticamente 
democráticas.

J.L. Costa Velasco

MADRID) 18 (Logos).— “Hoy hemos iniciado una costumbre 
importante” dijo don Ricardo de la Cierva al referirse a la presencia 
de don Ramón Serrano Suñer como presentador de su libro 
“Historia del franquismo”, en el salón de Mayte ante mas de 
trescientas personas expectantes durante las dos horas que ha 
durado el acto. Entre los asistentes, personalidades políticas, 
teniente general Diez Alegría, Sánchez Bella, Barón de las Torres, 
Conde de los Andes, así como escritores, profesores, periodistas...

La costumbre iniciada hoy, es, ni más ni menos, que la 
confrontación crítica del autor y su obra frente al protagonista de la 
historia. La denuncia de errores y puntualización de aciertos de una 
parte, frente al reconocimiento de la crítica y la firmeza en las 
-afimaciones, de otra.

Serrano ■ Suñer que, como él mismo señaló al comienzo de su 
intervención que ha durado una hora, se encontraba enfermo y 
había salido hoy de casa, exclusivamente, para cumplir con este 
compromiso, se sabía muy bien el libro, como él miaño dijo,y quiso 
“puntualizar una serie de aspectos”.

Después de referirse de forma general un poco a su propia 
historia y a las relaciones mantenidas con el autor, a quien ya en una 
ocasión dijo que “era víctima de un mal ambiente”, contó míe 
tanto él como Dionisio Ridruejo habían sido blancos de sus dardos; 
cómo al ocupar el cargo en Cultura Popular, la reflexión y la 
moderación informaron su hacer y le posibilitaron el contacto con 
importante documentación que supo nauy bien aprovechar y 
sistematizar y cómo se convirtió en “historiador oficial del 
Régimen”. Pasó después a centrarse en la crítica de la obra. En las 
dos divisiones que hizo del libro, internacional y nacional. Serrano 
Suñer discrepó y señaló errores.

HENDAYA
Otro punto concreto de discrepancia con el libro es d rdativoa 

la destitución de Dionisio Ridruejo cuando, según Serrano Suñer, 
, _ ___ ___ dimitió, igual que lo hizo él. La dimisión de Ridruejo fue más

bro que aparecerá en breve y que pudo haber salido violenta, causada, como la suya, por un artículo aparecido en un 
1970 publicado en la revista Selecciones dd vespertino. Por su parte. Serrano Suñer recibió una carta de Franco 

convocándole a una entrevista en la que finalmente le convenció 
apelando a su reflexión y patriotismo para que siguiera end cargo.

Antes de finalizar su intervención manifestó que la nueva etapa es 
de una España integradora, con plena superación de los odios; y se 
mostró partidario de la vuelta a España de todos aquellos dispuestos 
a colaborar en esta tarea, bien expuesta, en d mensaje de la Corona

Eri la política internacional æ detuvo Serrano Suñer con especial 
énf^is en el tema de Hendaya, del que tiene escrito toao un 
capítulo de un libro ' ’ - - -
a la calle en J'*"
Reader's Diœts de no ser por un hecho pintoresco. Cuando d 
director de la revista, señor Olmo, tenía ya d texto en sus manos, 
dÿo: “Bien, don Ramón, ahora lo entregaremos a i)uestro equipo de 
redacción para “reescribirio”; en realidad, como señaló el señor 
Serrano Suñer, querían “norteamericanizario” para ponerlo al nivel 
de los lectores de la revista, y con esa perspectiva, '^corría d riesgo 
de c^e al norteamericanizario se le fuera la mano al director, o d 
“pie’, y me hubiera obleado a declarar ante el Tribunal de Orden 
Público”. El texto del citado capítulo estaba medido al máximo, 
matizado y muy estudiado, incluso con Franco, y de ahí los temores 
de Serrano Suñer a cualquier posible variación en su redacción.

Al hablar de la forma en que Ricardo de la Cierva relata el 
episodio del tren de Hendaya, Serrano Suñer hace hincapié en los 
errores cometidos, especialmente al apoyarse en un texto escrito por 
un alemán que, a pesar de decir que fue testigo de excepción cómo 
traductor de la entrevista, no estuvo presente en la misma. Señaló 
Serrano Suñer que en la entrevista, en contra de lo que quiere hacer 
ver la propaganda oficial, la parte española actuó como lo que era: la 
más débil. ‘^No hubo en ningún momento ningún tipo de violencia 
—dijo—;sin embargo, cuando ya salíamos, entro el alemán autorriel 
libro antes citado al que Hitler dijo, según creyó entender el Barón 
de las Torres, que actuó como nuestro intérprete: “con estos tipos 
no hay nada que hacer”.

Serrano Suñer pasó a analizar otro capítulo del libro que “muy 
bien podría haberse evitado”, según manifestó. Concretamente al 
que se refiere a la opinión de Hitler y de sus colaboradores sobre la 
actuación de Serrano Suñer , al decir que había engañado a los 
alemanes y que su resistencia había dado al traste con los planes
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estenazis de llevar a España a su lado en la guerra mundial. En 
aspecto, Serraño Suñer puntualizó que de la Cierva señala en ai obra 
que no hay documentación alguna que pruebe estas afirmaciones, 
pero, no sólo que no la hay, sino que además existen 
manifestaciones suyas en contra, que dejan claro que en aqudla 
ocasión su actuación lue la de un ministro español con la 
responsabilidad bien clara de evitar a toda costa la invasión alemana.

MADR 
Con el pi 
de entree 

: Informa 
. copia de i 
' según s( 
; enviado 
; Rey, se re 

de la tare 
' Minister 

personas 
figurai 
intelecu 
teatrales, 
dicho do( 
una petici 
citado 
haciendo 
la llegada 
que se u 
por lo qu 
precisada 
Ello dio 
produjerai 
hasta I 
disolvier 
tantes.

LA ¿DESTITUCION? DE RIDRUEJO Bilbao: de
BILBí 

Dieciséi!

y entre ellos del ilustre historiador Sánchez Albornoz.
Al terminar su exposición, Serrano Suñer pidió a Ricardo de la 

Cierva que tomara sus objeciones como una colaboración para 
trabajos futuros.

Por su parte, Ricardo de la Cierva, comenzó su intervención 
afirmando que nunca como entonces se había sentido entre 
Heridaya y Gibraltar. Añadió que un “historiador oficial” no tenia 
necesidad como él la había tenido de aprobar dos oposiciones; de 
llegar a la cumbre y luego volver al puesto del que partió, de vender 
sus libros, puesto que tendría que regalados y mucho menos 
conocer un auditorio como el que tenía delante. Señaló que en su 
exposición sobre la entrevista de Hendaya se acerca a la postura 
expuesta por don Ramón. Aquí vino a sacar afirmaciones (g* » 
hiciera el propio Carrero Blanco sobre la postura de Serrano ^ner 
de apoyo al plan alemán. En ese momento, se entabló un breve 
diálogo entre autor y presentador terminado con la lectura pof *’ 
Cierva de dos párrafos de su libro para apoyar su postura. En cuanto 
al tema de Dionisio Ridruejo, la Cierva ; se ratificó plenamente en 
sus afirmaciones de que fue una destitución.

Al hablar de la persona de Serrano Suñer, Ricardo de la tierv 
puntualizó que a él se debe que la configuración del Régimen n 
nubiera sido fascista.
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EN PETICION DE AMNISTIA |

Manifestación ante el 
Ministerio de
Información y Turismo

MADRID, 18 (Logos).— 
> Con el propósito al parecer, 

de entregar al ministro dé 
Información y Turismo 

, copia de un documento que 
: según se indica ha sido 

enviado a su majestad el 
Rey, se reunió a última hora 
de la tarde ante la sede del 
Ministerio un grupo de 
personas, entre las que 
figu raban diversos 
¡ntelecuales y actores 
teatrales. Según parece, en 
dicho documento se recoge 
una petición de amnistía. El 
citado grupo se fue 
haciendo más numeroso con 
la llegada de otras personas 

i que se unieron al mismoi 
‘ por lo que la policía se vio 

precisada a despejar la zona. 
Ello dio lugar a que se 

; produjeran algunas carreras 
hasta lograr que se 
disolvieran los manifes
tantes.

Bilbao: detenidos en libertad
BILBAO, 18 (Cifra).- 

I Dieciséis personas que

rueron detenidas en la 
mañana def pasado domingo, 
tras hatrer participado en una 
manifestación frente a la 
prisión de Basauri, han sido 
puestas en libertad en el 
transcurso de las últimas 
horas. *

En dicha manifestación, 
que estuvo compuesta por 
más de mil personas, se pedia 
amnistía para los presos 
políticos.

Los manifestantes que 
más tiempo han' 
permanecido detenidos por 
las fuerzas del orden público 
lo han sido por un periodo 
de 48 horas.

Valencia: manifestación sin 
intervención policial

VAL ENCIA .18 
(Logos/.- Con el grito de

"Navidades con luz ” se han 
manifestado unos 
cuatrocientos vecinos del 
barrio de Torrefiel. Se 
congregaron, en principio, en 
unas escuelas, donde se 
expuso el significado de la 
marcha, que no tenia otro 
objeto que manifestar el 
descontento de todos los ■ 
vecinos de la zona por la 
falta de luz, escuelas 
gratuitas y un asfaltado para 
todas sus calles, 
acompañados siempre de la 
policía armada, que no llegó 
a intervenir en ningún 
momento.

El vicepresidente de la 
asociación cultural de Vigo, 
en libertad

VlGO, 18 (Europa Press).— 
Ha sido puesto en libertad uno 
de los dos detenidos con motivo 
de una manifestación 
pro-amnistía registrada el martes 
en esta ciudad, don Bautista 
Alvarez Dominguez,

laboral

vicepresidente de la Asociación 
CultLfral de Vigo.

El otro detenido, un 
estudiante, había sido puesto en 
libertad el mismo martes.

Después de su puesta 
en libertad

PRESENTA DENUNCIA 
ANTE EL JUZGADO

LA CORUÑA, 18 
(Logos).— Esta mañana fue 
puesto a 'disposición del 
Juzgado Militar, bajo 
acusación de agresión de la 
fuerza pública don Bernardo 
Villalba, detenido en la calle 
de la Estrella, cuando la 
policía trataba de dispersar 
grupos de presuntos 
manifestantes en favor déla 
amnistía. Quedo 
inmediatamente en libertad, 
en espera de ser llamado a 
prestar declaración ante el' 
citado Juzgado Militar.

Por su parte, el señor 
Villalba presentó a la una y 
media de la tarde una 
denuncia en el juzgado de 
guardia por supuestos malos 
tratoSi de palabra y obra 
hacia su persona por parte 
de un cabo y algunos 
numeros de la Policía 
Armada, y de palabra por 
g arte del inspector de la 

rigada Político-Social. El 
señor Villalba presentó 
varios certificados médicos 
que le fueron extendidos 
esta misma mañana después 
de haber sido Sometido a 
reconocimiento. Afirma que 
alrededor de qu ince 
personas se ofrecieron para 
testificar en favor entre ellos 
un médico, dos periodistas y 
tres empleados de 
“PENOSA” compañeros de 
trabajo de dicho señor.

Asturias: Sigue la conflictividad
VALENCIA, 18 (Logos).- 

Paros de media hora se han 
registrado en las oficinas
centrales de algunas entidades 
taricarias de esta ciudad, en 
señal de apoyo a las 
reivindicaciones que tienen 
planteadas-los empleados de la 
banca privada, de cara a un 
replahteamiento del convenio 
Colectivo sindical pactado. Los 
Patos parciales se registraron en 
los bancos de Valencia, Central 
y Rural y Mediterráneo, así 
^omo en algunas secciones del 
zaragozano. Igualmente hubo 
"P .oonato de paro en las 
oficinas centrales del Banco de 
'izcaya.

reivindicaciones 
'Citadas por dichos empleados 
", aumento lineal de tres mil 

todas las categorías, 
parte de lo ya establecido en el 

P’oto laboral; jubilación a los 
senta años o cuarenta de 

periódicas 
j de las pensiones,
car» Ï Segúridacl Social a 

1 . empresas; jornada 
anal de cuarenta horas o la 

reducción de 
rntJ- P® sábados o libranza 
(iíacli^^ mismos; treinta
nar, * locaciones y posibilidad 
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madores del sector.

corrección de las numerosas 
infracciones de la legislación 
laboral que se cometen. 
Asimiano elevar una símlica al 
Ministerio de Obras Públicas 
para que se lleve a efecto en su 
totalidad la ejecución del oían 
de accesos a Galicia ya 
programado, pues la supresión 
en la construcción de alguno de 
los accesos supondría un grave 
perjuicio para el desarrollo de la 
región, según fuentes sindicales.

Otro de los acuerdos 
adoptados fue el pedir se dicten 
disposiciones de ámbito 
nacional para que se apliquen 
los horarios de comercio en 
general para evitar el perjuicio 
que actualmente se ocasiona a 
un gran sector de la clase 
trabajadora en las empresas 
fjequeñas sobre la aplicación de 
a jomada laboral de 44 horas, 

siendo necesario que el horario 
comercial coincida con la 
jornada laboral. Por último 
acordaron el hacer suya y 
apoyar la denuncia de la Unión 
de TrabíUadores y Técnicos, del 
Sindicato de Actividades 
Sanitarias en relación con el 
fraude existente en las empresas 
Crivadas sanitarias, en donde el 

orario laboral es ilimitado, el 
personal no cualificado etc. 
proponiendo la solución de 
contratar personal preparado, 
bien remunerado y con una 
jornada laboral.

económica por la que atraviesa 
el sector.

Segundo.— Lamentar la 
discontinuidad y retraso con 
3ue se van publicando los 

ecretos y órdenes ministeriales 
que instrumenta el citado 
decreto-ley. Ello no hace sino 
mermar progresivamente, el 
positivo efecto que el anuncio 
del citado plan trienal pudo 
tener entre los empresarios del 
sector, que son quienes deberán 
tomar las decisiones de inversión 
que pueden hacer cambiar la 
tendencia de creciente aumento 
de las cifras de paro.

Tercero.— Lamentar la 
ausencia de consultas a los. 
sindicatos provinciales en orden 
a la distribución geográfica de 
las cantidades previstas en el 
citado plan trienal, así como la 
falta de información sobre 
diversos aspectos prácticos del 
mismo, consecuencia en parte 
de lo citado en el punto 
anterior.

Cuarto.- Hacer constar la 
preocupación del comité 
ejecutivo ante las consecuencias 
del decreto-ley sobre medidas 
coyunturales que supone una 
práctica congelación de los 
salarios y de los índices de 
precios para la revisión de los 
contratos con el Estado, 
cor D oraci ones locales, 
organismos autónomos y 
Seguridad Social.

correspondiente se celebró el 
pasado doce del corriente

Asturias: No se resta
blece la anormalidad

OVIEDO, 18 (Logos).- La 
situación laboral, según fuentes 
sindicales, en la mañana de ayer 
era la siguiente: en la Empresa 
Nacional Hulleras del Norte S.A.' 
en los pozos San Víctor y 
Llamas se trabaja con 
normalidad salvo los ciento siete 
trabajadores sancionados, cuya 
sanción finalizará a primeros de 
año.

Por anormalidades 
extralaborales en el primer 
relevo de Hunosa de cuafro mil 
doscientos sesenta y nueve 
trabajadores correspondientes a 
once pozos y un taller de las 
zonas Nalón y Sama-Siero, 
asistieron al trabajo mil 
ochocientos cincuenta y cinco, 
habiendo faltado al trabajo 
trescientos veinticinco y estando 
sancionados dos mil ochenta y 
nueve.

Se mantiene también la 
conflictividad en la mina Eskar, 
en la que de ciento sesenta y 
siete trabajadores faltan al 
trabgjo veintidós.

Las empresas metalúrgicas de 
Gijón han normalizado su 
situación.
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Preocupación en el 
sector de la construcción

BARCELONA, 18 (Logos).- 
E1 comité ejecutivo del 
Sindicato Provincial de la 
Construcción ha procedido jJ 
análisis de la difícil situación 

.,por la que atraviesa el sector y 
de las medidas financieras de 
apoyo a la vivienda adoptadas 
recientemente. En relación a 
estos temas adoptó las 
resoluciones siguientes;

Primero.— Mostrar su 
satisfacción por cuanto el 
decreto-ley sobre medidas 
coyun tu rales, en el que se 
incluye un plan trienal de 
financiación adicional a la 
vivienda por un importe de cien 
mil millones de pe.setas, viene a 
mostrar la preocupación del 
Gobierno por la grave situación 
de desempleo y recesión

Paros en entidades 
bancarias barcelonesas

LA UNIVERSIDAD DE 
BARCELDNA

BARCELONA, 18 (Logos).- 
En las entidades bancarias 
barcelonesas, han continuado 
registrándose paros de una hora 
a petición de que sea revisado el 
vigente convenio colectivo, que 
se les abone una paga 
extraordinaria y en solicitud de 
otras reivindicaciones.

Por otra parte la Magistratura 
de Trabajo número seis de las de 
esta ciudad ha fallado nulo el 
despido del trabajador del 
Banco Exterior de España Eloy 
Roberto Roberto, despedido 
por la empresa alegando 
inasistencia al puesto de trabajo. 
El mencionado trabajador 
permaneció detenido do.s mesi‘.s 
j>or motivos políticos. El juicio

SOLICITA
AMNISTIA

BARCELONA, 18 
(Logos).— Recogiendo el 
sentir unánime de todos los 
estamentos universitarios, el 
rector de la Universidatt 
Autónoma de Barcelona, 
doctor D. José Cabre' y la 
junta de gobierno del pleno, 
acordó en su reunión 
celebrada en Bellaterra, 
solicitar de S.M. el Rey D. 
Juan Carlos I una ■ amnistiai 
general, para cuya finalidad 
se recogerán firmas en todos 
los centros dependientes de 
dicha Universidad.

EfíO, bueno, ¿de verdad va 
a vo/ver a su - ïay! - Buenos Aires 
querido, cuándo te vo/veré a ver, ei 
f/amado José López ñega? Pues ni 

se sabe. Lo que sí se sabe es que Loposito ya no

los 43 CHEQ UJES

YALE

lOPJEZBEGAy 
la HISTORIA de

usa ei téiex para babiar con Aigentina. Las diarias 
comunicaciones causaron malestar en las FFAA 
a/gentinas y comenzaron a ser interrumpidas. Don 
José -Pepe para los amigos- apeló entonces al 
teléfono de las urgencias, con mensa/es en clave. 
Pero, claro, Buenos Aires no esté ahí, a la vuelta de 
la esquina, y las conversaciones se oían muy mal. 
Total, que el gran mago tuvo que apelar a los 
servicios de los emisarios, que resulta siempre un 
poco más caro, pero que es bastante más -seguro.

Bien. López ñega ha vuelto de Ginebra hace 
unos días. Ultimamente, hay muchos viajeros que 
van a Ginebra por razones de negocios lAh, los 
bancos suizos...! Pero yo quería hablar de otrq 
cosa, hombre. Porque me cuentan una historia 
deliciosa. Es la continuación -en una separata a ■ 
todo color- del famoso lío del cheque, que, según 
se sabe, firrnó abcidentalmente doña María Estela, 
al confundirse de chequera, que eso le puede pasar 
a cualquiera.

Cuando todavía no se ha respondido a la 
información solicitada al poder ejecutivo sobre el 
manejo de fondos del ministerio de Bienestar 
Social y el libramiento del cheque con /a firma de 
doña María Estela, en el juzgado del doctor lyoceli 
Fasolino aguardan, encarpetados, los antecedentes 
relacionados con el libramiento de una serie de 
cheques, cobrados en la ciudad de Tucumán.

Se trata do taíones por sumas más humildes 
que aquel famoso de los tres mil y pico de millones 
de pesos Estos sólo alcanzan la millonada de pesos 
nuevos, pero ocurre que existen todd una serie de 
estos malhadados papelotes y que fueron cobrados 
por procedimientos ilegales por funcionarios de la 
Presidencia en la sucursal del Banco de la Ilación 
de la ciudad de Tucumán, contra la simple 
exhibición de una credencial identificatoria, que 
dirían por allá.

Me añaden, como curiosidad, que el destino de 
■ las cifras cobradas es muy incierto. Pero sí está 
más que comprobada la existencia de estos talones, 
que han sido registrados en el Juzgado 
corre^ondiente a título de mera especulación y 
'-ojo, que uno no se compromete a nada— parece ser 
que existe la sospecha de que estos cheques fueron 
cobrados por elementos que actúan en el grupo 
terrorista autodenominado "A.A.A."

Según las últimas averiguaciones, la serie 
descubierta se compone de 43 talones, que han 
sido cobrados, además de Tucumán, en Córdoba y 
Mendoza. En parte, están extendidos sobre fondos 
de la Cn/zada de Solidaridad y, en parte, también, 
sobre partidas para gastos reservados de la 
Presidencia, cuyo administrador directo fue -y 
empleo el pretérito indefinido con plena 
conciencia- el muy solitario y diabético Joœ 
Lopesito ñega.

El que, ahora, apenas si sale de Puerta de 
Hierro, y al que están esperando en Buenos Aires, 
para preguntarle un par de cosillas. Así que ya 
digo.
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En ta carrera del desnudo femenino ya tenemos una nueva 

ES.TRELLA:

NACIONAL
enseñanza

PETICION DE LA COMPLUTENSE DE MADRID

MARISOL Oue ios ESTUDIANTES 
CUMPLAN el SERVICIO 
MILITAR en su REGION

TEATRO FLETA - Mañana estreno 
¡...LLEGA LA HORA DE LA PELICULA MAS ESPERADA!...

MADRID, 18 (togos).-
La junta de gobierno de la 
Universidad Complutense ha 
acordado elevar una 
propuesta al Ministerio del 
Ejército a fin de que el 
decreto 129/1975 sobre el 
'‘servicio militar 
obligatorio” quede sin 
efecto para los reclutas 
matriculados en la 
universidad, según ha 
informado hoy el decano de 
la Facultad de Geografía e 
Historia, profesor De la 
Hera Pérez a un grupo de 
estudiantes de varias 
facultades. Asistía también 
a la reunión el Decano de 
Derecho, profesor Legaz 
Lacambra.

El referido decreto 
establece que el servicio 
militar ha de cumplirse 
fuera de la región originaria 
deí recluta, ío que, según 
señala la propuesta 
aprobada en la junta de 
gobierno, ^‘se basa en 
razones actualmente 
superadas en el caso de ios 
estudiantes universitarios, al 
apoyarse dicha medida en el 
hecho de facilitar la 
formación cultural a través 
del servicio militar, que de 
este modo permite el 
conocimiento de las 
diferentes regiones de 
España”^

“Es evidente, sigue 
diciendo el texto del 
acuerdo, el perjuicio que la 
referida disposición legal 
significa para los estudiantes 
universitarios de toda 
España, pero singularmente 
para ios pertenecientes a la 
universidad Complutense 
que se verá particularmente 
afectada, dado el número de 
matriculados en la misma 
procedentes de Madrid, y de 
otra parte, la singularidad de 
las enseñanzas que se 
imparten en la misma, en’ 
algunos casos únicas en 
España.

En tal situación, dice, los

estudiantes deben alejarse 
del distrito para cumplir el 
servicio militar en el mes de 
enero y difícilmente podrán 
sostener la condición de 
alumnos oficiales, perdiendo 
totalmente el ritmo de los 
estudios cuando 
pertenezcan a centros 
docentes en los que no 
existe enseñanza libre, única 
opción posible, en tal caso"’

La propuesta aprobada 
solicita, además, que se 
restablezca el sistema de 
prórrogas para el 
cumplimiento del servicio 
militar obligatorio, a fin de 
que ios estudiantes puedan 
cumplir el mismo sin verse 
obligados à interrumpir sus 
estudios; que las 
interrupciones en los 
estudios motivadas a 
consecuencia del 
cumplimiento del servicio 
militar sean tenidas en 
cuenta a efectos de 
aplicación de los dispuesto 
en el decreto*ley sobre 
“Garantías para el 
funcionamiento 
institucional de la 
Universidad” y en el decreto 
‘‘Respecto a permanencia en 
la Universidad”; y, 
finalmente, se acordó elevar 
ruego a los ministerios 
respectivos para que sean 
atendidas las solicitudes de 
los reclutas universitarios, 
formuladas para asistir a 
exámenes ordinarios y 
convocatorias especiales de 
que puedan ser objeto por 
su condición de estudiantes.

En la citada reunión, el 
decano de Geografía e 
Historia pidió a los alumnos 
que estudien posibles 
proposiciones concretas en 
orden a resolver los 
problemas que se plantearán 
a los que deoan incorporarse 
a filas el próximo mes de 
enero, como situación a 
corto plazo, y prometió qu® 
las elevaría, como ha hecno 
a n te r i o rm ente, a las 
autoridades competentes.

SEGUN EL MINISTRO DE EDUCACION!
NORMALIDAD ACADEMICA

ROBERT 
ROY SHAW RICHARD 

SCHEIDER DREYFUSS

LORRAINE GARY- MURRAY HAMILTON • PRODUCCION ; A ZANUCK/ BROWN 
Guion; PETER BENCHLEY y CARL GOTTLIEB • Basado en la novela de PETER BENCHLEY 

Musra;.J0HNWIlLIAM8-Director:8TEVEN SPIELBERG-Producida por; RICHARD D.ZANUCK 
^i7¡ y DAVID BROWN-TECHNICOLOR® PANAVISION© ¿ 

oistwibuid^ poa Cinema International Corporation

(Ubre editado per EDITORIAL POMAIRE)

Tres sesiones diarias: 4’45-7’15 y 10’30 
(Mayores 14 años y menores acompañados)

MADRID, 18 (l_ogos).— Según nota del Ministerio d® 
Educación y Ciencia, la de ¡ayer fuei una jomada o® 
virtual normalidad en todas las universidades españolas, 
aunque se registraron algunas incidencias que reflejamos a 
continuación:

MADRID.— Continúan desarrollándose fias clases.En la 
Facultad de Filosofía B, con la presencia de los decanos o® 
Derecho e Historia, hubo una reunión a la que asistieron 
unos ochenta estudiantes. Trataron del tema de >a 
prestación del servicio militar fuera de la región y acordaron 
un escrito al Ministerio del Ejército, a través del titular o® 
Educación y Ciencia, para conseguir que se faciliten 
prórrogas, permisos de exámenes, cambios de matrículas,' 
etc. También las universidades madrileñas se ha observado 
en la jornada de ayer alguna propaganda, con llamamientos 
y convocatorias relacionadas con temas diversos o® 
actualidad política nacional.

CORDOBA.— Unos trescientos estudiantes s® 
manifestaron en petición de amnistía por las c®***^^ 
ciudad. Los estudiantes se congregaron ante la sede o 
Sindicatos y en algunas calles céntricas de Córdoba.^®’ 
produjeron incidentes ni detenciones. También ' 
registraron algunas pintadas en la Facultadas de Filosofía'

OVIEDO.-— Unos cien estudiantes de 
manifestaron silenciosamente por las calles de la ciufl 
la jornada de ayer. Fueron disueltos por las 
orden público, que practicó dos detenciones, uos 
estudiantes detenidos ya han sido puestos en libs^ao. g, 
manifestación-relámpago se produjo horas más tarae » 
centro de Oviedo, compuesta por upos sesenta estuoia 
que pedían amnistía. Las fuerzas de orden pu 
disolvieron al grupo y practicaron ocho Y en 
También estos ocho estudiantes han sido puesto» 
libertad.

SEVILLA.— Normalidad en toda la jomada, con P<^ 
asistencia de estudiantes a las clases. La actividad s® 
prácticamente, a la realización de exámenes. En la 
de Ciencias aparecieron, a la realización de exámenes, 
Facultad de Ciencias aparecieron dos carteles sobm 
sucesos de Morón de la Frontera. En la Escuela 
Formación de Profesorado de Enseñanza General Básiw 
Jerez de la Frontera han sido detenidos dos alumnos P 
alterar el orden académico.
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Asamblea 
Episcopal APLAZADO EL

i

MADRID, 18 (Crónica especial para 
ARAGON/exprés, por Juan HERNANDEZ.)

No habrá, por fin, un documento de la asamblea 
plenaria del episcopado sobre la incidencia de la actual 
situación política en la vida de la comunidad católica 
española; pero si se incluirá en el comunicado final de la 
asamblea un texto informativo, exhortativo y pastoral, 
dirigido a los miembros de la Iglesia, como producto de 
la reflexión de los obispos. Queda, no obstante, abierta 
la posibilidad de un documento ulterior, sin definición 
de tiempo.

A esta conclusión se ha llegado, una vez realizada la 
votación con que terminara el amplio debate sobre la 
repercusión de las circunstancias actuales en el seno de la 
comunidad eclesial, y la eventualidad de un documento 
expresivo del magisterio episcopal.

Cincuenta y siete votos 
negativos, frente a seis 
afirmativos, obtuvo la 
primera propuesta del 
cardenal presidente sobre la 
oportunidad o no de 
publicar un documento 
amplio, con çarâcter de 
"declaración colectiva" del 
episcopado. Conviene hacer 
dos observaciones. No se ha 
tratado de la oportunidad 
del documento en sí mismo, 
sino de que fuese publicado 
"ahora". Con lo que no se 
niega la oportunidad 
doctrinal del mismo, sino 
que se le remite "ad calendas 
graecás", es decir a otra 

indefinida ocasión, 
segunda: el documento 
todo caso, si lo hubiere, 
será una proclamación 

en 
no 
de

principios ante las supremas 
instancias gubernamentales 
del país.

SOLO UN
PARRAFO PASTORAL

Como e X i ste, sin 
embargo, una cierta 
expectación ante el asunto, 
como constatan los medios 
de comunicación, y 
legítimo deseo de 
católicos de recibir 

un 
los 
una

palabra iluminadora de sus

Los obispos expondrán 
su opinión en un párrafo 
del comunicado final

pastores, el presidente 
sometió a votación una 
segunda propuesta: la 
conveniencia de consagrar un 
párrafo del comunicado 
final, relativo a la materia, 
con carácter pastoral. 
Cincuenta y seis votos 
afirmativos .obtuvo la 
propuesta frente a seis 
negativos.

El texto de referencia, 
aún redactado por la 
comisión episcopal de 
medios de comunicación 
social, será elaborado por la 
asamblea y aprobado por 
ella; por lo que su valor, 
interpretativo será no el 
parecer de los miembros de 
la comisión de medios, sino 
el de toda la asamblea.

Anotemos una curiosa 
coincidencia: se repiten los 
números de los votantes en 
una y otra propuestas, pero 
invertidos los signos. Es 

LA SESHMI DE AYER

decir, a 57 obispos no 
pareció oportuna 
publicación de 

tes 
I a 

u n
documento, y sí la de una 
"nota coyunturól"; a 6, por 
el contrario, les hubiefa 
agradado el documento, y no 
se sienten satisfechos con la 
simple nota.

Por último, y habida 
cuenta de la eventual 
oportunidad de un más 
amplio tratamiento de esta 
cuestión, se sometió a 
votación una tercera 
propuesta: la designación de 
una comisión especial que 
deberá seguir reuniendo 
materiales y trabajando en 
un documento hipótesis con 
vistas al futuro. En esta 
votación se obtuvieron: 51 
votos afirmativos, 13 
negativos, y 1 en blanco. La 
designación de la comisión se 
realizará hoy.

En resumen: no 
tendremos documento, pero 

sí una "nota". Y, más 
adelante -¡Dios dirá!- 
puede que tengamos una o 
varias declaraciones, o 
no se produzca nada.

que

UN CATECISMO 
.AL DIA

Al final de la sesión 
anteayer se hizo 

de 
I a

presentación del tema 
"central" de la asamblea, 
desplazado en dos días de su 
orden de tratamiento, el 
"catecismo de preadoles
centes".

Monseñor Estepa 
Llaurens, auxiliar de Madrid, 
—que expuso en el aula las 
motivaciones del tema—, nos 
ha resumido, en rueda de 
Prensa, las razones de este 
estudio y atención de la 
conferencia episcopal sobre 
un asunto carente, en 
apariencia, de interés, pero 
de suma trascendencia en 
orden a la formación y 
educación cristana.

a La Iglesia tuvo siempre 
preocupación por presen
tar la doctrina básica a los cre

yentes, en adecuación a las 
diversas y cambiantes situacio
nes históricas.

2 En el momento actual, 
los obispos no se 

contentan_con puros y 
simples formularios —al 
estilo de los tradicionales 
Ripalda y Astete, etc...-, 
sino que intentan un 
"catecismo" que sirva de 
instrumento de trabajo para 
los educadores; teniendo en 
cuenta, además, que la 
educación religiosa abandona 
la exclusidad de los templos,' 
para situarse en el ámbito 
familiar escolar, etc...; de 
otra parte, al cambiar los 
métodos ' de enseñanza, la 
Iglesia deberá ensayar una 
nueva pedagogía, de acuerdo 
con las coordenadas de la 
educación.

BEI "catecismo nacional", 
a pesar de sus múltiples 
renovaciones, ha quedado 

desfasado. Por ello, se ha 
elaborado el "catecismo de 
preadolescentes", que 
comprende la segunda etapa 
de la educación general 
básica; y que, de ser 
aprobado, tendrá vigencia a 
partir del curso próximo.

DSe ha tomado como 
punto de partida la 
preadqlescencia por ser esta 

edad, -de 12 .a 14 años-, el 
momento en que aparecen 
tas primeras crisis, incluida la 
religiosa, y en ella está en 
juego el porvenir de la 
evangelización.

PRESENCIA FORANEA

La tarde del segundo día de la XXIII asamblea plenaria del 
Episcopado Español se abrió a las 16,30 con la intervención de los 
últimos obispos que habían pedido la palabra para hablar de la 
"reflexión acerca de la actitud cristiana ante la situación actual". El 
nombre de los 10 obispos que cerraron el debate, por orden de 
^xposición, es el siguiente: Iniesfa (auxiliar Madrid); Val 
(Santander); Estepa (Aux. Madrid); Roca (Cartagena-Murcia);

(León); Ubeda (Mallorca); Montero (Aux. Sevilla); Osés, 
(Huesca); Temiño (Orense); Hervás (Ciudad Real).

La preocupación fundamental de los obispos en este hondo y rico 
Pebate tuvo dos centros de interés especialmente notables: la 
■■ppercusiôn de los problemas del momento histórico en la vida 
®cles¡al, y el conseguir un sincero y fraterno cambio de impresiones 
^ntre los propios prelados, al margen de que se publique o no un 
Pocumento sobre el tema.

Sobre el primer punto, los obispos partían del hecho de que son 
Pumerosos los documentos publicados ya por el Episcopado Español 
Pcerca de las relaciones entre la Iglesia y la comunidad política y 
Sobre distintos temas socio-políticos. Por otra parte, el cardenal 
'3rancón, en alocución ampliamente difundida , había resumido 
fscientemente muchas de dichas enseñanzas y directrices episcopales. 

aquí que no les parezca necesario a los prelados volver sobre ese 
.^® momento. Al paso, que sí les parece necesaria una 

reflexión en profundidad sobre las virtudes y actitudes cristianas en 
momento y sobre la repercusión en la vida eclesial de los 

'^ontecimientos presentes.
Sobre la conveniencia de que la asamblea se pronunciara de algún 

Piodo sobre el tema, la mayoría de los ponentes se inclinó por la 
¡«puesta afirmativa, pero hubo división de opiniones, sobre el modo 

e nacerlo: mientras unas se inclinaban por un documento doctrinal 
un comunicado práctico breve.

Sobre el contenido mismo del pronunciamiento episcopal, si llega 
art*irse, acerca del tema "Actitud cristiana ante la situación 
P ‘Ual española", el abanico de sugerencias fue muy rico y variado, 
de^i 7®'*’’'®”» niientras unos obispos se inclinaban por un tratamiento 
Drá profundidad otros sugerían una especie de decálogo 

®' cristiano ante sus deberes y derechos cívicos, y unos 
®Puutaban la idea de remitir a los fieles al documento del 

en sobre "La Iglesia y la comunidad política", atendiendo 
». .®5fa ocasión sólo a las circunstancias concretas de transición 
al ’’I®”®’ Algunos temían la realidad o la apariencia de oportunisrrio 
esDe y otros defendían el deber de hablar sin 
tar,!'^®'^ f’uevos acontecimientos, aun a riesgo de tener que hablar más 
«rde nuevamente.
crito • ®* rnodo de pronunciar esta palabra episcopal, hubo 
Un o '^°rnpl®m®ntarios. Casi todos los ponentes se inclinaban por 

estilo coloquial, inteligible para el hombre de la calle; un grupo 

hacía hincapié en una postura de humildad y sencillez fraternal más 
que de poder magisterial y paternalista, también insistieron algunos 
en la conveniencia de poner como destinatario de esa palabra 
episcopal al pueblo de Dios, no a los gobernantes como tales, ni a 
todos los españoles en general.

Tras el profundo y largo debate, se procedió a la votación de las 
siguientes cuestiones:

¿Se produce en esta asamblea un documento amplio: sí, 6 votos; 
no, 57 votos; nulos. 1 voto.

¿Se dice algo del tema en el comunicado final? : sí, 56 votos; 
no, 6 votos; nulos, 4 votos.

¿Elegimos una comisión para el estudio ulterior del tema? : sí, 
51 votos; no, 13 votos; nulo, 1 voto.

Mientras la redacción de la nota que deberá darse a conocer al 
final de la asamblea fue confiada a la comisión episcopal de medios 
de comunicación social, se dejó para otro momento de las sesiones la 
elección de la comisión especial que madurará el tema en cuestión.

A las 6,30 de la tarde, tras el descanso, se abordó el 2 tema de la 
asamblea con la presentación del "Proyecto de catecismo para 
preadolescentes" (11 - 14 años) que corrió a cargo de monseñor 
Estepa, delegado de la Comisión Episcopal de Enseñanza y 
Catcquesis.

Ante las preguntas de algunos obispos sobre la aceptación o 
rechazo de la nueva concepción del catecismo, más vivo y vital, 
menos memorístico y nacional, los representantes de Italia 
(arzobispo de Verolli) y de Francia (Mons. Saint Daudens), 
presentes en la asamblea, dijeron que en sus propios países se ha 
empezado a "catequizar" a los catequistas —padres, maestros, 
sacerdotes— en la nueva línea para que ellos, a su vez, puedan 
catequizar a los preadolescentes.

Con el jezo de vísperas terminó la jornada del segundo día de la 
asamblea.

Las 30 intervenciones de los obispos que había pedido la palabra 
para hablar sobre el "proyecto de catecismo" ocuparon toda la 
mañana del dí^ 17 con las correspondientes respuestas de los 
monseñores Rubio (presidente) y Estepona ' y Palenzuela de la 
Comisión Episcopal de hnsenanza y Catcquesis.

El balance de las opiniones fue visiblemente favorable ai enfoque 
y realización del nuevo catecismo proyectado, si bien hubo 
numerosas diferencias para mejorarlo, así en su planteamiento como 
en su contenido y lenguaje. Todo ello será incorporado ai proyecto, 
igual que las otras observaciones que los obispos hagan llegar a la 
Comisión de Enseñanza.

Ya se han contado treinta 
intervenciones sobre el 
proyecto de catecismo, todas 
ellas aprobatorias de la 
orientación irnpostada. 
Como dato importante para 

la historia de las asambleas 
del episcopado, habrá que 
apuntar ésta: han 
intervenido en el debate los 
obispos representantes de los 
episcopados francés e 
italiano. Es la vez primera 
que un episcopado foráneo 
toma la palabra en una 
reunión del episcopado 
español, y los dos lo hicieron 
en un castellano excelente.

A media mañana de ayer 
monseñor Roca Cabaleltas, 
obispo de Cartagena-Murcia, 
presidente de la comisión 
para la doctrina de la fe, 
presentó un informe sobre la 
reunión de obispos y 
teólogos, celebrada 
recientemente, anunciando 
la preparación de otro 
encuentro entre obispos y 
moralistas, que tratará de la 
moral sexual. Para fines de 
septiembre tendrá lugar en 
Madrid la semana teológica 
organizada por la comisión 
—que hasta ahora se ha 
celebrado en León-, que 
tendrá como tema de estudio 
"Marxismo y cristianismo".
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NOTA DE LA CAPITANIA DE LA IX REGION MILITAR

1 cabo y 5 soldados muertos en Almería
GRANADA, 18 

(Logos).— La Capitanía 
General de la IX Región 
Militar hace pública la 
siguiente nota: “En relación 
con el accidente ocurrido en 
el centro de instrucción de 
reclutas núm. 6 de Viator 
(Almería), de esta región 
militar, se hace pública la

siguiente información.
Sobre las 17,30 horas del 

día 16 del actual y el 
destacamento de Gindalba, 

del campo de tiro y 
maniobras del CIR num. 6. 
distante unos cinco 
kilo'metros del propio 
campamento, se produjo, 
por causas que de momento

SEGUNDO
ANIVERSARIO DE

D/ MI Grescenciá 
Reviejo Fernández

QUE FALLECIO EL DIA i
19 DE DICIEMBRE DE 1973 ¡

---------- D. E. P.-------
La misa aniversario que se celebrará 
mañana día 19, a las 8 de la tarde, 
en la Iglesia Parroquial P.P. 
Escolapios (c/Sevilla, 19) será 
aplicada por el eterno descanso de j 
su alma. !

se desconocen, una 
explosión en uno de los 
edificios del citado 
destacamento, causando la 
muerte, instantánea de un 
cabo primero y cuatro 
soldados, e hiriendo 
gravísimamente a otros dos 
soldados, que fueron 
inmediatamente evacuados a 
la residencia sanitaria de la 
Seguridad Social de 
Almería, donde ingresó ya 
cadaver uno de ellos.

— Cabo primero 
Fulgencio Sanchez Jorguera, 
de Malgrat de Mar 
(Barcelona) c/ Palomeras, 
num. 2.

— Soldado Francisco 
Nieto Latorre, de Abrucena 
(Almería), c/ Cortijillo, s/n.

— Soldado Manuel 
Giménéz García, de Escullar 
(Almería), c/ Haza de Diego, 
s/n.

— Soldado Francisco 
Martín García, de El Ejido 
(Almería), c/ Santo 
Domingo, num. 31.

— Soldado Antonio 
Sánchez López, de Dalias 
(Almería), c/ Santa María 
del Aguila núm. 2.

— Soldado Francisco 
Garriqa Martínez, de Malgrat 
de Mar (Barcelona), c/31 de 
enero núm. 3.

El herido fue el cabo 
Manuel Martínez Fernandez, 
de Molina de Segu ra 
(Murcia), c/ San Francisco 
núm. 8,'el cual, una vez 
intervenido en la citada 
residencia de la Seguridad 
Social, fue evacuado ai 
hospital militar de Granada, 
encontrándose en la 
actualidad en la unidad de 
cuidados ^intensivos en 
estado gravísimo.

Al parecer, la explosión 
se produjo por manipular 
imprudentemente una 
granada de mortero que 
encontraron en el campo de 
tiro.

Por el Juzgado Militar 
correspondiente, se 
instruyen las oportunas 
diligencias en averiguación 
de las causas que motivaron 
el accidente.

Firmado: El comandante 
del servicio de estado 
mayor, jefe de la segunda 
sección: Rodolfo Castillo”.

EN ASTILLEROS DE CADIZ

MORTAL ACCIDENTE
CADIZ, 18 (Logos).— En 

la factoría de Astilleros 
Españoles S.A. y al caer 
sobre el muelle una escala de' 
acceso al buque "Argo 
Leader”, que se encuentra 
atracado a uno de los 

i muelles falleció el productor

felices 
fiestas con

Juan Moreno Pérez, medja 
hora después d-e-^ ser 
trasladado a^ná clínica. 
OtroscTo<'^productores 
resoltaron también con 
heridas que no revisten 
gravedad.

CON ONCE GRUPOS QUE 
REPRESENTAN DESDE LA 
DERECHA HASTA EL 
COMUNI^

Reunión del «Conseil 
de forces politiques 
de Catalunya»

BARCELONA, 28 (Europa Press).— No se 
aprobó ningún comunicado tras la reunión 
constituyente del "Conseil de forces politiques 
de Catalunya", celebrada el pasado martes en 
esta ciudad con asistencia de dos representantes 
de cada uno de los once grupos polfticos 
integrantes.

Según un portavoz de la reunión, no pudo 
llegarse a la formalización de una declaración de 
principios por falta de acuerdo final en relación 
con algunos términos, como el de "países 
catalanes", al que ponen reparos los 
representantes del "Partido socialista unificado 
de Cataluña". Mañana, viernes, proseguirán las 
reuniones y se confía en que el próximo martes 
pueda salir el comunicado final.

Los once grupos representados son: Partido 
carlista; P.S.U.C., "Grup d'acció Catalá", 
"Esquerra republicana de Catalunya", 
"Reagrupament", "Convergencia socialista", 
PSAN, "Front Nacional Catalá", "Esquerra 
democrática de Catalunya", "Partit popular 
Catalá" y "Unid democrática de Catalunya". 
Suponen un espectro político que va desde la 
derecha catalana a la versión del partido 
comunista.

CITROEN
^EGALAMOSi^^

H DOS PENAS DE MUERTE ' 

EL ASESINO DE 
ALBACETE, 
SENTENCIADO

un
AUTO- RADIO 
instalado 
en cualquier 
automóvil 
CITROËN I 
que usted 
adquiera 
antes del próximo 
día 6 de enero en

TORLASA
Cira, de Cogullada, Km. 0'5 - Teléfono 295450

MADRID, 18 Í^Logos).— La sala 
segunda del Tribunal Supremo ha dictado 
sentencia por la que modifica a la déla 
Audiencia Provincial de Albacete, que 
condenó a Eloy Masso Madrigal por el 
asesinato de dos niños.

El alto tribunal aumenta la pena y le 
condena dos veces a muerte. El recurrente 
es culpable —según la sentencia— de un 
delito de robo con homicidio con las 
agravantes de alevosía, premeditación, 
astucia y doble reincidencia, y de un 
delito de asesinato cualificado por la 
alevosía y con agravantes de reiteración.

Dice la sentencia que el condenado 
atrajo con engaños a su domicilio a ios 
hermanos Juan y María del Carmen 
López Jimenes de 8 y 13 años 
respectivamente, haciéndose pasar pof 
periodista del diario “Pueblo”. 
finalidad del secuestro era pedir un 
importante rescate al padre de los niños, 
don Lorenzo López Sajs, persona 
caracterizada en los medios económicos 
de la ciudad. El procesado golpoó 
brutalmente a los niños. Muró en el acto 
Juan y su hermana falleció también a lo$ 
pocos días como consecuencia de las 
graves heridas.

ESTANDEX •
A ESTANTERIAS
™ METALICAS

Teléfonos 234172 y 336766 
ZARAGOZA

Fotografía - ,
Cámaras ^otojráfjg^ 
Ampliadoras, i” 
blanco negro» coi 
accesorios - Nuevo • (no 
compra camaras' viejas i 
importa estado), •mpjl'J 
reparación peU®, 
aficionado * Calatayud^^^
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SEGUN LA O.C.D.E,

CRISIS SUPERAD 1 La bolsa hoy
MADRID, 18 (Lo^os).— 

Las previsiones económicas 
realizadas por la OCDE a 
comienzos de diciembre 
para el próximo, año y 
finales del actual presentan 
unas perspectivas 

< esperanzadoras en cuanto 
señalan que la crisis puede 
estar en vías de solución.

En efecto, aunque para el 
año de 1975, las previsiones 
señalan un descenso del 2 
por ciento para el total de 
los países de la OCDE en 
ciianto a volumen del PNB y 
un incremento del 10,5 por

ciento para lós precios al 
consumo, la cifra que ofrece 
para el año próximo son de 
un incremento del cuatro 
por ciento del PNB y un 8,5 
por ciento para los precios.

Por lo que se refiere al 
producto nacional bruto 
para el año próximo, las 
perspectivas de la OCDE 
ponen de manifiesto que 
Estados Unidos, con un 
incremento de casi un 6 por 
ciento será el país con una 
reactivación mayor, seguido 
de Japón y los países 
europeos de la OCDE con

4,25 y 2 por ciento 
respectivamente.

Los precios al consumo, 
durante 1976, descenderán 
en igual manera frente al 8 
por ciento del presente año. 
Japón pasará de los 12,2 
puntos al presente año a los 
9,7 en 1976 y la OCDE de 
Europa se colocará en 9,5 
puntos, mientras que 
durante el presente año se 
espera que alcance estos 
países un aumento del 12 
por ciento.

PREDOMINAN 
LAS VENTAS

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

MADRID

GONZALEZ GARCIA,NUEVO PRESIDENTE
DE C.A.S.A

MADRID, 18 (Logos).— El Consejo de 
Administración de “Construcciones Aeronáuticas, S.A. 
(CASA), ha nombrado presidente de la sociedad a D. 
Emilio González García, quien venía desempeñando 
hasta ahora la vicepresidencia ejecutiva de la sociedad.

El Sr. Gonzalez Garcia sustituye en la presictencia del 
Consejo de Administración de CASA al teniente general 
del Ejército del Aire, D. Enrique Jimenez Benamu que 
cesa por razones de edad, continuando éste formando 
parte del Consejo y como asesor de la presidencia.

El nuevo presidente es doctor ingeniero aeronáutico, 
presidente de la Agrupación Técnica Española de 
Constructores de Material Aeroespacial (A.T.E.C.M.A.) 
presidente de honor de la Asociación de Industrias. 
Aeroespaciales Europeas (AECMA), de la que ha sido 
presidente efectivo durante el período 1973/74. Como 
representante de la industria aeroespacial europea ha 
representado a esta en el Consejo Mundial de 
Coordinación, que ha presidido, durante el período 
1974/75.

EL SAHARA, 
SIN BANCOS 
ESPAÑOLES

BATIDO EL RECORD DE 
APERTURAS BANCAR IAS

MADRID, 18 (Logos).— 
Durante el pasado mes de 
noviembre, se ha procedido a 
lo apertura de J36 nuevas 
oficinas bancarias en 
territorio nacional, lo que 
dignifica que se han 
inaugurado 4,5 oficinas 
diarias, cifra que representa

todo un record y claramente 
significativa.

Bilbao, Credos, Santander 
y Granada, con 16,15, 12 y 
12 oficinas abiertas, son las 
entidades que ha procedido 

a un mayor número de 
aperturas durante el mes de 
noviembre.

MADRID, 18 (Logos).— El 
Sahara Occidental, como 
parecía logico, se está quedando 
sin bancos españoles, ya que las 
entidades bancarias que. 
contaban con agencias o 
sucursales en las ciudades 
saharauis, están cerrando o han 
cerrado sus representaciones.

De esta manera, el Banco 
Exterior de España, ha decidido 
cerrar sus oficinas situadas en El 
Aaiún, Aaiún Playa y 
Villacisneros, efectuándose el 
cierre de esta ultima el día 18 de 
diciembre. Por lo que respecta al 
Banco Español de Crédito ya 
cerró el mes pasado la sucursal 
en El Aaiún y Villa Cisneros. El 
Central, también ha efectuado el 
cierre de la sucursal que venía 
funpionando en El Aaiún.

Se ha continuado con d 
predominio de las instrucciones 
vendedoras que afectaban a 
todos los sectores siendo 
numerosas las bajas ocasionales

El papel procede 
principalmente de realizaciones 
de beneficios de inversores 
colectivos. El departamento 
bancario con repeticiones o 
descensos moderados como los 
6 puntos que cede Santander y 
5 Central y el Bancobao 
publicando papel sin 
operaciones —5. Flojas las 
eléctricas cuyo índice cede 1,19 
puntos, y la baja más 
importante en Iberduero —6. 
Equilibrio en alimentación y 
bajas moderadas en 
construcción e inmobiliarias. 
Las pérdidas de 8 en Fibansa y 
Popularinsa. lo más destacable 
del corro de inversión. Flojo 
monopolios con el mayor 
retroceso en Campsa —4. 
Avance de 15- enteros para 
Olarra y recortes suaves para el 
res.to de siderúrgicas y en 
químicas y papeleras 
reducciones de 10 enteros en 
Papeleras Reunidas, 7,5 en 
Explosivos y 6 en Cepsa. Al 
cierre continuaban las 
posiciones de papel 
principalmente en bancos, y 
salía alguna demanda para 
valores químicos. Indice de la 
bdisa de Madrid 104,98 (—0,60)

BILBAO

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambio del día 18 diciembre 1975

DIVISA

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense . . . . 
I Franco Francés......  
j Libra Esterlina.........  

inn Suizo..............
Francos Belgas(com) .

I Marco Alemán......... 
^00 Liras Italianas .......

J Florín Holandés..........
I Corona Sueca..............
5 Corona Danesa............

Corona Noruega . . . . . 
lnn Í!Í'^'’S°Tmlandés .... 
inn Ç*'®1’nés Austríacos . . 
iftn Portugueses .
lnn c Japoneses..........

F.rancos Belgas (fin) . .

CAMBIOS

COMPRADOR VENCEDOR

59,458 
58,667
13,340

120,253
22,649

150.576
22,654
8,715

22,118
13,488
9,623 

10,709
15,433

320,649
Sin cotización 

19,430
146,520

59,628 
58,894
13,393

120,836
22,757

151.390
22,762
8,753

22;222 
13,557
9,666

10,759
25,518

323,309
Sin cotización

19,518
147,667

FONDOS
- DE INVERSION

Fontisa: 986,82 (+3,31)
Eurovalor 1 : 806,96 

(-1,33)
Eurovalor 2: 459,05 

(-1.27)
Inespa: 682,02 (—0,43)
Inrenta: 1.578,54 

(-1.74)
Crecinco: 176,41 

(-0,41)
Gesta: 1.149,85 (+5,66)
Gesteval: 83,66 (—0,25)
Ahorrofondo: 1.558,5b 

(+6,91)
Suma: 1.309,75 

(+13,05)
F ondonorte: 1 1 7,74 

(+0,67)
Planinver: 107,53 

(+0,80)
Planinver 2: 99,22 

(+0,90)
Nuvofondo: 771,28 

(+3,64)
Rentfondo: 554,54 

(+1.74)
Fondiberia: 1.049,90 

(+6,29)
Banserfond : 97,95 

(-0,26)
Inverfondo: 100,47 

(-0,05)
Fondunión: 78,65 

(-0,38)
Plusfondo: 86,15 

(+0,30)
Mediterráneo: 507,16 

(+3,92)
Fonbancaya: 92,95 

(—0,30)

Se mantiene, poco más o 
menos, la misma trayectoria que 
ayer se marcó y se puede 
estimar a la sesión de hoy como 
de intrascenden’cia, 
retrocediendo de nuevo los 
cambios en cuantías muy 
moderadas, ya que en muchas 
ocasiones únicamente se trata 

de la cesión de un par de 
enteros, debido a que la oferta 
es corta en volumen. Para las 
eléctricas papel suave, salvo en 
Iberduero, posiblemente en 
preparativos de los operadores de 
cara a su próximo desdoble. 
Este valor marca el retorceso 
mayor,-—7,5, aunque al cierre se 
casaban partidas a cambio 
superior al de término. En las 
siderúrgicas avances de 25 en 
Olarra y 6 en Echevarría contra 
retrocesos de 5 en Aceros y 3 en 
Hornos. Bajas, no mayores de 5 
enteros en bancos, salvo 
Indubán —20 y Atlántico —4. , 
Pocas variaciones en químicas ) 
con recortes de 3 a 1 entero y . 
dentro de monopolios papel y • 
bíga de 14 enteros para Campsa.

BARCELONA

Sigue agudizándose 
cortedad de negocio y 
mantienen los recortes en 
cambios con una oferta

la 
se 

los 
de 
unmoderada importancia y 

cierre de sesión muy parecido al 
de ayer. Los desmerecimientos

ÁnlAS dar un naSO ¿Se ha preguntado alguna vez, ae aar un paso colocaría mejor su capital?

más fuertes son los de 12 
enteros en Dragados, 7 en 
Torras, 12 en Bancobao y 11 en 
Santander, y el resto es de 
cuantía más reducida. Los 
signos positivos son menores, 
destacando Fomento, dinero 
-|-20, Papeleras Reunidas en 
ganancia ae 4, Tubacex y Cros

Aprobado por el Banco de EspaAa 
— con el número S49

SI le preocupa acertar en la selección de 
sus valores.
SI le incomoda atender a su 
administración.
SLnecesita poseer mayor información. 
Si precisa asesoramlento-

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados están a su disposición para 
ayudarle a resolver estos problemas.

TRADUCCION
Inglés, francés, 
italiano. Teléfono 
216499, tardes.

EÑSENANZA
BANCO DE BILBAO
desde 1857

SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, repa
jos EGB, especialmente ma
temáticas. Telf. 250270.

BOLSA de iVIADRID
BANCOS Preced, HOY

Banco Zaragozano.......................... 850 848Banco Exterior............................... 535 532Banco Central ................................ 895 890Banco Español de Crédito............. 611 609Banco Hispano Americano.......... 554 550Banco de Santander....................... 874 868Banco Popular Español................. 708 708Banco de Bilbao............................. 877Banco de Vizcaya.......................... 740 730Banco Occidental.......................... 435 428Banco Atlántico.............. ............. . 675 671
Banco Industrial de Cataluña.......
Banco Ibérico................................. 415

700 695
Banco Urquijo.............................. 630 620
Banco Industrial del Sur............ 738 738

ELECTRICAS

Hidro.Española....................
Sevillana ........ ......................
Cantáhrim

175,25 173,50
160,50 158

Eléctrica Viesgo................. ...........
Hidro Cataluña...............................
IhprHllprn

165
156
114 115

E. Reunidas............................
Unión E. Madrileña..............
Penosa....................................
Pees a 5.000............................
Pecsa 1.000........................... .

245 
107,50 
138,50 
121 
135

239 
107,50 
139 
121 
134,50

137 136,75

MINERAS

Ponferrada.............................. ........ 170 __
Duro Felqúera................................ 104 104

8lclei«amefalúi«gicas

Altos Hornos................................... 148 146,25
Auxiliar F.C....... ............................ 89 —

ALIMENTACION

Azucarera...............
Ebro................... 149
Aguilas......... .......................... 670 675

160 160,50

QUIMICAS

Petróleos.......................................... 438,50 432,50Explosivos ..................................... 323 319,50Energías........................................... 155 152>5

CONSTRUCCION

Dragados...................... ................... 757 757
Urbis................................................ 231 228
Inmobiliarias Metro..... .................. 240 238
Vallehermoso.................................. 229 227

VARIOS

Telefóni ca....................................... 216 215,50
Galerías Preciados.... ,................... 405 402
Gampsa............................................ 318 314
Tabacalera .... 
Astilleros .....  
Metro..............  
Unión Feni x. 
Ahorrofondo 
Seat................

310 
97

T21 
610 

1.558,56 
158

311
78

120,50 
660

1S58,86

Cambios de la sesión de hoy

AJA DE AHORROS
Y MONTI l»l PirilAO

2ARAIXWA. ARACÜN X fí!OJA

43 AGENCIAS URBA'JAo

Oficina Central: SAN JC.íGE, 8

488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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'^nzaba ,

— Leela tu.

mos pagar algo a la señora Quintana

no se

OfflllHBKIlB
estado deLa causa esencial de su

salud, sin embargo, era el «senium» 
prematuro, con toda su serie de deri
vaciones en los terrenos somático y 
sicológico. De ahí, sus trastornos fí
sicos, a los que hemos hecho men
ción, y su comportamiento sicológico 
un tanto extraño. La vejez prematura 
presenta, sicológicamente, matices 
muy típicos, que Antonio Machado 
reflejó a través de sus actos, y que 
son más acusados a medida que la 
edad es mayor. Algunas formas raras 
del comportamiento del poeta duran
te la última etapa de su vida deben 
tener ,su origen en esta causa; sin 
que con esto se intente una disculpa, 
sino más bien una justificación. ¿Có
mo puede uno explicarse, si no, que 
un poeta de la altura lírica de Ma
chado descendiera a convertirse en 
algunos casos en im vulgar escritor 
poco menos que panfletario? Que no 
se me diga, por favor, que ataco su 
calidad literaria; al revés, mi deseo 
sería que esos escritos, que nada tie
nen de literatura ni de poesía, fueran 
considerados como una producción 
anómala, totalmente circunstancial y, 
por qué no, efecto de una cierta en
ajenación que en Antonio Machado 
motivaron su estado de salud y la 
conmoción, de los acontecimientos 
que tuvo que vivir. Sólo así puede 
uno comprender que el autor de poe
sías tan íntimas y tan puras sea el 
mismo que escribiera aquel poema 
á Lister, ya citado, y otros más, cómo 
el que encierra estos versos:

«Si mi pluma valiera tu pistola 
de capitán, contento moriría.»

Existieron formas extrañas en el 
compoi^miento de Machado durante 
sus últimos años y,, muy especial

mente, al final de su vida; formas 
Que chocan no sólo con su producción 
literaria, sino también con su trayec
toria vital. Su obsesión, por ejemplo, 
de guardar las puntas de los cigarros, 
ya consumidos («Iba siempre lleno 
de cenizas y en los bolsillos sólo guar
daba colillas», dijo de él Juan Ramón 
Jiménez, con malicia y envidia poé
tica); su preocupación por reunir en 
el horizonte vital varias posibilidades, 
profesionales o de subsistencia, aun- 
Que no pensase asirse a la mayoría 
de ellas (tal es el caso expuesto ante
riormente de aue, habiendo va deci
dido ir a explicar español a Oxford, 
todavía mantuviera vivas las gestio
nes para un posible traslado a Mos
cú); su falta de decisión y valor en 
los momentos trágicos; su inhibición 
también, porque había que dárselo 
todo resuelto. ¿Qué hubiera sido de 
él, si no lo hubieran rodeado durante 
la marcha al exilio su hermano y ese 
grupo de amigos que hemos conoci
do? Todas estas formas de compor
tamiento encajan perfectamente den
tro del cuadro clínico expuesto, la 
senilidad patológica, refiriéndose a la 
cual muchas veces oímos decir de 
algún anciano que «se comporta co
mo im niño».

He tenido ocasión de comentar la 
enfermedad de Antonio Machado con 
varios doctores, entre ellos con An
tonio de la Granda, que dirigió el 
Hospital Militar 28, de la Puerta del 
Sol de Madrid, en 1937, y a donde el 
poeta podía ir con sus amigos. «Ve* 
nía con altos Jefes del Estado Mayor, 
que estaba frente al Hospital, y con 
algimos comunistas. Alguna noche 
incluso cenaron conmigo. No enca
jaba la figura de Machado entre tan
to militar y tanto comimista. Yo creo

El cadáver del poeta fue cubierto 
con la bandera republicana

que lo arrastraban im poco, que 
querían captarlo. Recuerdo haber 
visto por el'Hospital, con él, a Cossou 
y a Aragón. Desde luego, ya padecía 
trastornos circulatorios, porque algo 
me comimicó a ese respecto. Y sí, en 
general, su cuadro clínico puede de
finirse como vejez prematura. Hasta 
sus entusiasmos bélicos, cuando los 
tenía, eran infantiles.

SITUACION 
DESESPERADA

El personaje del drama, que cobra 
en estos momentos un relieve más 
destacado, es José Machado, que se 
encuentra con la madre y el hermano 
enfermos de muerte sin recursos 
económicos para todas las necesida
des que tal circunstancia le iba a aca
rrear. El hombre está desesperado, 
sin saber a quién dirigirse ni de 
dónde obtener ayuda. Los conocidos 
de Collioure se vienen portando mag
níficamente, pero ¿cómo podrá pagar 
los gastos de médico y entierro, si, 
como parece inevitable, mueren? No 
halla más salida al problema que po
nerse en contacto con las personas 

amigas de su hermano Antonio en 
Francia. Escribe a Santullano, al Co
mité para la Ayuda a los Intelectua
les Españoles, de Perpignan, y a la 
Embajada en París, comunicándoles 
la difícil situación en que ha desem
bocado la estancia de la familia Ma
chado en Collioure. Mientras su es
posa y Madame Quintana cuidan de 
los enfermos, él pasa la mañana es
cribiendo con prisa, con angustia. 
Por la tarde, ese mismo día, llega 
una tarde procedente de Inglaterra.. 
Trae remite de Oxford. El sobre es 
abultado, parece contener muchos 
papeles. Antonio Machado la observa 
sin decidirse a abrirla.

José rasga el sobre. Entre las cuar
tillas aparecen algunos billetes nue
vos. La Universidad inglesa envía esa
ayuda urgente en espera de que el
poeta pueda incorporarse de inmedia
to a su claustro. Precisamente de eso
trata la carta. A medida que José va 
dando lectura al texto, su hermano
va asintiendo con un gesto de confor
midad. El dinero no es mucho; mas
supone un alivio contar con el para
sufragar los gastos que se avecinan.

—J osé —le dice el poeta—, debe

Pero Madame Quintana noei 
cobrar. No lo considera opoitaf 
la situación económica de sus huí 
des.

— Puedo esperar, señor; no 
prisa —le ha respondido a] 
cuando éste ha intentado en 
el dinero—; guárdelo, guárdelo,i 
me pagarán más adelante.

A lo largo de los días inmeáL 
las visitas son frecuentes. Todag 
tardes acuden, a conversar ubi 
con el enfermo, el matrimonio!^ 
ras, una vez cerrada al púbfe 
tienda de antigüedades, cuandoí 
de noche y el pueblo está enw 
en el silencio. El Alcalde ha vi 
también un par de veces. Baillss L L
a charlar con don Antonio cada 
que su trabajo y sus desplazan^ 
se lo permiten. Pero ya no le a 
nada acerca de los campos dei 
centración ni de los milicianci 
sioneros en la fortaleza. Habla 
literatura. Era el tema de com 
ción más fácil para el poeta sevij 
No le suponía ningún esfue 
mentar la obra de los escritora

•i’io. A la 
¿untaba c 

If J’o». le r< 
ïlævado a 

representativos del momento, educa 
éstos eran conocidos suyos, P°der 
tendía a la anécdota, con wásC; ® QUí 
de revivir en su recuerdo los J muan 
pos idos que de comunicarlas ’^ , t 
Antonio, pese a la gravedad 
tado de salud, conservaba to^t. 
lucidez y las dotes de convfl’’^ ^asioi 
ameno que siempre fue.

El Dr. Cazabeau viene • imt 
al día y sigue preocupado pof’jLjQi ® 
arrollo de la crisis vital de 
mos. Cada vez que los 
afirma más en la certeza de 
hay remedio. Así lo ha 
a José y a los amigos. fie

«Era un cuadro penoso bueno 
taba Madame Figueras— ®°“^quipn • 
aquella habitación en la ínismn^^’ 
dre y el hijo, uno junto a otji '’"° 9^ 
muriendo lentamente, sepa^^j, 
un fino biombo de tela. a

daba cuenta de nada; Q_ 
Machado no perdió los sent 
ningúii momento. Y mire» . 
vivir: se lé notaba, porque c 
sus ojos cuando llegábamos Jr jo j 
y a interesamos por ellos. I 
marchamos, muy entrada 
el semblante se le ensombrec j 
si temiera que ésa fuera 1’ 
vez que podría vemos. A 
- - - otra n

?pteriza; 
’ércoles

la trasladaron a
después, para que no viera

SGCB2021



i

Cerca del enfermo, su hermano y 
sus amigos franceses. Madame Quin
tana ha colocado su brazo bajo la

Y en la tercera y última anotación 
reproducía estos versos suyos, ya pu
blicados:

Estos días azules y este sol de la 
infancia.

ílante.
días inmedé 
entes. Todas 
nversar mi

Inscrito el veintidós de febrero de 
mil novecientos treinta y nueve, a las

ntana noç. 
lera oportm^ 
;a de sus h

Y te daré mi canción: 
«Se canta lo que se pierde: 
con un papagayo verde 
que la diga en tu balcón.

JOSE MACHADO

señor; notet 
ondido aJÍ 
ntado entre; 
lo, guárdelo, '-

LA MUERTE

MALADE SANS

MACHADO

Otros cables con idéntico texto.

MICHEL SANTALOAcerca EL FIN
porque

MRS. LARREA ET BERGAMIN. 
■ 55 AVENUE GEORGES V. PARIS.

«ANTOINE TRES 
AUCUN ESPOIR»

dirigidos al Sr. Martín Navarro, Ho
tel Bon Pasteur. Toulouse; y al Mi
nistro Santaló, Consul ahora en Port- 
Vendres, quien, a su vez, se apresura 
a comunicar la noticia a París:

«MACHADO EST A SES DERNIE
RES MOMENTS».

M. LUIS A. SANTULLANO 
EMBAJADA DE ESPAÑA 
AVENIDA JORGE V.-PARIS

Oficiales del Regimiento de Caballería 
"Andalucía" transportaron a hombros 
el féretro hasta el cementerio.

atrimoniofi 
la al púÜr 
les, cuandotf 
lo está ennik 
calde hats 
eces. Baillsi 
intonio cada 
desplazamigl 
ya no le ai 
campos del 

s miliciaooii 
deza. Habla 
ma de coin) 
1 poeta se?3 
pin esfuera 
)s escritorei

líi^° ê pobre mujer, cuando pre- 
l^ntaba que dónde estaba «su Anto
nio» le respondíamos que lo habían 

sanatorio. ¡Qué hombre 
momento, í» educado! Agradecía todo y sentía 
s suyos, SW? poder correspondemos como hu- 
con . querido. Merci, merci, decía 

uerdo los Ç .^fwuaioente, ante cualquier gesto 
nunicarlas ’^.^’^toso o cualquier palabra de alien- 
ivedad disgustaba no disponer de di- 
ervaba to®LP^fa cubrir los gastos que esta
da convítí*w ocasionando al Hotel; sin embar-

‘ Jfce había traído mucho di- 
riene dosjRJ®' irnucho! —y me contaba ese 
pado pol^T^iAi^ æ abriendo los brazos y alzán- 
tal de 1°^, ifesffk ^^bre la mesa junto a la que 
los 1 conversando—, era dinero 
rteza de República, y no valía nada, 
ha ece mentira, pero ese hombre su- 

.Je ^^oarse el afecto de todos los que 
Y es que era muy 

Qüip° V^gunte, pregunte usted a 
ühjç quiera y le dirá lo mismo, lo 
, PIO que le estoy diciendo yo.»

S- 
noso 
as— coD*J| 
1 la 
Qto a 
!, scparaíj 
la. Dofi» 
e nada; 
los miw. «Jl

El 2?
P'^**^**'^ A IIBntnn- febrero la gravedad de 
;ábaino® F lo Machado ha alcanzado su 

La lenta agonía, co- 
itra^ - ¡TffQ .a en realidad en las cadenas 

llegando al final. Es 
ívl mn Ceniza. Al balcón sube 

está llegando al final. Es

r ZíMlfcn ® de la calle que parece 
nostigo., de ven- 

" E uaiian entornados y el poeta

os. A sj.

o viera

no puede contemplar el sol que sin 
duda lo inunda todo de luz, ni los 
almendros en flor de las laderas pró
ximas. ¡Qué cerca va la primavera en 
estos lugares templados!

José Machado se ha dirigido a la 
Oficina de Telégrafos v ha escrito el 
texto de unos telegramas;

Las informaciones acerca de la gra
vedad del poeta se difunden entre 
todos sus amigos de Francia, al igual 
que entre las personalidades del Go
bierno de la República Española y 
autoridades francesas, partiendo de 
los telegramas enviados por José Ma
chado. Pronto comienzan a llegar a 
Collioure cables solicitando detalles 
y la centralita telefónica se ve sobre
cargada. Urgen nuevas noticias. Tam

bién el Alcalde, Marceau Banyuls, 
debe responder al interés de sus su
periores en las tareas de gobierno. Es 
entonces cuando el pueblo de Co- 
llioure se da cuenta de la importan
cia de Antonio Machado. 

• Antonio Machado muere 
rodeado de su hermiuio y sus 
amigos franceses

cabeza de Machado mientras le hu
medece los labios con champán de la 
botella que ha traído Sebastián Fi- 
gueras, la misma con la que pensa
ban celebrar algo. Merci, Madame; 
merci, Madame. A las tres y media 
todo ha terminado. La Oficina de Te
légrafos transmite un nuevo texto:

M. JEAN SERVET.
TOULOUSE.
«MON FRERE DECEDE. OBSE

QUES DEMAIN QUATRE HEURES».

En el Registro de Defunciones del 
Ayuntamiento de Collioure queda 
inscrito el fallecimiento: 

t

N.« 9 - MACHADO, ANTONIO.
6.3 años. Viudo, el 22 de febrero de 
19.39.

«El veintidós de febrero de mil 
novecientos treinta y nueve, a las 
quince horas treinta minutos, ha 
muerto en su domicilio, Hotel Quin
tana, Antonio Machado, profesor, na
cido en Sevilla. (España) el veintiséis 
de julio de mil ochocientos setenta 
V cinco, hijo de Antonio Machado y 
de Ana Ruiz, su viuda actualmente en 
Collioure, viudo de Leonor Izquierdo. 

diecisiete horas del ... según la de
claración de Jacques Baills, de vein
tisiete años, empleado en la Sociedad 
Nacional de Ferrocarriles en Col- 
llioure.

Hecha la lectura, Marceau Banyuls, 
Alcalde de Collioure, he firmado con 
el declarante,

(Siguen las firmas de Baills y. de 
Banyuls.)

«Algunos días después encontré en 
el bolsillo de su gabán —escribió José 
Machado— un pequeño y arrugado 
trozo de papel. En él había escrito 
tres anotaciones con un lápiz que 
me pidió unos días antes de su muer
te. La primera reproducía las pala
bras con que comienza el famoso 
monólogo de Hamlet: «Ser o no ser». 
La segunda tenía sólo un renglón:

£1 nicho, en la pared, ya ha sido cubierto.
£n la foto, de derecha a izquierda: el en- 
terrador; el sacerdote; el ministro Sánalo; So 
el alcalde adjunto, señor Accer;madame 
Quintana y el matrimonio Piqueras

Todos los derechos reservados 
Ediciones SEDMAY

E/ libro está a la venta en todas 
las l/brerias de la región aragonesa
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¿Recuerda ''De las Armas
a Montemolín Las cartas
cayeron boca abajo Muy
lejos queda Loc-Mariaquer"...?

LEA AHORA

funeni 
BBT francia

Otra gran novela de

GABRIEL G.BADELL
A la venta en 
todas las librerías

LOCALES COMERCIALES

EXTRANJERO

exprès
NUEVA LEY ANTI
DROGA EN ITALIA

ROMA, 18 (Efe).- El 
parlamento italiano aprobó 
ayer una ley anti-droga, 
según la cual las personas 
que sean halladas en 
posesión de pequeñas 
cantidades de alucinógenos 
para uso personal no serán 
castigadas.

La ley, que se espera 
entre en vigor en breve, 
aumenta, sin embargo, las 
penas para los traficantes de 
drogas, y en ella se hace 
distinción, por primera vez 
en Italia, entre drogas fuertes 
y drogas suaves.

VETO DE FORD
WASHINGTON 18 

(Efe).— El presidente Gerald 
Ford opuso ayer su veto a las 
reducciones de impuestos 
aprobados por el Congreso.

Ford anunció 
personalmente su decisión a 
los periodistas acreditados en 
la Casa Blanca, tan sólo unas 
horas después que el Senado 
y la Cámara de 
Representantes habían 
aprobado un texto que no 
compartía compromiso 
alguno en la reducción de los 
gastos presupuestarios, 
compromiso que era exigido 
por el presidente.

TURBIO SECUESTRO 
EN ARGENTINA

PAG. 12 / 18-12-75/AE

Harold Wilson denuncia

El IRA se financia
en Estados Unidos

LONDRES, 18 (Efe).- Harold Wilson solicitó ayer la colaboración de los corresponsales 
norteamericanos en Londres para poner fin a la ayuda económica que recibe el ‘‘IRA ’’ de sus 
simpatizantes en los Estados Unidos.

El primer ministro pidió a los periodistas que denuncien el apoyo ‘‘moral y financiero’’ que 
algunos norteamericanos ofrecen a la ‘‘brutal campaña de asesinatos que el ‘‘IRA ’’lleva a cabo 
en Irlanda del norte y Gran Bretaña’’.

El llamamiento de Wilson se produjo durante la cena que esta noche le ofreció la asociación 
de corresponsales norteamericanos en Londres.

Tras señalar que desde 1969 casi 1.400 personas han muerto en Irlanda del norte en actos de 
violencia, el primer ministro dijo que es necesario que en los Estados Unidos se sepa que estos 
‘‘asesinatos, mutilaciones y atentados indiscriminados’’ han sido financiados directamente con 
dinero norteamericano.

Las autoridades británicas e irlandesas han mostrado en varias ocasiones su preocupación por 
las actividades que desarrolla en los Estados Unidos el denominado ‘‘Comité de ayuda a ¡os 
irlandeses del norte’’.

Dicho confité oficialmente organiza colectas entre la comunidad irlandesa de los Estados 
Unidos con fines caritativos, aunque se sospecha que los fondos recaudados se destinan a ¡a 
adquisición de armas y explosivos para el ‘‘IRA

‘‘Los que colaboran con el comité de ayuda a los irlandeses del norte no están financiando la 
prosperidad del pueblo irlandés. Están financiando el asesinato’’, dijo Wilson a los periodistas 
norteamericanos.

En el escandaloso affaire 
de la CIA y Fidel Castro

PARECIO lo AMIGA

Dr. Horno.............................  131 m^
Leopoldo Romero, 28, (acogido) (Las Fuentes) ... 70 “

“ “ “ “ ...;42 “
Dr. Palomar (Coso Bajo)................ .......................... 85 “
Ramírez (S. Vicente de Paúl), local..............................107 “

“ “ “ sótano............................,116 “
Cereros (Acogido) (General Franco)............................ * 56 “

* ' ** ** ............. 96 **

HNCAS J. CASAMAN
(AGENTE COLEGIADO)

SAN MIGUEL. 9

ARAGON/exprés se agota muchos días en varios 
sectores de la ciudad. Suscríbase y I o recibirá, 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

BOLETIN DE
SUSCRIPCION

D.

con domicilio en 
calle.......... .......... num

‘Se suscribe a ARAGON/exprés, por un trimes
tre (600 pesetas) prorrogable mientras, no avi
se su baja.

Tlecorte y envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza;

BUENOS AIRES, 18 
(Efe).— El en un principio 
negado secuestro de uno de 
los principales actores de la 
investigación por presuntas 
estafas que el estado sigue 
contra ex funcionarios del 
Ministerio de Bienestar 
Social, fue resuelto ayer pqr 
la polidía, se informó 
oficialmente aquí.

Demetrio Vázquez, padre 
de Pedro Eladio, ex 
secretario de Deportes y 
1 jrismo, y médico personal 
de l.a presidente María Estela 
Martínez de Perón, fue 
liberado de sus captores, 
integran tés de un llamado 
"Comando de Organización 
Revolucionaria” (COR), 
organización dirigida, según 
informa esta tarde el 
vespertino "La razón" por el

genera/ retirado l\^iguet 
iñiguez, ex jefe de la policía 
federal.

UN ESPAÑOL, 
TRAFICANTE DE 
COCAINA

BRUSELAS, 18 (Efej.- 
La policía comunicó ayer 
que había detenido a una 
pareja chilena y a un 
individuo español bajo cargo 
de tráfico de drogas, despues 
de incautar 300 gramos de 
cocaina, por un valor de dos 
millones de francos (27 
millones de pesetas) al 
español.

PRESTAMO A 
GRECIA

ATENAS, 18 (Efe).- El 
banco europeo de 
inversiones ha concedido un 
préstamo de 4.032.000 
dólares al Banco de 
Desarrollo Industrial de 
Grecia, para la construcción 
de una fábrica de cemento.

377712

INTIMA de KENNEDY

•
 “Durante 54 semanas almorcé veinte veces 

en la Casa Blanca, coincidiendo siempre 
con la ausencia de Jackeline”

WASHINGTON, 18 (Crónica especial de Efe, 
por Miguel LAR RAYA, para ARAGON/exprés.)

Si en la investigación sobre los abusos de la Agencia 
Central de Inteligencia faltaban unas gotas de sexo que 
esta crónica de espionaje y política se pareciera a una 
novela del género, los aficionados pueden descansar: 
existe.

Morena y atractiva, la misteriosa amiga del presidente 
Kennedy supuestamente vinculada a la clA y a la mafia 
en los planes para asesinar a Fidel Castro, ofreció ayer 
una rueda de prensa para desmentir los rumores y 
afirmar que su relación con el asesinado presidente fue 
“intima y de naturaleza personal”.

Informaciones parecidas en pasados días identificaron 
a Judith Campbell como la amistad del presidente 
Kennedy con contactos con la mafia, g^ue aparece en el. 
informe del comité de iteligencia del Senado sobre los 
intentos de asesinato de I íderes extranjeros.

L.as informaciones relacionaban directamente a Judith 
Campbell con Sam Giancana y Ohni Roselli, conocidos 
jefes de la mafia implicados en los planes de la CiA para 
asesinar a Fidel Castro. La historia, dirigida como un 
dardo venenoso contra el comité de inteligencia del 
Senado, intentaba demostrar la falta de objetividad del 
informe, aduciendo que se intentaba ocultar las 
relaciones del presidente Kennedy con el mundo del 
hampa y su conocimiento de los planes para matar a 
Fidel Castro.

Judith Campbell, ahora señora Exxner tras su reciente 
boda, apareció ayer en San Diego (California) para 
desmentir estos rumores y afirmar que temía por su vida.

Sin identificar sus temores, la señora Exxner afirmó 
haber conocido al presidente Kennedy en Las Vegas 
(Nevada) en febrero de 1960 y añadió que algunos meses 
despues el mismo amigo que le presentó al presidente la 
introdujo al círculo de Sam Giancana.

Pese a la presión de los periodistas, la señora Exxner 
se negó a identificar a este amigo, y entrar en detalles 
sobre su relación con el asesinado presidente.

“Para mí era Jack Kennedy" y no el presidente. Era 
una relación íntima, pero de eso hace ya muchos años, 
ahora soy una feliz ama de casa” agregó.

La señora Exxner añadió que su amistad con 
Kennedy duró 54 semanas y que durante este tiempo 
comió 20 veces con el presidente en la Casa Blanca, sin 
coincidir nunca con su mujer.

Judith Exxner, que tendrá ahora unos 35 años, 
reconoció que Sam Giancana, el conocido jefe mafioso 
que pereció asesinado en su casa el pasado mes de junio, 
conocía su amistad con Kennedy, pero que nunca le 
preguntó sobre ella. “En cambio Jack Kennedy nunca 
supo de amistad con Giancana” agregó.

La amistad entre el difunto presidente y la entonces 
señorita Exxner terminó tras una comida entre el 
entonces director del FBI, J. Edgar Hoover, y el 
presidente Kennedy.

La señora Exxner declaró ayer que había sido 
sometida a una amplia investigación por el FBI y loque 
había podido leer sobre ella, cuando recientemente fue 
interrogada por el comité de inteligencia del Senado, era 
de “lo más impertinente e insidioso, y más parecido a 
una crónica de escándalo que a una investigación del 
Gobierno”.

í

L

ANGOLA: SOLDADOS 
RUSOS PRISIONEROS

KINSHASA, ¡8 
(Efe- R eu ter).— Ui 
periodico de Kinshasa 
informó anoche que 50 
soldados soviéticos y 
cubanos han sido hechos 
prisioneros por los 
movimientos 
nacionalistas angoleños 
e n f r e r/t a d o s al 
Movimiento Popular para 
la Liberación de Angola 
(MPLA).

Según el periódico, un 
médico angoleño que 
visitó el frente en Angola 
dijo que en el “MPLA 
había tropas de la Unión 
Soviética, Cuba, a> 
Congo, Guinea V 
Mozambique.

Contra la invasión 
indonesia

TIMOR SE DEFIENDE 
CON ARCOS Y FLECHAS 
ENVENENADAS

DARWIN, D 
(Efe-Reuter).— Miembr^ 
de varias tribus del 6$'® 
de Timor está" 
empleando cerbataní 
con dardos envenenado 
y otras armas tradicio
nales contra las trop/ 
invasores de Indones^ 
según han declarad 
líderes del movimien^ 
independentista Freti»' 
en emisiones radiofdf"‘ 
escuchadas en Darwin.

El Fretilin 
desalojado de la cap'*’ 
del este de Timor, Dilh 
7 de de diciembre P 
fuerzas pro-indonesia■

Sin e m b a rí j 
Indonesia h J 
desmentido que l’aï 
ningún soldado del P^ 
en Timor-Este.

Los informes que los miembros de 
tribus que también 
armados con 
flechas, causan unas 
bajas diarias entre 
tropas invasores.
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EXTRANJERO
Por la postura adoptada WJ A ID TO 
por el "tercer mundo" | ^^2

La conferencia 
puede fracasar

PARIS, 18 (Efe).- La con 
ferencla Norte-Sur inicia 
hoy su tercera jornada de 
trabajos con un orden del 
día delicado. Habrá de 
salvar el primer obstáculo 
planteado por Argelia y 
relativo a las atribuciones de 
las comisiones. Este escollo 
podría ser el único, pues en 
caso de resolverse la tarea 
sería facilitada. De lo 
contrario sería necesaria una 
nueva reunión.
, El jefe de la delegación 
argelina, Abelaziz Buteflika, 
pidió que este problema 
fuera resuelto hoy o bien 
que se convoque otra 
reunión para el mes de 
enero próximo, en la que 
participarían los dos

El Gobierno,ante los tribunales

Espionaje electrónico
WASHINGTON, 18 

(Crónica por Timothy 
S. ROBISON, de "The 
Washington Post”, en 
exclusiva para 
ARAGON/exprés. )

Medios del Gob ierno 
fiortamericano han empleado 
f^^gnetófonos, cámaras 
fftiniaturas, grabadoras 
g>'am ofó nicas, satélites 
mecánicos espías y otras formas 
áe vigilancia electrónica sobre 
ogentes, funcionarios v 
^^presentantes de estados 
ox trar.y.i-.ys —en espec ial,, 

íet .. mundo”-, con elob-

OEA: Aprobada la 
candidatura de Chile

• COMO ESCENARIO DE LA PROXIMA 
asamblea

WASHINGTON, 18 (Efe}.-
"OEA” se 

'-^ebrará en Santiago de Chüe, 
pSI?- oyer el Consejo 
17 organización por 

u Pí favor, dos en contra 
y ci^o abstenciones. 
in ^^^^^^^^^Imente, la sede de 

"OEA” se 
“probaba por unanimidad, pero 

°<^esión Méjico y 
en votado en contra. 

diodos Unidos, 
n Colombia, Barbados 

’b.líS'f"'
PnPr en el Consejo 
noSi° “OEA” tuvo un 
''otab e contenido político, en 
situnf-♦ fiteron ajenos la 

derechos 
os en el país austral

se
^«¡odorïÎ Venezuela , 

exterinr ° comercio 
que les 

^Ofnercial^es.’^^^ 

co-presidentes de la actual 
conferencia norte-sur 
(Canadá y Venezuela) y los 
ocho copresidentes de las 
cuatro comisiones ya 
establecidas (energía. 
Desarrollo, Materias primas 
y Asuntos financieros). Esta 
tercera reunión —hubo ya 
una preparatoria en octubre 
pasado— decidiría antes de 
que las comisiones 
empezaran sus trabajos a 
largo plazo.

La diferencia de enfoque 
de la cuestión entre los 
países industrializados y los 
que se hallan en vías de 
desarrollo fue ya puesta en 
evidencia, sin llegarse á’ 
ninguna solución, en la 
reunión preparatoria de 

Según la denuncia, hasta 
hasta las Embajadas de 
Washington han sufrido 
esa "‘vigilancia especiaV'

jetivo principal de obtener la 
información necesaria -y 
secreta- que ayudase a las 
autoridades de los Estados 
Unidos a formar y encuadrar sus 
propias directrices en política 
exterior, según documentos 
judiciales presentados ante un 
tribunal aquí, en Washington 
(distrito de Columbia}, en una

El embajador peruano Luis 
Alvarado dijo ayer en el consejo 
político de la “OEA” que la 
cancillería limeña ha criticado 
"las medidas coercitivas que afec
taban a Ecuador y Venezuela 
excluidos expresamente de la 
ley por ser miembros de la 
“OPEE”.

Alvarado dijo que “nosotros 
podemos hablar en todo 
momento de cooperación y a 
cambio se nos critica (a América 
Latina} de buscar la 
c onfrontac ión. Pero la 
cooperación tiene que ser en las 
dos vías sin que en ningún 
momento se apliquen medidas 
de presión política como es el 
caso de la ley de comercio 
exterior de Estados Unidos”.

El diplomático agregó que el 
Perú es partidario de que se 
mantenga vivo el interés por este 
problema hasta que las medidas 
coercitivas desaparezcan del 
contexto de las relaciones 
interamericanas.

El Consejo Político de la 
“OEA” ha declarado el 
problema de la ley comercial 
norteamericana como “de 
interés permanente”, por lo que 
en todas sus sesiones figurará en 
el jrden del día.

octubre. Los últimos 
deseaban dar a las 
comisiones una lista precisa 
de temas a tratar y que su 
competencia fuera 
delimitida. Esta es la 
posición mantenida anoche 
por el delegado argelino, 
pues estima que los expertos 
no podrán decidir por sí 
mismos, cuando funcionen 
las comisiones, problemas 
tan importantes como la 
preservación del poder 
adquisitivo de los países del 
tercer mundo, o sea, la 
valoración del precio de las 
materias primas conforme a 
los porcentajes de inflación. 
Argelinos y demás 
participantes de tercer 
mundo creen que se trata de

causa que se está instruyendo 
sobre denuncia.

Tales documentos legales, 
expuestos como prueba de 
defensa por abogados del Estado 
en nombre del Departamento de 
Justicia en una causa civil, se 
cree contengan las primeras 
revelaciones públicas de que las 
grabaciones y registros —tales 
como los que se han aludido, 
que se habrían instalado 
inclusive en embajadas y 
consulados en Washington- se 
empleaban principal y 
primariamente con propósito de 
reunir datos de “inteligencia”, y 
no como protección a esos 
centros de representaciones 
foráneas contra espionaje, 
terrorismo y otros actos o 
intenciones crinjinales.

En orden a protegerse 
adecuadamente a sí mismo en 
un “mundo hostil, los Estados 
Unidos no pueden depender de 
la casualidad o el albur que les 
diga lo que está sucediendo” 
-han alegado abogados del 
Estado afectos al departamento 
(ministerio} de Justicia en 
defensa de esas prácticas de 
vigilancia electrónica 
mencionadas.

Los documentos legales 
fueron presentados.

CINCO SOLDADOS PORTUGUESES

• MUERTOS EN TIMOR
YAKARTA 18 (Efe 

Reuter).- Cinco soldados 
portugueses han sido muertos 
por el "Fretilin” cuando 
trataban de unirse a los grupos 
pro indonesios, que ocuparon 
una base del "Fretilin" cerca de 
Dili, ha informado hoy la radio 
de Dili.

Las unidades proindonesias 
capturaron a 180 combatientes 
del "Fretilin".

El ministro indonesio de 
Información, Raden Mashuri 
dijo a tos periodistas que 

problemas políticos y no dé 
simples formalidades 
técnicas que puedan ser 
dejadas en manos de 
expertos.

Antes de iniciarse hoy la 
reunión común de los "27” 
los dos principales grupos 
(países industrializados y 
tercer mundo) despliegan 
cada uno por su parte, una 
actividad febril. Se trata de 
poder I I e'g a r a un 
compromiso pues de lo 
contrario la conferencia, 
que debía resolver este 
problema según fue 
decidido en octubre, no 
habrá servido para nada y 
pasaría a la historia como 
una nueva reunión 
preparatoria. 

PARIS.— El ministro español de Asuntos Exteriores, D. José M.’ 
M '* asistencia a la segunda sesión de la Conferencia
Norte-Sur.que se viene celebrando en el Centro internacional de 
Conferencias. (Telefoto Upi-Cifra)

acompañando a una denuncia, 
hecha por el actual periodista 
indep endiente (Freelance 
Journalist}, y antiguo reportero 
del diario “The New York 
Times”, Tad tizutc y su esposa, 
quienes arguyen que las cintas 

,magnetofónicas, con las cuales 
al parecer se les vigiló a ellos 
también eran ilegales, ya que se 
habían puesto y hecho 
funcionar sin los preceptos de 
órdenes judiciales. Los abogados 
de la pareja Szulc argumentan 
que el uso de tales ingenios, en 
los casos en que fuera necesario 
por parte de las autoridades, 
requiriría de las oportunas 
órdenes y mandatos judiciales, 
incluso aquellos instrumentos 
que se colocasen con propósito 
de contraespionaje en tiempos 
de paz.

Pero, a su vez, los abogados 
del Estado afectos al 
despartamento de Justicia han 
esgrimido que las requisitorias 
previas de solicitar de los jueces 
los mandatos en los casos de que 
se tuvieran que instalar ingenios 
electrónicos con propósitos de 
contraespionaje ante el 
espionaje de p otencias 
extranjeras “hubiera puesto en 
peligro los legítimos in tereses del 
Gobierno” en ae/enaer a la 
nación, y “podrían destruir la 
utilidad de las fuentes y los 
métodos de la “inteligencia” 
(espionaje}, < si esa información 
hubiera sido incidentalmente 
revelada por algún juez o si 
hubiera caído en manos de 
terceros. Todo ello se hace en 
pro de la “seguridad nacional” 
-han argumentado los abogados 
del Estado.

Ayer cerró la ON U, después 
de tres meses de debates

Otro asamblea 
insatisfactoria

• Sólo la resolución que condena 
la tortura ha sido condenada 
como positiva

• En cambio, las soluciones 
dadas al Sahara y Timor 
parecen de escasa efectividad

NACIONES UNipAS, 18 (Efe).— La XXX asamblea general de 
las Naciones Unidas ha dado fin a sus-sesiones después de tres meses 
justos de iniciarse el 16 de septiembre pasado. Los últimos debates 
sobre temas administrativos y presupuestarios se celebraron ayer 
para concluir en el ritual minuto de silencio y la clausura por el 
presidente (aaston Thorn (Luxemburgo)

El tema dominante de la XXX sesión ha sido el del Medio Oriente 
con variasramif icaciones entre las que se incluye la famosa 
resolución condenando el sionismo como una forma de 
discriminación racial.

La descolonización, particularmente en lo referido al caso del 
Sahara occidental y, en los últimos días, el territorio de Timor, 
consumió también mucho tiempo y resonantes debates, agudizados 
por convocatorias del Consejo de Seguridad, simultáneamente con 
los de las comisiones y de la asamblea propiamente dicha.

De las resoluciones aprobadas la que se considera más positiva y 
ampliamente celebrada ha sido la que condena la tortura para los 
prisioneros. En otros casos como en el de Corea y en el del Sahara 
occidental se recurrid al arbitrio de la doble resolución, para 
satisfacer a las partes en litigio, lo que en la práctica se ve difícil de 
aplicar.

Una personalidad se hizo notar con la más ruidosa, controvertida 
y exagerada en esta XXX sesión; la del representante permanente de 
los Estados Unidos, Patrick D. Moynihan, Varias intervenciones 
suyas fueron sonadas, dentro y fuera de la asamblea.

En general, una primera evaluación de los resultados, según 
algunos delegados veteranos de estas reuniones, arroja resultados 
contradictorios que han dejado insatisfechos a los países 
desarrollados tanto como a los del tercer mundo.

Pese a ellos todos parecen estar de acuerdo en que las Naciones 
Unidas deben seguir pacientemente adelante con su tarea mundial.

PRENSA ARAGONESA, S. A.
EDITORA DE ARAGON/EXPRES

Indonesia continuaría 
ayudando a restablecer la paz y 
el orden en el este de Timor, a 
fin de permitir una 
descolonización pacífica.

indonesia no ha declarado 
públicamente que considera el 
territorio parte de Indonesia 
aunque cuando el "Fretilin" 
declaró la independencia de 
Timor el mes pasado, los 
partidos pro indon es ios
manifestaron su intención de 
que el territorio se incorporase a 
Indonesia.

En cumplimiento de lo dispuesto en el art. 24 de la vigente 
Ley de Prensa se hace público que los Organos Rectores de 
esta Empresa periodística son los siguientes.

Presidente del Consejo de Administración, Consejero 
Delegado y poseedor de participación superior al 10 por 100 
del patrimonio social, Don Eduardo Fuembuena Comin.

Consejo de Administración: Secretario, Don Eduardo 
Fuembuena Ferréndez.

Vocales; Doña Maria Blanca Ferrandez Valdésy Don José 
Antonio Fuembuena Ferréndez.

Asimismo se hace público que la situación financiera de la 
Empresa al fin del último Ejercicio, responde a los siguientes 
datos;
ACTIVO:

Inmovilizado material........................................... 12.648.776
Gastos amortizables............................................. 70.743
Existencias............................................................. 2.126.973
Deudores................................................................ 2.854.707
Cuentas financieras................... ......................... 1.448.237

SUMA................................. 19.149.436

PASIVD:
Capital, Reservas y Resultados........................
Acreedores........................ ......................... ..

SUMA.................................

15.110.217
4.039.219

19.149.436

Zaragoza, Diciembre 1975
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OBJETIVO: MEJORAR EL 
NIVEL DE SERVICIO DE 
SAFA

GRANDES ESPERANZAS EN 
EL NUEVO SISTEMA

Al acto de inauguración aei nuevo almacén de S.A.F.A. asistieron 
numerosas personalidades del sector farmacéutico

facturación, con una rapidez de entrega, y 
en general con una buena distribución de los 
medicamentos.

TODOS UNIDOS RESOLVEREMOS 
LOS PROBLEMAS

S.A.F.A., CONSTANTE 
EVOLUCION

generaciones de farmacéuticos que 
sigan.

El Rvdo. don José Bosqued bendice las nuevas instalaciones del almacén 
S.A.F.A., sito en el barrio de Las Fuentes

s A EA en EXPANSION
• ABRIO SU DECIMO ALMACEN EN EL 

SECTOR DE LAS FUENTES
• OBJETIVO; UN MEJOR Y MAS RACIONAL 

SUMINISTRO FARMACEUTICO

La Sociedad Anónima Farmacéutica 
Aragonesa (S.A.F.A.) en su afán de 
proporcionar a las farmacias zaragozanas 

mayor rapidez en su servicio, y con ello 
una mejor asistencia sanitaria a la ciudad, 
puesto que las distancias son cada vez 
mayores y el tráfico más dificultoso, a la 
vez que mejora ostensiblemente el, 
servicio de farmacia y la sanidad pública, 
inauguró el pasado día trece un nuevo 
almacén, el número diez de la cadena, 
situándolo en el populoso barrio de Las 
Fuentes que está creciendo a pascÁ 
agigantados y precisa de mayor 
acercamiento en la relación 
med icam ento-enferm o.

El almacén ocupa el número veintidós 
de la calle Batalla de Lepanto. La 
instalación es extremadamente moderna, 
midiendo la nave mil trescientos metros 
cuadrados. La construcción ha sido 
efectuada recopilando experiencias de los 
restantes almacenes y procurando un 
perfeccionamiento amplio y efectivo.

El nuevo sistema que regirá, está 
encaminado a: perfeccionar el servicio; 
3ue los posibles errores desaparezcan; 

isponer de una buena facturación y 
alcanzar gran rapidez en la entrega.

Asistieron al acto inaugural el 
Presidente del Consejo de Administración 
de S.A.F.A. don lgnacio> Bosqued con el 
Consejo de Administración en pleno, el 
inspector de Farmacia, don Vicente 
Martinez, que ostentaba la representación 
del Jefe Provincial de Sanidad; don Jesús 
Maorad, Presidente del Colegio de 
Farmacéuticos de Zaragoza y el secretario, 
técnico don Mariano Samper; miembros 
del Consejo de Administración, altos 
cargos de la Empresa y el Director General de 
S.A.F.A. don José María Pérez, así como 
numerosas representaciones del sector 
farmacéutico.

El Rvdo. don José Bosqued bendijo las 
instalaciones y después fue el presidente 
del Consejo de Administración quien 
habló a los asistentes, recordando la labor 
que S.A.F.A. está llevando a cabo.

INTERVENCION DEL PRESIDENTE 
DON IGNACIO BOSQUED

Por su interés reproducimos algunos 
fragmentos del discurso de don Ignacio 
Bosqued, en los que destaca los beneficios 
que .Se lograrán con la implantación del 
nuevo sistema de control.

"El Consejo de Administración, 
consciente del desarrollo que se está 
produciendo en Zaragoza, decidió abrir un 
segundo almacén para poder dar un mejor 
servicio a las oficinas de Farmacia, y con 
ello descongestionar el almacén central. 
También pesó mucho, en esta decisión el 
anárquico y agobiante tráfico de Zaragoza, 
que hacía más difícil, y es de esperar que 
vaya a más, el r^artir los productos desde 
un solo punto de abastecimiento y por ello 
se ha abierto este segundo almacén; que es 
en superficie un 40 por 100 mayor que la. 
nave de trabajo del almacén central, y en 
estantería tiene 1 Km. más que las 
estanterías del referido almacén central.

Podéis ver que estas magníficas 
instalaciones de SAFA, van dirigidas solo y 
exclusivamente a un mejor y más racional 
servicio a vosotros; pues con ello se quiere 
pretender el dar un mayor 
perfeccionamiento de servicio, con 
desaparición de errores, con una buena

Todo esto no puede conseguirse a un 
nivel de individualidad, y por ello están 
nuestras entidades, que son profesionales 
ante todo y sobre todo, que pretenden llegar 
a resolver todos los problemas que se 
presentan en nuestras oficinas de Farmacia 
(en cuanto al abastecimiento de ellas se 
refiere), ^obre toflo en las Farmacias 
Rurales que son las'que constituyen los 
pilares que sustentan a nuestra querida 
profesión. Pues, hoy más que nunca, y ello 
es evidente, por la complejidad de la 
sociedad en que vivimos, hombres 
necesitamos de los hombres, a cualquier 
escala, bien sea universal o nacional y por 
supuesto profesional, si pretendemos como 
es de lógica el poder conseguir logros de 
importancia. Pues es inútil e ilusorio el 
acometer la resolución de cualquier 
problema profesional con carácter 
individual, local o provincial. Las buenas 
voluntades, no llegarán a ser más eficaces 
que en la medida que se sienta el espíritu de 
solidaridad.

gi _

Quiero hacer resaltar el esfuerzo hecho 
por S.A.F.A., en el periodo de tiempo que 
media de 1969/75, por la modernización de 
sus vetustas instalaciones. Pues desde Junio 
de 1969, en que se inauguró el edificio 
social de Zaragoza, se han inaugurado los 
nuevos edificios (todos ellos propiedad efe la 
Sociedad), en las ciudades de Villanueva y 
Geltrú, Lérida, Tudela, Tarragona, Huesca, 
Teruel, Reus y ahora éste de Las Fuentes; y 
esperamos que en el primer semestre de 
1976 inauguremos el de Tortosa. Y con ello 
quedarán todos los almacenes de SAFA 
totalmente remozados, modernizados y 
puestos al día. Suponiendo ello un 
inmovilizado total, solamente en edificios, 
de 140 millones de pesetas.

El Director General deSJK.P.A^ den José M/ Pérez, Junto con un «ñipo de personas invitadas, escucha 
las palabras del presidente del Consejo de Administración, don Ignacio Bosqued

Sabéis también que en este período de 
tiempo, del uso exhaustivo que hemos 
hecho del Ordenador, para tener totalmente 
mecanizada "la gestión cfs la Sociedad. Hoy 
os puedo decir qué están totalmente 
terminados los estudios y en franco 
momento de depuración del sistema, un 
sistema rtuevo de gestión, que a. falta de 

diversos aparatos que han de venir, aunque 
hoy mismo, en las oficinas, ya tenéis uno de 
los que se van a usar en las sucursales, pero 
por todo ello no esperamos que el nuevo 
sistema no ,entrará en franca marcha hasta 
dentro de 6/8 meses, pero en este sistema 
tenemos puestas grandísimas eqaeranzas para 
llevar a buen fin la gestión de la Sociedad.

Este sistema es un soporte para facilitar 
la consecución de ese objetivo, el de una 
buena gestión, el cual no es otro, que 
mejorar el nivel de servicio de SAFA a sus 
clientes.

í^ra justificar este sistema, es indudable 
que debemos analizar las tres vertientes que 
se presentan y que son: como objetivo 
prioritario, la mejora de nivel de servicio;

como objetivo financiero, la consecución de 
nuevos elementos de gestión para la 
dirección de SAFA y por fin el soporte, 
todo ello que es el nuevo sistema.

Voy a analizar ello brevísimamente, y os 
diré que el objetivo prioritario que 
perseguimos es dar una mayor calidad de 
servicio y una mayor rapidez del mismo, y 
todo ello soportado por una mejor gestión y 
no por el cliente.

En cuanto al objetivo financiero en el 
sentido de unos nuevos elementos de 
gestión, que nos llevarán a un aumento de 
productividad de nuestros medios; a que el 
previsible incremento de nuestro volumen 
de negocio, producto del mejor servicio, no 
incremente en la proporción actual los 
costos y sea absorbido en su mayor parte 
por la mejora de la productividad. Y por fin 
una mejor política de stocks que repercuta
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en una mejora del servicio, en una mejora de 
la rotación sobre nuestras inversiones y en 
una mejora en las condiciones de compra, 
resultando que los rendimientos de esa 
mejor gestión, permitirán financiar el mejor 
servicio.

Antes de entrar en el nuevo sistema 
específicamente, tenemos que señalar que 
para la consecución de tos objetivos 
anteriormente reseñados debíamos disponer 
de un sistema en tiempo real, que permia, 
conjuntamente, a la toma de pedido, 
obtener información del almacén, precisa y 
concreta sobre cada línea de producto 
pedido.
ASI ES EL NUE VO SISTEMA
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Para poder acceder a la citadi 
información es preciso una referencia, 
referencia que localiza en los ficheros del 
ordenador el artículo correspondiente. Pues 
bien, es imposible realizar una tarea de 
podificación conforme se transcribe el 
pedido, y ésta es la labor fundamental del 
'"nuevo sistema", pues mediante este sistema 
la transcripción en una pantalla de rayos cató
dicos, realizada por la operadora recepcionsa 
'"nuevo sistema", es sistema de convertir lia 
escritura normal con y pese a defectos de 

pulsación o interrupción,sonidos, omisión de 
letras, etc. inequívocamente en una 
referencia que nos proporcionará la 
información en su preciso momento del 
artículo pedido; como es lógico también, ha 
tenido que proveerse un tiempo de 
respuestas que haga operativo "nuevo 
sistema", estando cifrado en un máximo de 
dos líneas por segundo, cifra que permite al 
sistema un tratamiento de 7.200 líneas a la 
hora.

A partir de este momento "nuevo 
sistema", confeccionará todo el resto de 
información necesaria.

AGRADECIMIENTO AL 
PERSONAL
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Quiero dar las gracias a todo el personil 
de SAFA, que bajo la dirección 
personalísima de nuestro subdirecto 
gerente, Jorge Tous, han in tervenion 
de una manera~íTdffa~en la pronta y perfecta 
puesta a punto de este almacén. Espeáh 
queridos compañeros, que sepe' 
compreñder el trastorno que lleva consigo ' 
puesta en marcha de un nuevo almacén,'! 

sepáis ser indulgentes\con todas 
imperfecciones que puedan surgir en es« 
rodaje; por ello os pido un margen 
confianza para que todo pueda qoep 
resuelto hoy mejor que mañana.

No puedo cerrar este capítulo de 
sin dejar de darlas y felicitar a nuest 
Arquitecto D. Teodoro Ríos Usón, 
compenetrado está con lo que es un almac 
de especialidades farmacéuticas.

Finalmente, deciros que todo cuan 
representa el valor de estos almacenes, 
estos negocios y de estas organizado 
comerciales, son de nuestra ab^ 
propiedad, y por tanto será una de 
herencias que hemos de legar a
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Una gran salva de aplausos 
las palabras de don Ignacio Bosqu

Finalizada la intervención del 
Bosqued, los asistentes al acto visitaron 
instalaciones del nuevo almace' 
interesándose por las novedades 
control que se han adaptado a esta nue 

-nave, para localizar los medicament 
mediante un completo ordenador fl. 
clasifica las fichas de que 
medicamento y cliente disponen. Se tr« 
de un modernísimo equipo, 

’ Europa que se instala en unos almace 
de este tipo.

Luego se ofreció un vino español 
todos los allí reunidos, que foojjj 
especialmente atendidos por el 
de S.A.F.A. y altos funcionarios o® 
Compañía.
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ZARAGOZA VIVA
En el X Aniversario de la Hermandad
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de Donontes de Songre
Vamos a hablarles del hermoso 

mundo de la sangre y de sus 
generosos donantes. Y no con nuestras 

glabras, sino con las de ellos mismos, 
que son mejores, por nobles y 
anónimas.

Sucedió en Santander. Atraído por 
sus playas había recalado allí un joven 
sueco y se presentó en la Hermandad 
de Donantes diciendo:

—Vengo aquí porque es mi santo.
— Muchas felicidades. —Le 

contestaron—. Y el siguió:
-Es que en Suecia, el día de 

nuestro cumpleaños tenemos por 
costumbre donar sangre y como mi 
patria me cae tan lejos, vengo a darla 
aqu í.

y esta otra es más cercana, sucedió 
en nuestra Zaragoza. Se presentó una 
señora en la Hermandad de Donantes 
de Sangre de la Seguridad Social y habló 
de esta manera:

■Tengo una deuda con ustedes y 
quiero pagarla, pero no sé si tendré 
tiempo. Así es qué les ruego que me 
acepten la donación de varios días 
seguidos, pues voy a estar pocos en 
Zaragoza.

—Pero es que eso no es posible. 
Tendrá que aguardar U4i turno y 
cuando se la llame...

—No, no, tiene que ser ahora. Hoy, 
mañana y pasado... Si me escuchan lo 
que les digo, aceptarán mi sangre. 
Miren; mi hijo sufrió un gravísimo 
accidente en Muel. Yo vine desde 
Algeciras y comprobé la cantidad de 
trasfusiones que le hicieron para' 
intentar salvar su vida. Mi hijo murió 
pero yo quiero devolver la sangre que 
le dieron en Zaragoza. Tengo derecho 
a hacerlo.

Esta señora se inscribió como 
donante y cuando llega su turno viene

desde Algeciras para dejar su sangre en 
Zaragoza, donde llega también para 
rezar una oración y dejar un ramo de 
rosas sobre la tierra donde yacfe el hijo 
muerto.

Hemos querido empezar asi la glosa 
del X Aniversario de la Hermandad de 
Donantes de Sangre de la Seguridad 
Social, que va a celebrarse ios 
próximos días 21 y 22, ai que todos, 
de alguna manera, debemos sumarnos. 
Son los siguientes.

Domingo: A las doce, concierto de 
Navidad por la Polifónica “Miguel 
Fleta”, en el cine Palafox, dedicado a 
ios donantes de sangre de la Seguridad 
Social. Las invitaciones para este 
concierto deberán recogerse en la 
secretaría de la hermandad, de 9 a 14 y

'9

de 17 a 19, y en el Club Azul, de 17 a 
22.

Lunes: A las ocho y media de la 
tarde, misa de acción de gracias en la 
parroquia de Santa Mónica (polígono 
de La Romareda).

A las nueve y media, cena de 
hermandad en el restaurante de la 
Feria de Muestras. La reserva de 
tarjetas para la cena, al precio de 300 
pesetas, deberá hacerse en la 
secretaría, de la hermandad, planta 
baja de la Residencia General Ciudad 
Sanitaria “José Antonio” o en el Club 
Azul,.avenida de Madrid, 89.

A las once de la noche, fiesta de 
jota, a cargo de profesores y alumnos 
de nuestra escuela y famosos joteros
invitados. 

Cuando empezaron, aspiraban a
tener 500 donantes y hoy tienen 
catorce mil. En proporción a nuestros 
habitantes, en rendimiento y en 
cumplimiento, nuestra Hermandad de 
Donantes es la primera de España. 
Pero aunque la cifra es importante, no 
es suficiente. Por decirlo en un 
lenguaje familiar, a todos, diremos que 
necesitan más socios que el fútbol, y 
tienen la mitad. Por eso a cada 
donante le piden otro. Y no tratan de 
convencer. Buscan convencidos. Su 
lema es: Que la sangre espere a los 
enfermos. No al contrario. Y de la 
importancia de la Hermandad de 
Donantes de Zaragoza habla con 
elocuencia este dato revelador: Han 
podido ser cedidos a otros Centros o 
Hermandades 483 litros de sangre. Es 
como para que todos nos sintamos 
orgullosos de los Donantes de Sangre 
de Zaragoza, auténticos salvadores de 
tantas y tantas vidas. Y si la 
Hermandad piensa en vosotros, 
también nosotros debemos pensar en 
ella.

¿DN CONGRESO
DE JOVENES?

Y A está en marcha el Bimilenario de la 
■Ciudad. Se convocaron unas 

dçterminadas comisiones que después no se 
han reunido en algunos de los casos y sí en 
cambio los respectivos presidentes de esas 
comisiones, con el alcalde. Mientras esto 
ocurre al pueblo se le invita a que envíe sus 
sugerencias por escrito, y ahí acabó de 
momento todo el planteamiento teórico.

Mil veces se ha dicho, desde algunos 
lugares hoy mudos por orden superior, los 
problemas que tienen nuestros barrios que al

Y al cabo su suma nos da la Ciudad. 
Ahora se vuelve a preguntar, ¿para qué?, si 
ya tenemos las experiencias de que se gasta 
más saliva en las conversaciones que dinero 
en sus realizaciones

Ahora bien: para que nadie nos acuse de 
no querer colaborar cuando se nos ofrece la 
mínima oportunidad, hemos de aportar cada 
cual desde su situación y posibilidad las 
sugerencias necesarias para hacer una 
efemérides algo de todos, aunque si el 
P anteamiento a lo largo de muchos años 
hubiera sido diferente no sería'necesario 
esperar a tales fechas para hacer lo que en 
mil novecientos noventa y nueve años no se

ha hecho ni a plantear lo que en otros 
novecientos noventa y nueve vaya a 
realizarse.

Se ha hablado de obras faraónicas, de 
momento, de conferencias, de exposiciones 
y otras muchas ma's, pero otras han quedado 
olvidadas como puede ser el aspecto 
referente a la juventud. No queremos que se 
le aparte de la problemática de la ciudad/ 
pero por ser una etapa específica de la vida, 
urge de realizaciones concretas.

Que yo sepa la Organización Juvenil 
Española (OJE) se ha ofrecido al 
Ayuntamiento para la celebración del 
Bimilenario famoso y se han quedado fuera 
otras agrupaciones juveniles, ¿cuál ha sido el 
motivo? ¿Para qud iba a acudir? Todo ello 
no descarta la posibilidad de que en 1976 se 
pudiera celebrar en Zaragoza un Congreso 
de Jóvenes, que no t e n ía por ' qué tener 
una estructura clásica sino que uniera desde 
abajo, como aglutinación de las actividades 
que la juventud zaragozana celebrara en este 
tiempo. Los universitarios, los trabajadores, 
las asociaciones, los grupos culturales, todo 
lo que pudiera confluir en un Congreso 
donde se estudiara cuáles son los problemas

específicos que esta juventud tiene 
planteados, que propusieran sus propias ' 
soluciones, con la seguridad dada de 
antemano que después de los próximos 
trescientos sesenta y cinco días entrarían en 
una etapa continuada de los planteamientos 
allí señalados y otros que la marcha del 
tiempo pudiera ir añadiendo.

No pienso cuando escribo esto en ningún 
otro joven más que en el que desea trabajar, 
está preocupado por su Ciudad, quiere 
aportar su grano de arena sin buscar nada 
personal a cambio, y descarto cualquier 
posibilidad de impregnación política. Creo 
que queda suficientemente claro.

El Ayuntamiento tiene la obligación de 
preocuparse por todos ios ciudadanos^ y 
éstos que no han' alcanzado los veintiún 
años, también lo son, y es necesario que se 
les dé las posibilidades para su formación.

La idea queda ahí, y no es para que la 
recoja nadie en concreto sino toda la 
juventud, creyendo interpretar lo que 
muchos en repetidas ocasiones han pensado 
en voz alta.

A.M.J.

Nuestros
millonarios

m 0 sé si‘Zaragoza será tan pobre como nos parece a 
™ todos. La cosa choca, y mucho.

Resulta que, por una parte, se mantiene firme la 
sentencia que prohibe la mendicidad y la blasfemia en las 
calles de este pueblo grande. Sin embargo, se pide mucho 
a mano abierta por ahí. Además, se sueltan tacos 
descomunales al enterarse uno de datos que van llegando 
de la boca murmuradora de las gentes.

Dicen que cinco mil zaragozanos se fueron en un 
reciente fin de semana a la francesa Biarritz, para ver 
películas en cuero vivo y gastarse los duros en las mesas de 
juego.

Habrá que poner en esta Zaragoza tugurios donde 
jugarse las perras y cines con cintas de color carne, para 
evitar la fuga de capitales.

•Por otro lado, en un año se han construido en la 
Ciudad sólo seis mil viviendas de los dos millones largos, la 
que menos. Bueno; de las de ir tirando a todo lujo. Y se 
han vendido. Y hasta escasean, porque el ciudadano pide 
más. Esto es el despadre y muy señor mío, oiga. A versi 
no es como para jurar en zaragozano.

Aquí sobran los dineros, por lo visto. Si no, que lo 
digan las loterías; a ver la de millones que estamos 
echando este diciembre para el rollizo sorteo navideño . 
Que no queda ni un papel por vender. Y eso que sabemos 
que nos va a tocar ni una mata compostura. Conque no le 
digo a usted, si nos garantizan un premio aunque fuera 
menudo. Que íbamos a pedir créditos personales, para 
comprar más lotería.

Sin embargo, por las esquinas van los pobres pidiendo 
limosna y blasfemando de los ricos. Claro, que este 
problema no es nuevo. Y seguirá por muchos años; 
aunque aumenten el salario mínimo y no pongan freno al 
salario máximo. Lo que decían nuestras abuelas: 
"Siempre ha habido pobres y ricos". Lo natural, oiga. 
Estaría bueno que todos fuésemos millonarios. 0 todos 

__ pobres. Vamos; que nos lo íbamos a pasar en plan 
aburrido.

Lo del cine sin tapaderas y hasta lo de la ruleta en el 
Casino de la picara Francia, tiene pase. Pero lo que llama 
la atención, y mucho, es uso de los seis mil pisos 
multimillonarios.

Las estadísticas dicen que ni hablar; que no se han 
casado tantas parejas en el año. Tendrá que explicarnos 
alguien para quiénes eran tantas viviendas-palacio.

Ya se sabe que "el casado, casa quiere". Y que el 
suegro se empeña hasta el riñón para ponerle el piso a la 
hija; porque si no, no se casa en plan decente y se lía con 
el novio al estilo de los artistas famosos. Por eso se 
construyen tantos pisos, digo. Pero no; éstos tan 
carísimos, no han sido para recién casados. Han sido para 
los otros ciudadanos; los de siempre: los de las películas 
porno y los del "hagan juego, señores primos" más allá de 
los Pirineos.

Acaso, también, alguna de esas viviendas haya sido 
comprada por quienes extienden su mano detrás de una 
esquina, pidiendo limosna por amor de Dios. Pudiera ser; 
Que en este pueblo todo es posible.

Y que luego nos vengan diciendo que se prohibe la 
blasfemia... ¡Bueno!

Angel

1975

Angel Sa'nchez Pascual, cacereño de 
29 años de edad, na resultado 
ganador del premio “Adonais” de 1975, 

con su obra “Ceremonia de la inocencia”. 
La obra ganadora, agrupada bajo un 
fondo clásico, está escrita en 
endecasílabos y consta de tres partes: la 
primera que trata sobre la inocencia en sí; 
la segunda, en la cual ésta se pierde por la 
impurificación y una tercera y última en 
la cual se muestra la pérdida de la 
inocencia. Este autor, estudiante de 
hispánicas y traductor de obras inglesas al 
castellano para Alianza Editorial ya había 
sido ganador de importantes premios, 
como el organizado por la Universidad 
Autónoma die Madrid y como el accésit 
del premio Puente Cultural.

Como primicia podemos decir que el 
ganador del Adonais de este año leerá la 
lección inaugural del Curso de Creatividad

Literaria que dirigido por José Luis 
Alegre se inaugurara en nuestra ciudad, el 
19 de enero del año próximo, y que luego 
será impartido por diversas ciudades 
españolas, y extranjeras, todas ellas 
patrocinadas por la Société Dante 
Alighieri.

Así pues, desde estas páginas damos la 
enhorabuena a un nuevo poeta que por la 
importancia del premio entra ya dentro 
del panorama poético castellano, 
esperando que muy pronto se encuentre 
entre nosotros para que nos hable de su 
poesía y de la poesía en general. Y 
también de alguna manera hemos de dar 
las gracias a José Luis Alegre por su curso, 
más importante de lo que parece, y por 
traer a las figuras más importantes de la 
poesía a esta ciudad tan escasa de 
manifestaciones culturales auténticas.

E.V. VERA
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NUEVOS FOCOS DE PIOJOS 
EN ALGUNAS ESCUELAS

Ahora cuando ya parecía que nos habíamos olvidado de 
los piojos, éstos vuelven a surgir. El hecho se ha producido en Óy algunos colegios, situaddS en la zona dé la Ciudad Jardín. ías W medidas han sido rápidas, corte de pelo a los crios y echarles 

yy abundante producto para hacerlos desaparecer. Asimismo, las 
yy maestras tienen la orden cada día de comprobar que sus 
yy alumnos no tienen ningún "bichito" en la cabeza. Realmente 
yy parece inconcebible que estas situaciones se sigan 
yy produciendo y que cada cierto tiempo, las madres y los yy educadores tengan otro problema más. Por parte de la 
yy autoridad sanitaria, habría que saber si las condiciones 
yy higiénicas de esas escuelas es la que debe de existir. Ya son 
yy muchos casos, aunque si se quiere aislados, para que de una 
yy vez para siempre no se resuelva el problema.

% BELEN EN LA INSTITUCION
% SINDICAL "VIRGEN DEL PILAR"

Ayer por la tarde, tuvo lugar en un céntrico hotel una 
subasta de obras de arte organizada por la Galería Naharro, la 
cual constituyó un gran éxita Esta era la décima que se hacía 
y el público asistente participó de una manera más activa a la 
hora de pujar por los cuadros, relojes, porcelanas y cuadros 
de distintos pintores. Uno de los cuadros de Mariano 
Barbasen, denominado "Venecia" salió a la subasta en la 
cantidad de cuarenta y cuatro mil pesetas. Sin embargo, lo 
que consiguió una cotización más alta fue una moneda de oro 
de Felipe V de la que sólo se conserva otra igual y por la que 
se llegó a cbtener unas seiscientas mil pesetas. El público salió 
muy complacido de esta subastan de los diversos objetos que 
habían adquirida

de 
GIIAKIHA

El tapicero, la 
gitanilla y 

la gitanuza

Como en años anteriores, la Institución Sindical "Virgen 
del Pilar", felicita la Navidad con su tradicional mensaje de 
Paz, representado por el Belén qqe los alumnos han 
corístruido y diseñado, el cual será inaugurado y bendecido el 
próximo día veinte a la una de la tarde, situándolo en plena 
calle, en la fachada principal de dicha Institución. Forma el 
Belén un conjunto de obra artística en chapa, con trabajos de 
forja, calderería y soldadura, estando representados la Virgen 
y San José por dos herramientas de trabajo usuales, un alicate 
y una tenaza, de 1,70 metros, de altura. Un banco de 
carpintero sirve de sobrecuna para recoger al Niño Jesús, en 
figura construida de madera. La estrella de Q-iente^ viene 
representada por una rueda dentada de setenta centímetros 
de diámetro. Este artístico Belén es un homenaje del mundo 
del trabajo a estas próximas fechas de las Navidades.

RECITAL DE MONSERRAI 
CABALLE Y BERNABE MARTI 
EN EL PRINCIPAL

El p óximo día dos de enero, la eminente soprano 
Montserrat Caballé y el gran tenor aragonés Bernabé Martí, 
darán ur recital a beneficio de A.T.A.D.E.S. Estarán 
acompañados por el maestro Miguel Zaneti e interpretarán 
una serie de arias de Lotti, Vivaldi, Rossini, Paisiello, etc. El 
objetivo de este recital al que los dos grandes cantantes se 
han prestado desinteresadamente, es la aportación de fondos 
para la instalación definitiva de la Residencia Sonsoles para 
Adultos Subnormales de Alagan. La presidencia de honor la 
ostentará S. M. la Reina doña Sofía, securtdada por las 
esposas de distintas personalidades zaragozanas, la reina de las 
fiestas y sus damas de honor y el director general de Teatro, 
don Mario Antolfn. Las localidades oscilan desde mil 
setecientas cincuenta pesetas la butaca de patio hasta 
doscientas pesetas la entrada más barata. Las entradas 
estarán a la venta a partir del día veintidós, porque hasta 
entorKes estarán reservadas para tos abonados. Este recital ha 
despertado un gran interés en todos los ambientes artísticos 
de nuestra ciudad, por la grao personalidad de Montserrat 
Caballé y Bernabé Martí y por la finalidad benéfica del 
mismo. A.T,A.D.E.S. lo organiza para conseguir de esta 
manera unos fondos económicos que necesita para dedicarlos
a unas personas subnormales que necesitan de la ayuda de

LA VOZ QUE FELICITA

O

No es que nos lo haya dicho con microsurco, sino con 
disco de los que suena con el dedo, o sea por teléfono. 
"Felices Navidades, amigos". Era la voz de Fernando Brosed. 
Para sus admiradores ha "editado" esta felicitación. Es la que 
allí ven. A cada una de ellas les dice: "Mírame", que es el 
último título de su disco. Por eso a nosotros nos felicitó por 
teléfono, a viva voz, que es el mejor modo de felicitar a los 
amigos, incluso a los que no tienen "Telefónicas". Con su voz 
de estupendo niño cantor, y que no la pierda nunca, nos dijo 
una casi docena de palabras: "Felicidades". Desde que era 
colegial en los"Dominicos" por su garganta pasó un Ebro de 
canciones vivas que hablan de hoy y hablan de amor. Ahora a 

nosotros nos dice "Felicidades" y para sus guapas "fans" 
deja constancia aquF con su autógrafo, de esa'palabra que a 
cada una le dice con el título de su nuevo disco: "Mírame".

BREVES
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA.— Dentro 

del ciclo dedicado al comercio interior, la Cámara Oficial 
de Comercio e Industria en colaboración con I.R.E.S.C.O. 
ha organizado una conferencia sobre "Nuevas técnicas de 
distribución.” La ponencia será desarrollada por don 
Francisco Javier González Guillén, presidente del Club de 
Marketing y tendrá lugar, hoy miércoles a las ocho de la 
tarde, en el salón de actos de esta Corporación. El acto es

a unas personas suonormaies que necesitan ae la ayuaa ae ' ¿blico invitándose a todos los comerciantes.

Anda, Macarena, no te quedes paradica y saluda a 
este siñor.

—Muy güenos días, oiga...
—¿Qué querían? ¿A qué vienen aquí?
—¿Es que porque sernos gitanas no se nos pue 

vender? Somos criebaturicas de Dios como otras 
cualesquiera. Amás que ya le está echando vosté ios 
clisos a la Macarena. Anda, Maca, deja que te eche un 
tientico el tapicero...

—¿Pero que dice usté, señora? ¿Qué deseaban?
-Queremos diquelar si tiene sillones de los de 

antes, pa véndeselos nosotras a un antigüero. Nos 
ganamos asina la manduca del canco y ios calorrés.

—Bueno, pues pase usted por allí adentro a ver si 
encuentra algún sillón y que la chica se quede aquí 
conmigo.

— iGracias, güeña presona! Anda, Macarenica, 
quédate con el tapicero y haceie compaña;

—Tengo gindama, agüela.
—Que es güen andova y te respetiará. Voy a ver si 

alcuentro algún sillón del Rey Farón. Ahora 
güelvo

—Ya no nos mira, Macarenica. Tienes jeró de reina.
—Como me toque llamo a mi güeia. ¡Güela, que 

me toquitia!
-Aguántate un poquico que ya güelvo. Maca...
—¿Por qué llamas a tu abuela, si estamos tan bien 

solos? Deja en paz a esa lagarta con sayas negras.
— iGüeia, que la insurta este pargela!
—Ya está aquí la vieja. ¿Qué hace tocando esas 

sillas? Se ven, pero no se tocan.
—Eso digo yo de mi nietica, se guipa pero no se 

palpa, espabilau...
— i Le digo que no toque las sillas!
— ¿Se cree que me voy a llevar esta viejuz o qué? 
-Sólo le digo que no toque las cosas.
—Malage, que se te pudran en una maceta, bien 

enterraus, tos tus huesos de oliva...
—Si, güeia, que no quiero que me june más este 

andova, que se le van las baes a mis cárnicas.
—Aluspiando de acoí, chinorra, que este atisela 

mucho.
En un modesto taller de tapicería de nuestra 

ciudad, penetraron el otro día dos gitanas, la una 
como de unos veinte años, y la otra pasados ya los 
sesenta, que bien pudieran ser abuela y nieta.

Cuando entraron al taller, el tapicero estaba 
procediendo a desmontar un sillón y las gitanas 
comenzaron a dar vueltas por el establecimiento, 
mirando y tocando los muebles que por allí había,y 
así hasta que le preguntaron que si tenía muebles 
antigüos para vendérseles, pues ellas se dedicaban a 
revenderlos luego a ios anticuarios. (? )

El tapicero les contestó que miraéen por allí lo que 
quisieran, pero al observar a la guapa gitanilla, debió 
quedar "prendado", pues debía ser muy guapa y 
agradable, indicándole que, mientras su abuela 
buscaba los muebles, ella se sentara en un sillón, junto 
a él.

Y así lo hizo la gitanilla Macarena, durante unos 
momentos, entablando una "cariñosa" conversación 

I con la churumbela. Mientras esto "marchaba" así, la 
¡abuela daba vueltas y más vueltas por el taller, 
I mirando sillas y lo que no eran sillas...
I El tapicero, cansado de tanto ver dar vueltas a la 
I abuela, dijo en cierto momento a la gitana vieja: 
I —No mire tanto las sillas. Y no las toque, que ya 
I está bien.
I A lo que la abuela respondió:
I —¿Es que piensa que vamos a llevarnos esta viejuz 
I de sillas? Vámos, Macarena, que este tío no tiene 
I nada por aquí.
I El tapicero pretendió que la gitanilla siguiera 
I sentada junto a él, pero las dos, muy enfadadas, 
I salieron corriendo hacia la calle, con gran disgusto por 
I su parte, pues la Macarena debía estar de muy buen 
I
I ¿Que qué paso? Ya se lo pueden ustedes figurar- 
I Las gitanas no hicieron viaje en valde, ni se fueron de 
I rositas a la calle. Cuando el tapicero se iba a comer, 
I fue a por su chaqueta, y, al descolgarla, observó qu® 
I de un bolsillo le faltaban unas cuatro mil pesetas en 
I billetes, diciendo estar seguro de que la gitana viejas® 
I las sustrajo, pues tenía la chaqueta colgada en ® 
I pared, junto a unas sillas que ella miraba y remiraba- 
I Y nosotros pensamos, con usted, que si el tapicero 
I no hubiera estado tan "distraído" con el palique de 
I gitana joven, a lo mejor, la vieja, no se le hubier

llevado la "pelleja' EXPRES/003
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EDUARDO 
BR U CELMA

Escribe:

SALA LEONARDO
• JUAN VALLEJO 0 LA REALIZACION PLASTICA

MENTAL

exposición la primera de una serie de
actividades que girarán en torno de la

y del intercambio entre ambos

GALERIAS de ARTE

JUAN UALLEJOEXPONKt

ULTIMAS EDICIONES DE

CHUPO OUINCE
J. IBAÑEZEXPONE:

DEL 10 AL 28 DE DICIEMBRE
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DE LA INQUIETUD
Realmente la exposición de Juan Vallejo 

en la galería Leonardo no es una exposición 
normal; la pintura de Vallejo es un extraño 
puente (con matices muy personales) entre 
la pintura del Bosco y la plástica entre 
irónica y genial de Salvador Dalí. Nos 
preguntábamos en la exposición si todo esto 
sena una mera probatina o una concesión 
extraña, pero se disipan las premisas al 
contemplar la obra durante el tiempo 
necesario (y es necesario mucho tiempo), 
para tomar contacto con el mundo 
alucinado que nos presenta el pintor.

Partiendo de un principio meramente 
subrealista, Vallejo pretende algo más y la 
misma obra se depura por nuevos caminos a 
o largo de nuevas fases o series que el 

mismo enumera en su catálogo, entre ellas 
P? acertadas son los "Caprichos 
Geológicos de Platón", donde tal vez se nos 
antoja que el pintor está ya más asentado.

Carmen Faci - Odología y sueños serie C es 
tal vez la simplificación déla obra encerrado 
en un mundo más lírico pero que se nos 
diluye en fuerza frente a los caprichos, o a la 
serie de Honienaje al Bosco. El color en esta 
última serie es sin embargo el momento más 
acertado de toda la obra,pues peca Vallejo 
de una cierta carencia de gusto por el color 
en ciertas series.

Homenaje al Bosco constituye la parte 
más terminada de toda la obra es la labor de 
un verdadero miniaturista en cuanto a su 
ejecución se refiere, y en cuanto a contenido 
es el mundo más cálido y más denso, más 
insondable de cuanto nos presenta el pintor. 
Aquí es donde se aproxima al Bosco pero 
tan solamente influenciado, una verdadera 
creación formal personalísima pone todas 
sus posibilidades futuribles a la hora de 
enjuiciar tan singular pintura.

"ARTE FARAONICO". Una magna 
exposición de todos los estadios de la 
cultura egipcia por primera vez en España.

"Inaugurada ya en Madrid, será instalada 
en Zaragoza, en el próximo mes de febrero 
donde permanecerá más de dos meses."

El pasado mes de noviembre la biblioteca 
nacional de Madrid abrió sus puertas para 
mostrar por primera vez en España la más 
importante muestra del arte egipcio a lo 
largo de todos los estadios de su cultura. 
Todo ello ha sitio posible gracias a un 
contrato cultural realizado entre nuestro 
Ministerio de Educación y Ciencia y el 
gobierno egipcio con el que al parecer, 
guardamos óptimas relaciones, siendo esta

Hasta hoy sólo guardábamos el bonito 
testimonio del templo de "Nebot" instalado 

.en el antiguo "Cuartel de la Montaña", 
reconstruido piedra a piedra desde su Egipto 
natal, al Madrid frío y húmedo en los 
inviernos constituyendo el motivo de larga 
polémica en cuanto a sus posibilidades de 
conservación. Ahora se trata de una magna 
exposición en la que se pueden contemplar 
más de cien piezas del arte primitivo y 
extraordinario del Egipto Faraónico; desde 
una momia de madera policromada con 
bellísimos gerogiíficos, pasando por 
numerosos peines de tipos varios, cajitas de

Kohol para embellecer los ojos femeninos, 
unguentarios, bellos conjuntos escultóricos 
formando extraordinarias tríadas dinásticas, 
Y una sin par colección de "canopos" (vasos 
de alabastro dedicados a contener las 
visceras del difunto, al serle extraídas éstas 
en la ’"casa de la muerte", donde era 
embalsamado). También hay una muestra de 
los utensilios menores como puedan ser 
amuletos y escarabajos, sobre todo estos 
últimos de los que se presentan ejemplares 
bellísimos. El escarabajo constituyó en el 
antiguo Egipto el más potente de todos los 
amuletos. Egipto se encuentra lleno de' 

escarabajos peloteros, que tienen un carácter 
sagrado, pues según su religión, kheperi 
empuja el globo solar, como el escarabajo 
empuja la bola que realiza para 
transformarse, este viejo culto al dios del sol 
nos ha legado las bellas piezas en pasta 
realizadas con restos de cobre y arena del 
desierto, siendo las piezas más buscadas por 
los coleccionistas y los historiadores.

En definitiva pues será la más importante 
de las exposiciones del año venida a 
Zaragoza, por mero azar, ya que el seguro 
que cubre toda la exposición tenía marcada 
su ruta de transporte en la diagonal de 
Zaragoza.
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La refrigeración del motor e$ muy

CARACTERISTAS TECNICASH/4 nacido un nuevo “deportivo” español. Es el Seat 1200-sport, 
cuya idea, proyecto y desarrollo son españoles, así como toda la 
carrocerú. y la ingeniería de aplicación, lo que le convierten en el 

automóvil “más nacional” fabricado hasta la fecha por Seat.
Recientemente tuvimos ocasión de probar el modelo en tierras 

andaluzas, concretamente en el trayecto Granada-Sierra Nevada. Y los 
resultados fueron ciertamente satisfactorios. Pero vayamos por partes.

El 1200'sport es el resultado de 
meticulosos estudios que han pretendido 
diseñar un automóvil que, siendo apto 
para una conducción deportiva/ ágil y 
brillante, reuniera también tos reauisitos

precisos de amplitud y confort para servir 
también como coche familiar. "No es un 
coche de carreras", nos decía uno de los 
responsables del modelo, pero sí un coche 
deportivo, como quedo bien acreditado

Seat 1.200-v 
sport 7

en la ascensión casi hasta la misma 
cumbre de Sierra Nevada, con un firme de 
trazado bastante curvo y con hielo en 
alguno de sus tramos. El 1.200/pese a 
todo, respondió en todo el trayecto con 
un repris brillante, y dando en las curvas 
sensación de gran seguridad.

La relación peso-potencia es de 12 K 
Kg/CV, lo que supone que cada caballo 
de potencia sólo tiene que mover 12 Kgs. 
Esto, aparte de potencia, significa un 
fuerte ahorro de combustible, porque 
permite engranar una marcha larga, la 

.^tercera o la cuarta, en recorridos 
normales, con un consumo bajo.

Otra característica que 
rendimiento del motor es 
par máximo de 93 
vueltas por minuto.

define el alto
el 
a

alcanzar su 
sólo 3.700

• Un problema para las refinerías

Vamos hacia grandes

,La instal 
alternador 
toda clase 
jomo lunet 
Dispone de 
una capacid 

_L La ilur 
efectiva cor 
de estas pre

El eiem 
jJSeat 1.2C 

carrocería 
Q 2 estudiada dt

9

|la estétic 
y)estacan en 

de la línea 
resistente 
ahora era ha 

idos amplios 
f' stómero í 
a 1,3 densidai 

Jespesor y caí 
de hasta 5 K

eficaz, merced a un circuito di 
circulación forzada de agua por bombi 

La perfecta adherencia de todas la 
ruedas en un automóvil de motor y 
tracción delanteros es un problem) 
técnico que se ha resuelto de forni)
práctica y efectiva en el Seat 1.200 Sport, 
mediante una ballesta transversal dedos

recupera su 
habitual, 
bastando sus 
acero de que

Sobre un 
ha construid 
la que se han

2 tecnológi 
, anteriores mi 

Para la
¡ tanto en la 
. posterior

hojas que produce efecto estabilizador su 
las trepidaciones asimétricas de las rueds, 
y un sistema hidráulico telescópico unido 
rígidamente a las manguetas. Erti 
solución es regulada. en su ^ccicoL 
mediante topes de goma.' ínstala el pan

El sistema de frenos es hidráulicoco«| 
doble circuito independiente para ®
ruedas delanteras y las posteriores.

Los FALSOS
■

deformación

¡ EN TC 
I decre

INSPECTORES
H IGASE lo que se quiera, es un hecho demostrado eii 
** el último año que el consumo de gasolina auto ha 

descendido. O si se quiere, lo diremos de otra manera: 
Los turismos han circulado muchos menos kilómetros al 
año, como consecuencia de la subida impresionante del 
precio del carburante. Y es de suponer que todavía no 
hemos tocado fondo, y que el precio impuesto hace unas 
pocas semanas, ha de repercutir negativamente en la 
utilización del parque automovilístico. Si de verdad se 
deseaba reducir el consumo de gasolina, lo van a 
conseguir, aunque, naturalmente, sólo en la medida en 
que los usuarios no necesitan del coche como medio de 
vida o para desplazamientos ineludibles.

stocks de
gasolina?

EL PROBLEMA DE LOS PORCENTAJES

Desde hace tiempo se viene culpando al automóvil del 
aumento del consumo de petróleo, y no se sabe bien 
porqué, por cuanto hay otros consumidores harto más 
golosos. Ahí están, sin ir más lejos, el Gas-oil y el 
Fuel-oil que se comen la parte del león de las. 
importaciones de petróleo. Y que, por el momento, ni se 
les ha invitado a reducir su consumo, ni pueden.

Todo el mundo sabe que de cada tonelada de 
petróleo, las refinerías extraen y refinan diferentes 
productos. Esta producción se ajusta a unos porcentajes, 
que no se pueden modificar sustancialmente. Véase, si 
no, como se distribuyó, en tantos por ciento, el 
tratamiento del crudo petrolífero en nuestro país, 
durante los dos años pasados:

A MAS FUEL, MAS GASOLINA

PRODUCTOS 1973 1974

Gasolina - auto . .......................  
Gasolinas - aviación ........ 
Petróleos corriente y agrícola 
Petróleo aviación....................  
Gasóleo.....................................  
Fue -oil..................................... 
Naftas.........................................
Lubricantes................................
Otros productos.......................

13,47 
0.09 
0,84
2,43 

20,81 
60,82 
035
130 
039

12,39 
0,06 
0,61
2,45 

18,89 
61,88

2.36
039 
0,37

Nuestras refinerías, como las de todo el mundo, están 
pensadas para dar unos porcentajes más o me*** 
estables, como refleja el cuadro anterior. Esto sup 

que, de aumentar el consumo de Fuel-oil y de gas-oil, 
aumentará también ¡a producción de gasolina. El 
problema no es español, exclusivamente, sino que se ha 
producido también en otras naciones, como 
consecuencia de las restricciones del consumo limitadas 
sólo a la gasolina.

La noticia apareció en 
los periódicos. Unos 

falsos inspectores se 
dedicaban a visitar los 
talleres de reparaciones, 
para introducirles catálogos, 
material y aún proyectos de 
instalación de nuevos 
locales. Los desaprensivos, 
conocedores del sector, 
sabían que nadie, o muy 
raras veces, se venía 
ocupando de la actividad de 
tales talleres de automóviles, 
aún cuando, desde el 
Decreto de 6 de abril de 
1972, están sometidos a 
periódicas inspecciones. Y 
se constituían en 
funcionarios de la 
Administración para su 
provecho.

La Jefatura de Tráfico de 
Barcelona ha tenido que 
salir al paso de estas 
actividades, aclarando una 
situación anómala que 
perjudicaba, en ocasiones 
gravemente, a los talleres, y 
al automovilista en general. 
La nota oficial determina 
cómo deberán acreditar los 
inspectores verdaderos su 
personalidad y atribuciones. 
Ya es algo. Pero ocurre que, 
en este país, no todos se 
enteran de las disposiciones 
y mucho menos de las notas 
supletorias.

EL BOSQUE DE LA LEY

TOTAL 100,00 100,00

Si un producto exige una mayor producción, 
repercutirá en una producción mayor en el resto. Pero si 
el consumo de alguno de los productos es inferior, habrá 
“stocks" en aumento, con el problema que supone 
almacenar algo que se evapora con facilidad. Queda la 
salida por exportación, pero ¿a qué precio?. Sería 
paradógico que la gasolina costara mucho más cara a los 
españoles que a los extranjeros. Y es de suponer que 
tenga que ser así, si quiere encontrar mercados.

La anécdota puede 
llevarnos a otra cuestión qUo 
está muy relacionada con el 
tema. Sobre el automóvil y 
su entorno se vienen 
dictando disposiciones 
oficiales casi todos los d ías. 
De no disponer de un asesor 
jurídico especializado,

resulta difícil saberes*, on las < 
se está al día, y en h
en la esfera de etena de r 
actividad. se re

Con frecuencia, tomovii. ' 
se dictan normas qoe jor yoluni 
trata de recordar, A 'AUiera ve 
desarrollar. Se qued» un artíci 
como letra muerta, yr -Wna dispc 
es posible saber si ntigua. 
superadas, anuladaso,r . “era i 
contrario, siguen e""-; nto se 
El Decreto que regft , mera un 
1972, la actividad como e 
talleres de reparad J, ;Jwmov¡l, o 
automóviles es un ® auto 
Se dieron nor< rvienen 
obligado cumpb.J' sténos g 
pero nadie, despues .^siempre 
preocupado de 'n^P^,^ 
tales talleres. Queda. _ go desea 
que, aprovechan’ .^idad de 
circunstancias, '^densar - 
ocupar los desapf^, ’ndo, acl 
Falsos inspe Keyesque 
sustituyen a . ector. ’y no hay Por feg'e&enu® ‘ ‘ 
que su. activiv ¡ «enxar, 
perfectamerite leg’’-^rsciS 
está regulada ar?
El dueño o el '
taller se avienen .uji ^laraña 2 c; 
dispongan IoSeIem 
porque tienen inora-
absoluto por los 'erenr S'®y no es%rob3b f«,a <1
detengan a ,\>>;’-iaDrpnr; ' 
credenciales, certi '*os
e identidades. ‘’’^ied^d^ 
UN SECTOR SÜFP"^ '8ti5jj’"¿e

C o m o s i ^orma^ciA^ 
suficientes las sde g'?" <
del sector del 
aquí que a , ..flí >ta es» r - ! 
estafadores se ded’’ j/nducta 
al engañ o y al chan ) । q* * aquí aquel o}) 
"éramos pocos y ■ .
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La instalación eléctrica cuenta con un' 
animador de 480 watios que permite 
toda clase de equipamiento adicional 
jomo luneta térmica, faros antiniebla etc.

JS Dispon® de una batería de 12 voltios y 
g una capacidad de 45 amperios/hora.
S La iluminación externa es
P afectiva

■S 'deestas

externa es muy
como corresponde a un modelo

de estas prestaciones.

3tor es muy 
circuito di 
I por bomba 
de todas la 
de motor y 
in problem! 
:o de form!
1.200 Sport 

versal de da 
tabilizadorifl 
de las rueda, 
(cópico unido 
iguetas. Etb

I
EI elemento más carácterísticó del 
Seat 1.200 Sport es su moderna 
carrocería monocasco, cuidadosamente 
estudiada desde el doble punto de vista de 

[la estética deseada a la seguridad, 
destacan en ella, como una prolongación 
de la línea (y no formando un elemento 
resistente independiente, como hasta 
ahora era habitual en otros automóviles), 
dos amplios parachoques envolventes, en 
f stómerode espuma de poliuretano, de 
aiiS densidad, color negro mate. Dado su 

(espesor y características, admite impactos 
de hasta 5 Km/h. sin deformarse e incluso 

(recupera su forma y comportamiento 
habitual, tras choques a 10 Km/h. 
bastando sustituir en todo caso el alma de 
acero de que va provisto en su interior.

' Sobre un piso de probada robustez se 
ha construido una armadura muy sólida a 
laquesehan explicado todos los avances 
tecnológicos experimentados en 
anteriores modelos Seat.

Para la protección del habitáculo.

parte de los diseñadores. El 1.200 sport 
trata de aunar las necesidades prácticas y 
las de confort, al nivel doblemente 
exigente, de una conducción dinámica y 
de gran comodidad. Así los asientos son 
anatóm icos con reposacabezas 
incorporado y reclinables, con posibilidad 
de,abatirlos también hacia adelante para 
dar paso a la parte posterior.

La terminación interior respeta la 
estética del conjunto, consiguiendo un 
ambiente plenamente armónico desde el 
cuadro de instrumentos al guarnecido de 
puertas.

Todo ello se conjuga con un cómodo 
accéso a todos los mandos y una fácil 
visión de los instrumentos y aparatos de 
control.

VELOCIDAD-PRECIO

El 1.200 sport en llano supera los 163 
km/h. podiendo alcanzarse en algún 
momento el tope de los 180 km/h.

El precio previsto es de unas 235.00 
pesetas y actualmente se está 
produciendo un máximo de 40 vehículos 
diarios.

[ tanto en la parte delantera 
posterior existen dos

como en la 
zonas de

n su progresiva controlada y de
larguero de seguridad sobre el que se 

"Instala el panel de instrumentos.
idraulicocon;

tomo es imprescindible en todoIte para '2 modelo sport, el puesto del conductor ha
sido motivo de muy cuidada atención porriores.

decreto
flRF? regulador de 
jng I TALLERES ■

cil saber*¡’.01) las disposiciones 
y su f icie nteíu meditación para 

iiitn ■ relacionan con el

“antigua
¿era deseable que 

siguen jrmara 1)3 legislado 
conjunto, algo actividad ’ . como el "abecé” del

‘ '* ° m o

aclarando- todas

’ Ya que no hay

*4^^ nnr ^“'onalpc ordenadas y 
'^^1 e’ .®5 disposiciones,
> el ta r que se
'^'Tos* in^’”f’fta, elem^*^* entre la 
" n un 1«-”'.’ se Z extraños

5nor^^Ptovechan de la 
'Wlí L? temor

P''°í^7o1¡r Mal ést?5 
” 'l^e tales;s, certit' en á « aparezcan de 

nuestra 

el vaya
de fí’^Ppmiento 

® ’ta ej “e lo establecido.
’ general de
í a' H o d' °tn "° faltan, 

""cJs y-"' <*«

En conjunto, la opinión que merece 
este nuevo coche de Seat es realmente 
positiva. Resulta una acertada síntesis del 
"deportivo" y el automóvil familiar, que 
reuniendo las características esenciales de 
uno y de otro, ensamblando una 
conducción atractiva, una acusada 
personalidad y belleza en el diseño y un 
alto nivel de confort y amplitud interior, 
obtendrá con toda seguridad una buena 
acogida en el mercado cuando a finales 
del mes en curso, o a principios de enero, 
tenga lugar su lanzamiento.

 J-A. FUEMBUENA

Los coches
mas

sobrios
de Europa

En todos los países 
preocupa el consumo de 
los coches. Incluso Estados 

Unidos, una nación tan 
suya, y tan derrochona, 
anda actualmente con 
proyectos de turismos a 
nivel europeo; es decir, 
sobrios, con buenas 
prestaciones y reducidos de 
tamaño. Los constructores 
de Detroit desean no perder 
clientela y poder competir 
(¡oh milagro!) con los 
coches de importación en el 
consumo, que es hoy una de 
las bases de toda publicidad.

UN CAMBIO EN 
LA PUBLICIDAD

La publicidad, hasta hace 
cuatro días, y todavía en 
algunos aspectos, insistía en 
el prestigio, con llamadas a 
ese subconsciente de cada
cual, tan 
“Presuma”,
sus 
una

vecinos'

com pl icado 
“avergüence a 
”, “concédase

satisfacción”... La
cuestión del consumo 
importaba poco” (“ésas son 
cosas de la pobre gente”).

Actualmente, todos los 
constructores de turismos 
insisten, en su propaganda, 
en el ahorro de carburante 
que ofrecen sus modelos, sin 
haber reducido sus 
prestaciones. La verdad es 
que los tiempos no están 
para derroches, y que, 
incluso los ricos, han 
comprendido al fin que no 
hay porqué tirar el dinero 
neciamente.

FIAT W y VOLKSWAGEN 
«ESCARABAJO», REYES de
la ECOmA

En la presentación de obtiene en las pruebas de 
todos los modelos se insiste profesionales, porque se 
en este detalle del consumo, realizan sobre una serie de

Todos eran nuevos, y se han 
puesto en las manos de doce 
conductores experimen
tados. Cada modelo se ha 
entregado por turno, a los 
doce “probadores”, y se le 
ha hecho salir para un 
recorrido fijo que incluía 20 
por ciento de autopista,'un

utilizaron siempre gasolina 
normal, que en Alemania 
Federal presenta un 
octanaje entre'91 y 94.

La clasificación genenal 
arrojaba este resultado, en 
los primeros puestos:

1.- Fiat 127: 7,5 litros a

LITROS CADA 100 KILOMETROS

127
Cherry

cuando el fabricante cree 
que ha conseguido un motor 
poco goloso. A la hora de 
vender, la información del 
ahorro puede ser decisiva. 
Ni qué decir que se suele 
pecar en la modestia, como 
antes se pecaba en el exceso, 
y algunos vendedores 
ofrecen unos datos 
meramente indicativos, 
conseguidos a una velocidad 
constante y en condiciones 
poco ajustadas a ia realioad 
del tráfico. La verdad del 
consumo de cada coche se

realidades, (largos 
recorridos, sobre vías; 
urbanas e interurbanas, con 
diferentes trazados y 
condiciones).

RESULTADO DE UN 
“TEST” EN ALEMANIA

La ADAC (Asociación de 
los automovilistas alemanes) 
ha tomado la iniciativa de 
probar 25 modelos de varias 
marcas, las más corrientes 
en el mercado europeo.

43 por ciento de carretera 
normal, y un 37 por ciento 
de vías urbanas. En total, 
cada coche ha recorrido 
1.344 kilómetros.

No hubo instrucciones 
previas a los conductores. 
Cada cual conducía el coche 
de acuerdo con su 
costumbre y su experiencia. 
Unica advertencia fue que 
debían respetar el Código de 
la circulación en todos sus 
puntos, con especial 
referencia a las limitaciones 
de velocidad. Los coches

los 100 kilómetros.
2 .- Volkswagen 1200 

(Maggiolino): 8,3
3 .— Datsum Cherry: 8.3
4 .. VW Polo: 8,4
5 .- Fiat 128: 8,6
Como brillante vencedor 

se clasificó el 
127, que representa un 
triunfo de sus constructores. 
El test ha confirmado lo que 
siempre se dijo: que era un 
coche para nuestro tiempo, 
con excelentes prestaciones, 
y un consumo muy inferior 
al normal.
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k Un decreto

de ayuda a los
n titilados republics nos

MA 
P r e í

)RID, 18 (Europa 
).— La comisión

interniinisterial constituida para 
el estudio de la ayuda a los 
mu tilados españoles en la guerra 
o como consecuencia de ella, no 
integrados en el cuerpo de 
Cabæleros Mutilados, oispone 
ya de un anteproyecto de 
disposición, que podría adoptar 
la forma de decreto, para régulai 
la situación de estas personas.

El anteproyecto, elaborado 
por un grupo de trabajo 
Cresidido por el subsecretario de 

i Gobernación, señor Peralta 
España, e integrado por 
representantes de la Presidencia 
del Gobierno. Trabajo, 
Hacienda, Secretaría General 
del Movimiento y Gobernación, 
prevé que las ayudas afectarán a 
todos los que sufrieron heridas 
como consecuencia directa o 
indirecta de la guerra civil o 
derivadas de ella en la 
postguerra. Se encuentran pues 
dentro del ámbito de aplicación 
de esta norma los mutilados del 
ejército republicano.

En el anteproyecto se 
establecen unas categorías de 
mutilación, según el grado de 
disminución de facultades’ que 
se fijarán con arreglo a los 
porcentajes que defimtivamente 
determine la comisión 
interministerial. Conforme a 
estos haremos, los beneficiarios 
causarán derecho a pensiones y 
posibles prestaciones 
complementarias. Se prevé 
además la creación de unas 
comisiones c alificadora's 
provinciales, tribunales médicos 
y un servicio central para dirigir 
la actuación administrativa, 
coordinar las competencias de 
los órganos provinciales y 
proponer a la Dirección General 
competente las resoluciones 
definitivas.

Dispone el anteproyecto que 
los propios afectados presenten 
sus solicitudes para acogerse a 
estos beneficios y se determinen 
en él los plazos de presentación 
y tramitación de los expedientes 
y el que ha de culminar con la 
resolución definitiva de la 
dirección general competente. 
La financiación correrá a cargo 
de los presupuestos generales del 
Estado. Se prevé además la 
revis ón del grado de 
incapacidad, a instancia del 
interesado, si se agrava la 
mutilacicm sufrida.

Respecto a este tema, el 
señor Peralta España, 
subsecretario de Gobernación, 
ha manifestado a Europa Press, 
como presidente del grupo de 
trabajo, que “las cuantías 
deberán ser objeto de una 
disposición posterior, porque

LA FINANCIACION SE HARA A CARGO DE 
LOS PRESUPUESTOS GENERALES DEL ESTADO

resulta necesario conocer de 
antemano a ouiénes ha de 
beneficiar dicha aisposición. Por 
el momento, se desconoce el 
número exacto de afectados”

El señor Peralta añadió: 
“Tengo la certeza de que 
cualesquiera que sean las 
personas que formen parte de la 
comisión interministerial, en

virtud de los cargos que ahora 
ostentamos nosotros, íe 
dedicarán uns singularísima 
atención y se redactará con 
celeridad el proyecto”. El señor 
Peralta manifestó que la 
comisión interministerial, que 
preside el subsecretario de la 
Presidencia, señor Romay, 
habría- despachado ya 
posiblemente este asunto con el

fin de que se tradujera en norma 
legal antes de fin de año de no 
haberse producido el cambio de 
Gobierno, con la consiguiente 
renovación de altos cargos. 
Expresó su confianza, no 
obstante, de que quienes les 
sustituyan trabajen por su plena 
resolución, “porque tengo la 
conciencia —dijo— de la justicia 
que entraña”.

El secretario GENERAL DEL MOVIMIENTO EUROPEO

Mantendrá contactos políticos 
en Barcelona y Madrid

BARCELONA, 18 (Europa Press).- El secretario general del movimiento europeo, el 
holandés Van Schelen, permanencerá mañana unas horas en la Ciudad Condal donde tiene . 
previsto celebrar diversos contactos con personalidades de la vida política y económica catalana.

El señor Van Schelen se entrevistará con algunos de los representantes de las "terceras vías", 
entre los que figuran Antón Canellas (democristiano); Jordi Pujol (centro-izquierda); Josep 
Pallach (social-demócrata) y Joan Raventós (socialista). También se entrevistará el político 
holandés con el presidente del comité español de la liga europea de cooperación económica, don 
Carlos Güell de Sentmenat y con diversas personalidades del circulo de economía.

Posteriormente, el secretario del movimiento europeo se trasladará a Madrid donde también 
tiene programadas entrevistas con varios políticos de diversas tendencias de la capital española y 
una sesión de trabajo con la sociedad española de cooperación.________ __________________

UN GRUPO DE 
INTELECTUALES PIDEN EL
DIVORCIO EN ESPANA

MADRID (De nuestra Redacción).- Un escrito solicitando la implantación del 
divorcio en España está siendo preparado por un grupo de intelectuales, y 
políticos españoles para ser elevado al Gobierno.

EJ borrador de dicho documento que se pretende vaya firmada por personas 
procedentes de todos los sectores del país, solicita la derogación del decreto que 
en 1938 estableció la abolición de divorcio vincular.

En España el divorcio tuvo cuerpo legal durante la segunda República, en 
1931, y estuvo en vigor en la zona republicana hasta el término de la guerra civil.

Parece que el escrito de referencia se fundamentará en el elevado número de 
matrimonios rotos que existe en España y los tremendos problemas que se plantea 
con los hijos abandonados.

HOY, TERCER Y ULTIMO DIA DE LOS SANCIONADOS

EL CONFLICTO DE «í
ZARAGOZA, 18 

(ARAGON/exprés).-- Hoy 
se cumple el tercero y 
último día de la sanción de 
suspensión de empleo y 
sueldo dictada por la 
dirección de la empresa 
textil “Marquina Infantil” 
contra 70 de los 
trabajadores, en su mayoría 
mujeres, que se declararon 
en paro el pasado lunes. A 
pesar de no haber concluido 
el plazo de la sanción, los 
trabajadores afectados han 
vuelto a las puertas de los 
talleres esta mañana, tal 
como lo hicieron también 
ayer, aunque no han podido 
entrar.

Un centenar de 
trabajadores de “Marquina 
Infantil” se declararon en 
huelga el pasado lunes.

después de haber tratado sus 
problemas en tres asambleas 
celebradas jueves, viernes y 
sábado de la semana pasada 
a la hora del bocadillo. Las 
causas de esta actitud 
radican en el expediente 
incoado por la empresa cara 
al despido de un miembro 
del ' Jurado, además de la 
exigencia de supresión de 
los cronometrajes puesto 
que se consideran 
excesivamente inalcanzables 
en un ritmo normal de 
trabajo y la petición de un 
sueldo garantizado de 
16.000 pesetas. Asimismo, 
se protestaba contra “malos 
tratos de algunos 
encargados’’.

En las citadas asambleas 
se eligieron comisiones 
representativas que, al no

ser admitidas a diálogo por 
la empresa, cedieron su 

-puesto al Jurado que es 
quien actualmente mantiene 
el contacto. Ante la negativa 
de la empresa el lunes paró 
la totalidad de la plantilla 
que trabaja en el taller de la 
calle Cuarte y posterior
mente el paro se extendió, 
parcialmente, al taller de 
Checa. Se decidió que al día 
siguiente el paro sería total 
y durante toda la jornada. 
Un centenar de trabajadores 
participó el martes en dicho 
paro.

Ese mismo día, a última 
horas, se anunciaron 
verbalmente algunos 
despidos. Y fue colocada 
una lista de 70 trabajadores 
que quedaban sancionados 
con tres días de suspensión

de empleo y sueldo. 
Respecto de otros 24 
trabajadores, la empresa se 
reservaba la decisión en el 
sentido de cual sería la 
sanción a imponer.

A punto de concluir los 
tres días dé la sanción, el 
jurado ha comunicado a los 
trabajadores que la actitud 
actual de la empresa es la de 
proceder al despido de seis 
trabajadores si todos los 
demás vuelven al trabajo 
mañana, viernes. En caso 
contrario, el número de 
despidos podría ser más 
alto. Como se sabe, la 
participación en una huelga 
que no siga los trámites del 
decreto-ley de mayo último
es motivo legal 
para un despido 
y procedente.

suficiente 
justificado

ZARAGOZA, 18 de Diciembre 1975

Le enviamos la siguiente nota con el ruego de su

—Nuestro total desconocimiento de las causas

1^!

r-

I

meses, 
quiere

parte del 
peticiones 

organismos
representativos de un gran número de ciudadanos 
y en las que se solicitaba la inmediata reapertura 
de las siete Asociaciones de Cabezas de Familia

Sr. Director de ARAGON/exprés 
_ Zaragoza

PRESIDENTE DE LA COMISION 
DE JOVENES DE ACCION CATOLICA

suspendidas de sus actividades~durante seis 
la Comisión Diocesana de J.A.C.G. 
manifestar los siguientes puntos:

publicación en el Diario que Ud. dirige.
Ante la falta de respuesta por 

G o bierno Civil, a las numerosas 
elaboradas por un amplio grupo de

Antes esta situación y como jóvenes 
preocupados por las realidades de nuestra Ciudad 
solicitamos:

que han originado estas sanciones, puesto que en la 
notificación del cierre se aludía a una serie de 
razones totalmente imprecisas y faltas de 
concreción.

PETICION DE LOS JOVENES DE 
ACCION CATOLICA

La inmediata 
reapertura de las 
Asociaciones de 

Cabezas de Familia
* Y DESAPARICION DE TRABAS Y 

PROHIBICIONES PARATODA CLASE 
DE ACTIVIDADES CULTURALES

— Nuestra total identificación con la nota 
firmada por diversas Organizaciones Zaragozanas 
con fecha 12 de Diciembre y en la cual se recalca 
la importancia que tienen estas Asociaciones de 
Familia, a la hora de defender los intereses de los 
barrios y de luchar por sus necesidades mds 
urgentes. A la vez que representan un intento 
válido de participación democrática en la'gestión 
ciudadana.

—De manera especial queremos hacer mención 
al papel que estas Asociaciones representaban de 
cara a los jóvenes de los barrios, pues eran uno de 
los pocos medios que éstos tienen para desarrollar 
sus actividades socio-oculturales y recreativas, 
debido a las dificultades existentes para la creación 
y funcionamiento de los Clubs Juveniles y que casi 
siempre proceden de quienes más clara deberian 
tener la importancia de la Juventud en un futuro 
próximo y por lo tanto los que más deberían 
ayudarles.

1.— La reapertura inmediata de las siete 
Asociaciones de Cabezas de Familia y la 
continuación de sus actividades sin ningún tipo de 
limitaciones, sino todo lo contrario, con el apoyo 
que merecen quienes cooperan en pro de una 
ciudad más justa y de unos servicios públicos que 
estén realmente al servicio de los más necesitados.

*3 i 2.— Un decidido apoyo a la juventud 
zaragozana con la atención preferente a sus 
problemas, para que puedan participar de manera 
efectiva en la responsabilidad ciudadana y 
eliminando por lo tanto todas las trabas y 
prohibiciones para la realización de todo tipo de 
actividades culturales programadas por los diversos 
Clubs y Asociaciones Juveniles de nuestra 
provincia.

Confiando vernos favorecidos por su atención y 
dándoles nuestras más expresivas gracias, reciba un 
saludo.

LA VILLA DE GRAUS,CONJUNTO 
HISTORICO-ARTISTICO

MADRID, 18 (Europa Press).— Hoy publica el Boletín Oficial 
del Estado un decreto del Ministerio de Educación y Ciencia qu® 
declara conjunto histórico-artistico la villa de Graus Y j 
santuario de Nuestra Señorta de la Peña, en la provincia oe 
Huesca. Las primeras construcciones de el primer conjunto,.too 
de aspecto medieval, son del siglo XV, y el citado santuario fu 
levantado en el siglo XVI.

Por otra parte, han sido declaradas monumenl 
histórico-artísticos de interés local tres casas antiguas 
Hospitalet de Llobregat (Barcelon^ "Can Sumarro", 
España" y "La Armonía".

cierre * minuto de cierre * minuto de cierre * minuto de cierra
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AUREANO Rubial está preocupado 
casi casi desde que comenzó la 

temporada, como el jugador nos explicó 
en el "Talgo" regrésapdo de Madrid a 
Zaragoza. Se trata de un muchacho 
sencillo y sincero,.que por sistema dice 
lo que siente y no trata de poner paños 
calientes.

— ¿A que^ se deben 
sus preocupaciones?

-A dos razones muy distintas por 
cierto. Como usted sabe tengo enfermo 
a mi hijo desde el mes de Julio, sin que 
hasta la fecha se acierte de plano con el 
remedio para devolverlo a la 
normalidad. ¿Acaso no es motivo 
suficiente para sentirse preocupado?

¿Y en qué consiste semejante 
enfermedad?

-Pensamos que- es consecuencia de 
una caída sufrida durante el veraneo, 
que le produce una serie de ataques 
cuando menos lo esperas. Lo hemos 
llevado a los mejores especialistas, ha 
seguido muy diversos tratamientos, pero 
incluso este ultimo sábado pasó una 
noche fatal. Me da miedo llamar a casa, 
créame, ante el temor de que me digan 
que se ha puesto peor.

-Natural muy natural. Y el detalle 
repercutirá en su rendimiento, ¿no es 
así? ...

-Es algo que no se puede evitar, pero 
somos profesionales y tenemos que 
sobreponernos a la hora de prodigarnos

vamos con el segundo

en mi lesión. Creo que se

en el campo, 
rendimiento.

—Y ahora 
motivo...

—Se centra
trata de una contractura y pienso que 
precisaría de doce o catorce días de 
reposo para quedar como nuevo. Los 
servicios médicos del club dejan a mi 
elección el jugar o no jugar, aducen que

para ofrecer el máximo

Nuedi

yo mejor que nadie sabré si puedo 
hacerlo y así llevamos dos o tres 
semanas. Me dicen que se necesita mi 
concurso y yo hago lo que buenamente 
puedo, incluso me expongo a las críticas 
adversas, pero todo lo hago muy a gusto 
por el Real Zaragoza.

—¿Estará en condiciones de alinearse 
contra el Salamanca?

—Por mí no ha de quedar; son eL 
entrenador, y ios servicios médicos del 
club quienes decidirán, tras 
consultarme, claro está.

—¿Saldremos^ en su opinión, de esta 
delicada situación?

—Creo sinceramente que sí, ya que 
tenemos plantilla para ello. Las lesiones 
se han cebado en nosotros y ahora

Gloria ARIAS

Curiosidades olímpicas
LA COSTUMBRE DE EMITIR SELLOS
LAS OLIMPIADAS EN

I A tecnología del siglo XX se asociará en el 

próximo mes de julio a una tradición que 
comenzó en Grecia hace cerca de dos mil años. El 

evento a que nos referimos, es el transporte de la 
llama olímpica desde Grecia a Montreal.

En una resolución adoptada el pasado veintidós de 
octubre por el COJO (Comité Organizador de ios 
Juegos Olímpicos), se aprobó que el encendido y 
transporte de la antorcha olímpica se haga mediante 
un rayo laser y se transmita vía satélite.

El próximo nueve de julio de 1976, frente al 
templo de Hera, los reflejos de ios rayos del sol 
proyectados sobre un espejo parabólico, encenderán 
la antorcha olímpica. Una vez que esta empiece a 
lucir, un atleta se encargará de transportarla hasta 
Atenas. Allí a través del uso de un sensor, un equipo 
electrónico especial recogerá las partículas ionizadas 
de la antorcha descomponiendo la llama en una serie 
codificada de impulsos eléctricos. De esta manera 
podrá ser transmitida a Otawa vía satélite.

Una vez que la señal sea recibida en la capital 
canadiense, los impulsos ya mencionados, activarán 

' un rayo Laser que devolverá a la llama su forma 
original. Todo este complejo mecanismo, irá provisto 
de un sistema especial de seguridad para evitar 
posibles incendios ó que la llama se apague 
accidentalmente.

De esta manera, se podrá lograr que la llama llegue 
a Otawa directamente desde Atenas . Una vez que esta 
se encuentre en suelo cana<^ense, nuevamente un 
atleta la recogerá y la llama olímpica encendida como 
siempre frente ai templo de Hera será transportada 
hasta^ Montreal donde inaugurará las próximas 
olimpíadas.

LA COSTUMBRE DE LA EMISION 
DE LOS SELLOS OLIMPICOS

El pasado veinte de setiembre de 1973, se 
emitieron los dos primeros sellos de la serie especial 
de los Juegos Olímpicos 1976. Estos sellos cuyo valor 
nominal es de ocho y quince Centavos canadienses, 

tenemos dos partidos en casa de 
auténtico compromiso. Salamanca, y 
Barcelona, pero confiamos en salir 
airosos de tan difíciles pruebas.

Y como ya conocen las 
preocupaciones de Rubial y sus puntos 
de vista respecto al Zaragoza, por hoy, 
despedida y cierre... 

LA GUIA TELEFONICA
conmemoran la veintiunava olimpiada y se espera que 
sean un buen regalo para todos los filatélicos del 
mundo.

En la moderna historia de los Juegos la mayorfa de 
los países han emitido series de sellos para 
conmemorar este gran acontecimiento.

Los primeros sellos relacionados con las olimpiadas 
se emitieron en 1896, para conmemorar la 
resurección de las mismas, tras haber estado 
interrumpidas durante más de quince siglos. En 
aquella ocasión ia encargada de organizarías fue 
Gracia, y para conmemorar el hecho se emitih en el 
país una serie de doce sellos.

El matasellos olímpico no aparecerá hasta 1920, 
pero no será has^a 1924 cuando empiece a 
considerarse como habito el ^mitir series de sellos y 
matasellos por parte de los países organizadores de los 
Juegos.

En la actualidad este hábito ha cobrado gran auge 
entre los países organizadores de ia olimpiada. Tanto 
Japón como Méjico y Alemania, organizadores en 
1964, 1968 y 1973 respectivamente, emitieron 
grandes series de sellos para conmemorar el evento.

LAS OLIMPIADAS EN LA GUIA 
TELEFONICA

Otra de las muchas peculiaridades que se han dado 
con motivo de la celebración de las próximas 
olimpiadas en Montreal, es el que uno de los tomos de 
la guía telefónica de esta ciudad esté dedicado a los 
Juegos Olímpicos.

El tomo en cuestión, es el perteneciente a las 
páginas amarillas y se editó el pasado mes de Julio. La 
portada a todo color muestra una maqueta de la 
piscina y el velódromo del estadio y parque olímpico 
respectivamente. La contraportada lleva una amplia 
descripción de ios que son los juegos y los que estos 
significan intemacionaimente, resaltando sobre todo, 
una amplia promoción sobre el deporte "amateur".

La primera edición conmemorativa de los fuegos 
consta de mil cuatro cientas setenta y una páginas, y 
se han editado más de un millón de ejemplares.
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ERIO DE OBRAS PUBLICAS
Dirección General de Carreteras y Caminos Vecinales

4/. Jefatura Regional de Carreteras
Alcalde Gómez Laguna, s/n

ZARAGOZA

EXPROPIACION FORZOSA 
PROCEDIMIENTO DE URGENCH 
AUTOPISTA DEL EBRD 
ITINERARIO BILBAO - ZARAGOZA

RESOLUCION delglV Jefatura Regional de Carreteras por la 
que se señalan fechas para el levantamiento de* las Actas 
Previas a la Ocupación de Fincas afectadas por la ejecución de

las Obras del Proyecto de la Autopista del Ebro Itinerario 
Bilbao-Zaragoza. Tramo Alagón-Zaragoza Fracción.- lO-IO.

T.M. de:

Alagón, Torres de Berrellén, La Joyosa.

Con fecha 28 de .noviembre de 1.975 la Dirección General de Carreteras ha aprobado el Proyecto de "Explanaciones, Obras de 
drenaje y Obras de fábrica" relativo al Tramo Alagón-Zaragoza, Fracción 10 de la Autopista del Ebro, Itinerario Bilbao-Zaragoza, 
objeto dé Concesión adjudicada por Decreto 2802/1973 de 2 noviembre.

Según lo dispuesto en el Art. 16 de la Ley 8/1.972, de 10 mayo, de construcción, conservación y explotación de Autopistas de l^aje 
en régimen de Concesión, el Decreto de adjudicación implica la Declaración ífe utilidad pública de las obras, entendiéndose implícita 
en la Aprobación del Proyecto la necesidad de ocupación, que se reputará urgente a los efectos establecidos en el Art. 52 de la Ley de 
Expropiación F oleosa de 16 de diciembre de 1.954.

EN SU VIRTUD, ESTA JEFATURA REGIONAL HA RESUELTO:

Convocar a los titulares de derechos afectados que se expresan en la relación adjunta para que, en las horas y días señalados, 
comparezcan en el Ayuntamiento en que radican los bienes que se afectan y llevar a cabo el levantamiento de las Actas Previas a la 
Ocupación, según lo dispuesto por el citado Art. 52 de la vigente Ley de Expropiación Forzosa.

Todos los interesados, así como las personas que siendo titulares de derechos reales o intereses económicos sobre los bienes 
afectados hayan podido omitirse en la relación adjunta podrán formular por escrito, ante esta Jefatura Regional de Carreteras y hasta 
el día del levantamiento del Acta Previa, alegaciones a los solos efectos de subsanar los posibles errores padecidos en la misma.

La Sbciedad "Autopista Vasco-Aragonesa, Concesionaria Española Sociedad Anónima* asume en el Expediente expropiatorio los 
derechos y obligaciones del Beneficiario de la expropiación, según lo dispuesto en el Art. 17-2 de la Ley 8/1.972 de 10 mayo, en 
relación con el Decreto 2802/1.973 de 2 noviembre.

AUTOPISTA DEL EBRO
ITINERARIO : BILBAO - ZARAGOZA

Zaragoza, 17 Diciembre de 1.975 
El Ingeniero Jefe Regional

TERMINO MUNICIPAL: ALAGON
TRAMO: 10-10

FINCA NOMBRE Y DOMICILIO DEL TITULAR “

CATASTRO 1 SUPERFICIE AFECTADA CONVOCATORIA 
AÑO 1 976 .

’OL. F’ARC. NATURALEZA APROVECHAMIENTO
____ _ 9

SUPERFICIE D1A_J--'.E£__HORA

101 
101-1
102

102-1

10 3

104
105 
106
107

106

109> 
lio

112
“5 
114

116 
117

1 118

1 119

1 120

1 121

1 1221 123

1 1241 124-11 125

1 125-1

1 1261 126-11 127

1 128

1 129

1 19011 192

Valentín Gracia Garda 
íalentln Gracia Garda 
rda« Mariano Badla Garda 
[osefa Diez Ibañes 
/da. Mariano Badla Garda 
íosefa Diez Ibañea 
luán de Goieneche San Gil 
ŸNot. Joaquín Ruiz Arqué 
Jesús Callén Bazán 
Manuel Vila Manresa 
lateo Badla Viar 
lanuel Latorre F. de Heredia 
?/Not« Carmelo Sobreviela ELuis 
Jüan de Goieneche San Gil 
P/Not. Joaquín Ruiz Arqué 
Florencio Santabárbara Diez 
Vicenta .Navarro Garda 
Joaquina Alegre Soler 
Ayuntamiento Alagón 
Francisco Tguarbe Virós 
Vda. Luis Dominguez Barbó 
Carmen Puertolab Diez 
Antonio Santabárbara Moreno 
Carmen Pérez Oresanz 
Edros, de José Garda Badla 
p/Not. Anselmo Garda Franco 
Juan de Goieneche San Gil 
P/Not. Joaquín Ruiz Arqué 
Vda* Franci.sco Ruiz Bergués 
Salomé Gracia García 
Antonio y Abelardo Burbano Asnal 
P/Not, Alberto Falces Leonar 
Vda. Ricardo Viar Logroño 
María Santabárbara Salvatierra 
Angel Zamora Angoy 
Juan de Goieneche San Gil 
P/Not. Joaquín Ruiz Arqué 
Angel .Zamora Angoy 
Angel Zamora Angoy 
Vda. Francisco Ruis Berguéa 
Salomé Gracia García 
Vda. Francisco Ruiz Bergués 
Salomé Grada Garda 
Domingo Escolán Pinilla 
Domingo Eacolín Pinilla 
Vda. Micolíe Leonar Cómes 
Visitación Causln Moreno 
Manuel Latorre F. de Heredia 
P/Not. Carmelo Sobreviela Ruis 
María Alegre Soler 
P/Not. Luis Latorre Férris 
Goosalo Larrodé Sanclenente 
Irene Leonar Pérez 
Itmiim Leonar Féres

Pza. Femando Católico, 4
Pza. Fernando Católico, 4

Sarasate, 3

Sarasate, 3

Póqtigo Real, 1
Pza. España, 8
Mayor, 15 
Pza. Albóndiga,2

Ramón y Cajal, 21

PÓBtigo Real, 1
Póetigo Real, 13
Póstigo Real,6
Bilbao, 13
Carrera Caballos, s/n 
Castellar s/n

Francisco Vililla, 39

4 de Agosto, 16

Pza. Fernando el Católico, 5

Póstigo Real, 1

E. San Juan, 15

B®. Nuevo, 25

San Pedro, 7
Isaac Peral, 3

Póstigo Real, 1
Isaac Peral, 3
Isaac Peral, 3

E. San Juan, 15

E. San Juan, 15
Mayor, 1
Mayur, 1

B®. Nuevo, 15

Ramón y Cajal, 21

Fr^uiciaco Vililla, 3
Santa Teresa, s/n
Costa, 6
Costa, 6

ALAGON 
ALAGON

ALAGON

ALAGON

ALAGON 
ALAGON 
ALAGON 
ALAGON

ADAGON

alaco;í 
ALAGON
ALAGON

ZARAGOZA 
ALAGON 
ALAGON

ALAGON 
LA JOYOSA

ZARAGOZA

ALACON

ALAGON

ALAGON

ALAGON

ALAGON 
ALAGON

ALACON 
ALAGON 
ALAGON

ALAGON

ALAGON 
ALAGON 
ALAGON

ALAGON

ALACON

ALAGON 
ALAGON 
ALAi'.ON 
ALAGON

20
20

20

20

20
20
20
20

30

30
30
50
30
50
50

50
50
50

50

50

50

50

51
51

50
51
53

51

51
51
51

31

50

50
51
51
51

108 
loa

51

51

52
55
54
55

7

6
70

8 a
9

10

15
16
17

18

19

20

21

120 
128

22 
129 
129

118

118 
116 
116

117

64 a

23 a
115 
313 
lil

Rústica 
Rústica

Rús tica

Rústica

Rús tica 
Rústica 
Rústica 
Rús tica

Rús tica

Rústica 
Rús tica 
Rústica 
Rústica 
Rús tica 
Rústica

Rústica 
Rústica 
Rústica

Rús tica

Rústica

Rústica

Rústica

Rústica 
Rós tica

Rústica 
Rústica 
Rústica

Rústica

Rústica 
Rústica 
Rós tica

Rústica

Rún tica

Rústica 
Rústica 
Rústica 
Rús tica

Cereal Riego 5*
Cereal .Riego 3®

Cereal Riego 3*

Cereal Riego 5*

Cereal Riego 3*
Cereal Riego 3*
Cereal Riego 3* Frutal R.2®
Cereal Riego,3®

Cereal Riego,4®

Cereal Riego 3*
Cereal Riego 3®
Cereal Riego 3®
F, Riego 3* 1 Cereal Riego 3
Camino Real de Alagó.i
Cereal Riego 5®

Fruí. Riego 3®Cereal Riego3
Cereal Riego 2®
F. Riego 2® Cereal Riego 2®

Cereal Riego 2®

Cereal Riego 2®

Cereal Riego 2®

Cereal Riego 2®

Cereal Riego 3*
Cereal Riego 3®

Cereal Riego 2®
Cereal Riego 3®
Cereal Riego 5®

F. Riego 2® Cereal Riego 3®

F. Riego 2® Cereal Riego 3*
F. **iego 2® Cereal Riego 3®
P. Riego 2® Cereal Riego 3®

Cereal Riego 5®

Cereal Riego 2®

Cereal Riego, 2»
F. Riego 1* Cereal Riego 3®
P. Riego 2® Cereal Riego 2® 

Riego 2® Cereal Riego 2*

170 
.100

5.710

3.95

4.745
6.095
2.460
1.565

2,280

350
1.070

745
2.845
3.900
2.455

5.495
4.780 
5,835

3.5OÚ

2.940

3.155

1.550

1.780
5.770

1.105
2.450
1.550

1.465

1.20Ü
2.450

855

800

955

750
4.765
7.570

710

12
12

12

12

1?
12
12
12

12.

12
12
12
12
16
12

12
12
12

15

12

12

15

35
14

12
14
14

12

12 
) 5
15

15

12

'15
15
13
13

Eñe '0
Ent '0

Enf -0

Ene ‘0

Ene 0
Ene -0 
En- "O
Ent '0

El:i 'O

Er.( -0 
Erii u 
Era '0 
Eni -o 
Ene .'0 
E l ro

En. -a 
En- ;'o 
Eni --O

Ent ro

Ent -3

En' ro

Ent i"o

Ent :o 
Ene ro

Ent ro 
Ent ro 
Em ro

Ent ro

Eiu ro
En. '•0 
Ent ro

Ent ro

En' fo

Ent ro 
Ent fo
Ent ro

• En. ro

9

9

9

10
10
11
11

12

10 
ló 
lé 
1p
11 
1T’

17
17
17

9

10

17

9

10
0

10
9
9

17

17
10
10

Q

1?

ló
11
12 
l?

11 139-11 194

11 1»1

1 1361 1371 198

1 19911401 14^

Consalo Larrodí Sanelemente Santa Teresa e/n
Consalo Larrodé Sanclemente Santa Teresa e/n
Vda. Nicolás Leonar Cómes
Visitación Causín Moreno ’B®. Nuevo, 15
Antonio y Abelardo Burbano Asnar
P/Not, Alberto Falces Leonar B*. Nuevo, 25
Antonio y Abelardo Burbano Aznar
P/Not. Alberto Falces Leonar B®. Nuevo, 25
Vicenta Leonar Higueras Arco Marqués, 5
Julio Sofi Serrano E. San Juan, 21
Antonio y Abelardo Burbano Aznar 
P/Not. Alberto Falces Leonar B®. Nuevo, 25
Ana Leonar Pérez 
Ana Leonar Pérez
Vicen.a Leonar Higueras Arco Marqués, 5

ALAGON
ALAGON

ALACON

ALAGON

ALAGON 
ALAGON 
ALAGON

ALACOH 
LUCEN I 
LUCENI 
ALAGON

51
51

51

51

51 
51
51

31
31
31
31

156
156

90 1

99

99
97
92

86
139

96
141

nÚB tioa 
Rústica

Rústica

Rús tica

Rústica 
Rú:i tica 
RÚ!) tica

Rústica 
Rús tica 
Rús tica 
Rús tica

Cereal
Cereal

Cereal

Cereal

Cereal 
Cereal 
Cereal

Cereal 
Cereal 
Cer íf.l 
Cereal

n logo
Riego

Riego

Riego

Riego
Riego
Riego

Riego
Riego 
Riego
R i'- go

3® 
5®

2»

4® 
4®
4®

4® 
4® 
4®
4®

leo 
50

' 5

bio

250
1.3T¡)

525

50
60

720
1.755

1 5 E-
13 i.-

13 i'

15

15 E’
15 E.-
15 í •'

1 15
I 15 E'
115
1 15

ro 
ro

ro

ro

ro 
ro

ro 
ro 
ro 
lO

¡1

9

■7

V
17 
ló

9 
ló 
it 
17
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■prNC/1 NOMBRE Y DOMICILIO DEL TITULAR
CAL^STRO SUPERFICIE AFECTADA - CONVO' ATORIAnuA POL par c. naturalezaI aprovechamiento r

SUPERFICIE rr2 ano ’_97£___

MIA

CATORIA 
1976

1142 

114} 
1144 

114} 

1146

1147

i

|l}0

1152

1159 
I156 
1157 
1150
1159

1160

1161

1162 

p5
1
' 116} 

1166

F 1
f 11 1691 1701 171

1 ^72

1 175
: 1 174
: 1 1751 1761 177
i 1 178• 1 179

1 loo1 181
r 1 1021
f 11 ^04

Ana LMonar Pérez 
Xáriano Lacambra Labarta 
Manuel Latorre F. de Heredia 
p/Not. Carmelo Sobrevlelü Ruis 
Vicenta Leonar Higuerae 
Antonio y Abcardo Burbano Aznar 
r/Not. Alberto Falces Leonar 
Vda* Cesar G rúñenla ftigueraa 
Irene Leonar Pérez
Vdao Antonio. Viñuaies Sanz 
Mercedes Torrecillas Pérez 
Vda. Felipe Leonar León 
Asunción Sobreviela Gracia 
Hdrcs, José García .Badla 
P/ Not. Anselmo García Franco 
Udros. José García Badía 
P/Hot, Anselmo García Franco 
Hdros. José García Badía 
P/Not. Anselmo García Franco 
Antonio y Abelardo Burbano Aznar 
P/Kot. Alberto Falces Leonar 
Florentina Mora Fes^rnández

- Victoria Cortés Murillo 
Victoria Cartée Murillo 
Garmen Cristiá Logroño 
Vda. Cesar Grañena Higueras 
Irene Leonar Pérez
Vda. de Antonio Vifluales Sans 
Mercedes Torrecillas Pérez 
Vda. Felipe Leonar León 
Asunción Sobrevida Gracia 
María Alegre Soler 
P/Not. Luis Latorre Ferrls 
Patronato Casa Amparo 
Hdros. de José García Badía 
P/Sot. Anselmo García Franco 
Gerardo Navarro Franco ç 
Ricardo TaJahueres Ordoñes 
Hdros. Marcelo Otal Ligne 
Francisco Bernat Otal 
Catmen Cuartero Casaflas 
Antonio y Abelardo Burbano Asnar 
P/Not. .Alberto Falces Leonar 
Carmen Cuartero Caaañaa 
Vicente Valero Escribano 
Manuel Latorre F, de Heredia 
P/»ot. Camelo Sobrevïela Huis 
Antonio y Abelardo Burbano Asnar 
P/Not. Alberto Falces Leonar 
Mariano Ibañez Lópes 
Aurora Rui2 Gracia 
Mariano Lacambra Labarta 
Antonio ParrcQue Parroque 
Joaquín ítuiz Arqué 
P.itronato Casa Amparo 
Manuel Latorre F, de Heredia 
P/Wot, Carmelo Sobrevlela Ruis 
Julián Cuartero Gcnzéles 
Knoe. Viar- Callón 
K^.ud Latorre F. de Heredia 
P/Not. Carmelo Sobrevlela Ruiz 
Mateo Gracia González

Damas, 24

Ramón y Cajal, 21 
.Arco Marqués, }

B®, Nuevo, 25

Costa, 6

Don Blasco, }

B®, Nuevo, 19

Psa. Fernando el Católico, 

Pza, -Fernando el Católico, 

Pza, Fernando el Católico, 

B®, Nuevo, 25 
Damas, 10 
Isaac Peral, 12. 
Isaac Peral, 12 
Ramón y Caja‘1, 21

Costa, 6

Don Blasco,^ 5

B®, Nuevo, 19

Francisco '^llilla, } 
Pza. Albóndiga 1?

Pza, Fernando el Católico, 
Ramón y Cajal, 56 
Don Artal, 6

P®, Femando el Católico 6
Mayor, 26

B®, Muevo 25
Mayor, 26
Oral, Franco, 1

Ramón y Cajal, 21

B®, Nuevo, 25
Coya, 6
La Jota Aragonesa, 2
Damas, 24
León XIII, 1
Póstigo Real,' 1
Pza. Albóndiga, 17

Ramón y Cajel, 21 
B®, Nuevo 52 
Camino Estación, 12

Ramón y Cajal, 21

LUCENI 
AL.MÍON

ALAGON 
ALAGON

ALAGON

ALAGON

ALAGON

ALAGON

5 ALAGON

5 ALAGON

5 ALAGON

ALAGON 
ALAGON 
ALACON 
ALACXIN 
ALAGON

ALAGON

ALAGON

ALAGON

ALAGON 
ALAGON

5 ALACON 
ALAGON
ALAGON

ALACON 
ALAGON

ALAGON 
ALAGON 
ALACON

ALACON

ALAGON 
ALAGON 
ALACON 
ALAGON 

ZARAGOZA
ALAGON 
ALAGON

ALAGON 
ALAGON 
ALAGON

ALAGON 
ALAGON 
ALAGON

51 
51

51 
51

31

31

31

31

31

31

30

30 
30
30 
30
31

31

31

31

31 
31

31 
31 
31

3i

31

31 
31
31

31

31 
31
31
31 
31
24 
24

24
24 
24

24

95
101

102
98

100

lio

108

107

27

28
29
74
30

114

104

109

105

103
75 a

74
72,73

71

29

30a,b,

28, a, 
27 a,l
34

38

37
36
35
25
39
55
54 a

71
70
65

66

nóstica 
Rústica

a Rústica 
Hús tica

Rús tica

Rús tica

Rús tica

a Rústica

Rústica

Rústica

Rústica

Rústica 
Rústica 
Rústica 
Rús tica 
Rústica

Rústica

Rús tica

Rús tica

Rústica 
Rústica

Rústica 
Rústica 
Rústica

Rústica

Rústica

Rústica 
Rústica 
Rústica

Rústica

Rús tica 
Rústica 
Rústica 
Rús tica 
Rústica 
Rústica 
Rú.stica

Rústica 
Hús tica 
Rús tica

Rústica

Coroai Riéi'.o 4* 
1 Cereal iiiego 3® 

jCereal Riego 3* 

Cereal iíiegp 3®

Cereal Riego 3®

Cereal Riego 2®

Cereal Riego 2®

F. Kiego 2» Cereal Riego 2i 

1 Cereal Riogo 2®

Cereal Riego 2®

Cereal Rie go 2®

Cereal Riego 2®
Cereal Riego 2»

Icereal Riego 2® 
1 Cereal Riego 2®

F. Riego 3®. Cereal Riego ’

Cereal Riego 3®

F. Riego 1® Cereal Riego 2®

F. Riego 2® Cereal Riego 2»

Icereal Riego 3®

F,R.l®y3®,C.R.3®,E.P.

Icereal Riego 2® 
jcereal Riego 1® 
jcereal Rie.go 1®

Icereal Riego 2®
íc.R. 2®,oP.R, 2®, y Caseta

F.fliego 2®. Cereal Riego 2® 
If. Riego 2® Cereal Riego 2® 
F. Riego 1® Cereal Riego 1®

Cereal Riego 2®

Cereal Riego 2®
Cereal Riego 1»

ICereal Riego J »

F.R. I®y2», C. Riego 3®
Cereal Regadio 2®

[Cereal Riego 2® 
[cereal Riego 2®

[cereal Riego 2®

|F. Rieíj’o 2’. Cereal Riego 2® 
Cereal Riego 2®

[Cere .1 Riego 2®

61»
4.5ÎC

1.20'
1.51;

7OÍ

1.8CC

685

1.250

175

155

40

505
130
960
610 

12.260

2.820

2.345

5.480

85 
37.870

2.245 
5.335
2.490

6.855

• 2.930

4.420
4.185

870

9.825

9.795
5.250

390 
10.180 
1.345

760
8.330

2.7?ü
2.I1X)
3.055

2.355

■ lí 
13

12
13

15

13

13

13

33

13

13

15
14
14 
14
14

13

13

13

15 
14

13
14
14

14

14

15
14
14

12

15
14
14
13
14
14
14

12
14
14

12
14

[2 □

L: r-'J 
E -ro

E íro 
ro

E: '.¡ro

E: ro

E: -íio

E- .'ro

L' . . e

E .'ro

E. ero

E ero 
£■ ero 
E ero 
E. oro 
E ero

E ero

E ero

E ero

E ero 
E >;ro

E ero 
E ero 
E ro

E ero

;ie ro

aero 
.ñero 
iicro

.aro

ne r > 
nei 0 
ñero 
ñero 
ntro 
ne ro
j-.e ro

.iero 

.ñero 
ner.j

nuK A 

la 
1',’

12 
12

12

16

17

0

9

9

0

9 
C]

10

12

16

17

16
17

9
10
11

11
12

9
3 2

12

9
3 2
18
17
1 i', 
'16

17

ES HORA Cerámicas Casbas S.L.
Antonio y Abelardo Burbano Asnar 
P/'Not, Alberto Falces Leonar 
Unos. Viar Callón 
Pilar Alegre Soler 
Angel Zamora Angoy
Angel Zamora Angoy ó 
Cerámicas Casbas S.L. 
Juan de Goiencche San Gil 
P/Not. Joaquín rtuiz Arqué 
Juan José Chueca González 
Juan Franco Soler 
Ascensión Lerma Ariza 
Domingo Escolán Pinilla 
M*. Luisa Lasheras Manresa 
^/ílot, Mercedes Úasheras Ruis 
Antonio y Abelardo Burbano Asnar 
P/Not, Alberto Falces Leonar 
Hnos. Viar Callón 
Luis Quilez Badía
Francisco Laserrada Gómez 
0*^®en Alvó Aguado
Tda. de Romualdo Torrecillas Lópes 
Saría Andrés Bazán 
Carmen Alvó Aguado
Pura Viar Callón 
®**'^4ago Gimeno Comenge 
ÍMuel Latorre F. de Heredia 
yNot, Carmelo ‘'obreviela Ruis 
francisco Mateo Pinos 
Faustino Badía García

7,atorre F. da Heredia 
*'Z«ot, Carmelo Sobrevlela Ruis 
•Rundo Coloma Vera 
¡^uel Latorre F. de Heredia 
/«ot. Carmelo Sobrevlela Ruis 
“ia Hernández Balaguer 
Oros, de Leonor González Hecho 
«uel Latorre F, de Heredia 
/«ot. Carmelo -obrovleld Ruis 
oaquína Alegre Soler 
“ra Viar Callón 
ura Viar Callón 
arla Ostalé Herrera

Ríos Manresa
’•llar Alegre Soler

■iliü Ríos Manresa 
»dro Herrera Cuesta 
^4« Alegte Soler

^^7ar Alegra Soler 
'’•eelina Viar Callón 
"O’ó Santabárbara

González Lapuente 
’ncepelón Bargó Morana 
uÁ Viar Logroño44omó Santabárbara 
wuel García Bona 
‘teo Badía Viar

H»Je«dla 
Sobrevlela Ruis 

‘**0 Medrano Cuartero
■oí* González Ciarlas

González González
Marcelo Otal Lignes

Otal «
2^» Yiar Leonar 
N^t**,®®^*“*®*** 8“ Gil 

““Xz Arqué 
is^Üíi^’** Hdro, de
lila
4nldad Gil Luscos

Camino de la Barca a/n 24
24

39 a
82

Rús tica 
Rústica

Rústica 
Rústica 
Rústica 
Rú.s tica

Rústica

Rústica 
Rústica 
Rús tica 
Rús tica 
Rú tica

Rústica

Rústica 
Rústica 
Rús tica 
Rústica 
Rústica

Rústica 
Rús tica 
Rústica 
Rús tica

Rús tica- 
Rústica 
Rú.stica

Rústica 
Rús tica

Rústica 
Rústica 
Rústica

Rús tica 
Rústica 
Rús tica 
Rús tica 
Rústica 
Rús tica 
Rús tica 
)ús tica 
Rústica 
Rús tica 
lú:; tica 
Rús tica 
iÚ3tica

ús tica

ús tica 
ús tica 
ústica

ústice 
ústica

ústica

ústica

óetioa

ústica 
is tica

Cereal Riego 2®y 3* 
Cereal Riego 2®

Cereal Riego 2® 
Cereal Riego 3® 
Cereal Riego 3* 
[cereal Riego 3*

Cereal Riego 3*

Cer- al ^‘iego 3* 
Cereal Riego 3# 
Cereal Riego 3® 
Ceri.-al Riego 3*^ 
Cereal Riego 3*

Cereal Riego 3®

Cereal Riego 3* 
Cereal Riego 3* 
Cereal Riego 2®

(Cereal Riego 2® 
Cereal Riego 2®

[cereal Riego 2» 
[cereal Riego 2® 
[Cereal Rie 0 3® 
[cereal Riego 3®

Icereal Riego 3* 
ICereal Riego 3^ 
|Cer.?al Riego 3*

jCeroal Riego 3® 
(Cereal Riego 3*

Cereal Riego 3» 
Cereal Riego 3* 
(Cereal Riego 3* 

[Cereal Riego 3® 
(cereal Riego 3* 
F. Riego 2®. Cereal R 
P. Riego 2® Cereal Rl 
Cereal Riego 3* 
[cereal Riego 3* 
(cereal Riego 3* 
Cereal Riego 3® 
(cereal Riego 3® 
F. Riego 2® Cereal Hi 
(cereal Riego 3® 
[cereal Riego 3* 
Cereal “iego }® 

(cereal iteg dio 3*

(corea.’ “iego 3® 
[Cereal “iego 3* 
Cereal Riego 3®

Cereal Riego 3*
Cereal Riego 3®

Cereal Riego 3*

Cereal Riego 3*

Cor»»,l Riego 3®

Cereal Riego }•
Cereal Riego 3®

900 ne r i?

0 

0

o

•0

•0 

‘0 

•o

•0

■o

•0

*0

-*0

ro

.'O 

ro

”0

-0

ro

ro

so 
ro

ro 
ro 
ro

ro

ro 
-0 
ro

ro

fO

ro 
co 
ro 
ro

t’

O'

E' 
E;
í :

E:

r'J 
ro

ro

ro

ro 
ro

ro 
ro 
ro 
lO

í)
9

9

9

10
10
11
11

12

10 
ló 
lé 
1p
11
17

17
17 
1Î

9

10

17

9

10 
0

10
9
9

17

17 
10
10

Q

1?

ló 
11
12

¡1

9

■7

9
17 
ló

9 
ló 
ló 
17

í 1 186 .1 187 ' 1 180 . 1 189

1,190

I 191 1 192 1 195 1 194 1195» 

1 19‘6 

1 197 1198 1199 1 ^09
7 1 201

1 202 : 1 ^0} ! 1204 
■ |2O5

1206 1 207 1 208 11 209 Î 1 2^0 » 1 ] 

P12 i 

j hi? ¿

i ” i 

11 220 1 |s
Ï 

! 1 »5 3 íl** ». 

T” *
S' 1 229 

12» * 11 ” Kí 

1 12)1 ^24»1 Hd^h)j1 ’ 1
1. ■7«12)51 Di

h’í t" jTr

B®. Nuevo 25
Camino Estación, 12
Carrera Caballos, 12
Isaac Peral, 3
Isaac Peral, 3
Camino de la Barca s/n

Póstigo Real, 1
San Antonio, 17
Pza. Fernando el Católico, 12
Pza. Fernando el Católico, i;
Mayor, 1

Padre Garoés, 22-24

B®. Nuevo, 25
Camino Estación, 12
Camino Estación, 2
Mayor, 2
Avda. Zaragoza, 5

Villa de Sax, 7
Avda. Zar -goza, 5
Costa, 1
San Pedro, 21

Ramón y Cajal, 21
Agustina de Aragón, 2}
Don Artal, 6

Ramón y Cajal, 21
Pza. Virto, 10

Ramón y Cajal, 21
Camino Estación, 11

cabaSas
Ramón y Cajal, 21
Bilbao, 13
Costa, 1
Costa, 1
P® Real, 26
Carrera Caballos, 26
Carrera Caballos, 12
Carrera Caballos, 26
Póstigo Real, 31
Carrera Caballos, 12
Carrera Caballos, 12
Fábrica Azucarera
San Pedro, 7

Pza. Viito, 2

San Pedro, 7
Méndez Nuñez, 21
Pza. Albóndiga, 2

Ramón y Cajal, 21
Go., a, 16

Comta, 23

P®. de , Fomando el Católico 6
San Pedro, 17

Póstigo Real, 1

Camino Estación, 2
Isaac Paral, 10

ALAGON 
ALAGON 
ALAGON 
ALAGON 
ALAGON 
ALAGON

ALA ION 
ALAGON 
ALA..OL 
ALAGON 
ALAGON

ALAGON

ALAGO.N 
A L A G 0 N 
ALAGON 
ALAGON 
ALAGON

ALAGON, 
ALAGON
ALAGON 

. ALAGON

ALAGON 
ALAGON 
ALAGON

ALAGON

ALAGON

ALACON 
ALAGON 

DE EBRO

ALAGON 
ZARAGOZA

ALAGON 
ALAGON 
ALAGON 
ALAGON 
ALAGÜ.N 
ALACON 
ALAGON 
ALA(X)N 
ALAGON 
ALAGON 
ALAGON

ALAGON

ALACON 
ALAGON 
ALAGON

ALACON 
ALACON

ALAGON

ALACON

ALACON

ALAGON 
ALAGON

24 
4
4
4

4

4
4
4
4
4

4

4
4
4
4
5

5
5
5
5

5
5
5

5
5

5
5»
5

5
5
5 1
5
5 Î
5 1
5 1
5 1
5 1
5 2
5 1
6 6
6 6

6 6

6 6
6 1
6 8

6 8
6 1;

6 8]

6 8^

6 8!

6 66
6 87

41
66
65
64

64

63
62
61
53
54

55

56
52
51
57
47

46
71
70
76

19
78
54

83
84

32
37
38

39 
JO
38 
)1
7
37
23
15
34 ]
9
22
^2
*1

5 R

6 n
16 R
I R

? R
17 R

H

R

H

R 
R

lego 3, 
ego 3®

ígo 3®

10.595

1.425
150 
820

4.990

1.590

.2.135
4.6401 

545
2.510 
1.215

1.650

5.910
50 

855
1.240
4.390

325 
3.250 
4.1<.0 
6.545

6.Ó00
970
755

2-a3i
820

10 
2.570 
2.270

1.555 
4.555
2.715

15c 
1.330 
3.665 
3.540 
3.810 
3.700 
8.600

4Ó0 
4.420 
2.955

220

1.895 i

1.815 1
660

400 1
3 300 1

150 1

10.395 1

9.930 1

2.140 1 
1.865 1

14 210 ro

15 -ñero
14 .aero 17 1
1 5 '10 ro 31’ ■
14 .naro 'J 1
14 ¿neri 7 1
,12 'nero V' 1
14 ¿nero j7 1
15 -nero > 1
15 inero 1
13 ■■■‘nero 10 1
15 -■Inero iC 1
15 inero 9 1
14 inero 17 1
15 Inero 10 I
15 Enero 1 i 1
15 Enero -1 ■

15 Enero li 1
15 'Inero 11 ■
15 Enero ! !■ ■
13 Ene■0 ■

12 Enero 12 ■
15 Enero 12 1
15 Enero JJ ■

12 Enero 12. I
15 Ene 0 12 1
12 Ene o 12 1
15 Ene .) 12 ■
15 Ene -o 17 1
12 Ene 0 12 ■
12 Ene -0 16 ■
15 En- 0 '16 ■
15 En. -o 16 1
13 Ene 0-11 ■
16 En. 0
15 Ene 0 16 ■
16 Enf a 9 1
16 Ene -o 9 ■
15 En. 0 16, ■
.5 Ene 'O 16 1
15 En. 'O 17 1
L5 En. -0 10 1
6 En, .-0 9 1
5 E:i. 0 10 1
6 En: ro 9 1
2 En. ro- 11 1
2 En* 0 12 1
5 £n. ro 12 I
6 En- ro 10 I
4 En. ro 11 1

En ro 10 1
6 En ro 10 1
5 En ro 16 |
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TERMINO MUNICIPAL: ALAGON

FINCA « NOMBRE Y DOMICILIO DEL TITULAR
CATASTRO SUPERFICIE AFECTADA CONV ICATORIaI 

AÑO 1976
POÍ. PARC. NATURALEZA APROVECHAMIENTO SUPERFICIE n?

DIA

257

?5a 
259 
?59-l.
240 
240-1 
241 
242 
242-1 
242>2 
245 
244
244-1 
245 
246

»

" 247 
24S
A-1 
A^l—1 
A-2
A-5 
A-4 
A-5
A-5-1
A-5-1 
A-6 
A-7 
A—8 
A-9 
A-10 
A-11 
A-12 
A-13
A-13-1 
A-15 
A-14 
A-16 
A-17 
A-18 
A-19 
A-20

Tda* Pranoitco Doaln^ua* Jiaeno 
Trinidad Gil Loa coa Isaac Paral, 10 AI.ACON
rZb.N.P.S. P» San Clenente, 15 ZARAGOZA
Ayuntaaianto da Alagón Carrera Caballos a/n ALAGON
Ayuntoalanto da Alagón Carrera Caballos s/n ALAGON
¡t.S.M.P.E. San Clemente, 13 ZARAGOZA
S.E.M.P.E. P» San Clemente, 15 ZARAGOZA
Ayuntamiento da Alagón Carrera Caballos s/n ALAGON
Ayuntamiento da Alo^n Carrera Caballos s/n ALAGON
Ayuntamiento de Alagón Carrera Caballos s/n ALAGON
Apuntamiento-de Alagón Carrera Caballos s/n ALAGON
Ayuntamiento de Alagón Carrera Caballos s/n ALAGON
Ayuntamiento de Alsgón Carrera Caballos s/n ALAGON
Ayuntamiento de Alagón Carrera CaLalloa s/n ALAGON
Ayuntamiento de Alsgón Carrera Caballos s/n ALAGON
Ayuntamiento de Alagón Carrera Caballos s/n ALAGON

Ayuntamiento de Alagón Carrera Cabillos e/n ALAGON
Ayuntamiento de Alagón Carrera Caballos a/n ALACON
Sindicato de Riegos d,el Jalón San Antonio, 4 ALAGON
Sindicto de Riegos del Jalón üan Antonio, 4 aLAGONJ
Sindicato do Riegos del Jalón üan Antonio, 4 ALACON
Sindicato de Rie^^s del Jalón Can Antonio, 4 ALACON
Sindicato do Riegos del Jalón üan Antonio, 4 ALAGON
Sindicato do Riegos del Jalón üon Antonio, 4 ALAGON
Sindicato do Riegos del Jalón San Ant>nio, 4 ALAGON
Sindicato de Riegos del Jalón üan Antonio, 4 ALAGON
Sindicato do Riegos del Jalón San Antonio, 4 ALAGON
Sindicato de Riegos del Jalón Üan Antonio, 4 ALAGON.
Sindicato de Riegos del Jalón San Antonio, 4 ALAGON
Sindicato de Riegos del Jalón San Antonio, 4 ALAGON
Sindicato de Riegos del Jalón San Antonio, 4 ALAGON
Sindicato de Riegos del Jalón San Antonio, 4 ALAGON
Sindicato de Riegos del Jalón San Antonio, 4 AI.ACON
Sindicato de Riegos del Jalón San Antonio, 4 ALAGON
Sindicato de Riegos del Jalón Son Antonio, 4 ALACON
Sindica to de Riegos del Jalón San Antonio, 4 ALAGON
Flbrica Aaucj.rera ALAGON
Sindicato do Riegos del Jalón San Antonio, 4 ALACON
Sindicato de Riegas del Jalón San Antonio, 4 ALAGON
Sindicato de Riegos del Jalón San Antonio, 4 AL.-.GON
Sindicato de Riegos del Jalón San Antonio, 4 ALAGON
Sindicato de Riegos del Jalón San Antonio, 4 ALACON

6
6

31
31
50
30
51
31
51
51 
?4
24

6

6
b

20
51
20
51
50
51
51

50/51
51
51
51

31/24
24
24

24/4
4
4
5
5
5
5
5
6
6

88

63 a
63 *

Rústica 
Rústica 
Rústica 
Rústica 
Rústica 
Rúntica 
Rústica 
Rústica 
Rús tica 
Rústica 
Rústica 
Rústica 
R.ÚS tica 
Rústica 
Rústica

Rús tica 
Rústica 
Rústica 
Rústica 
Rús tica 
Rústica 
Rú.s tica 
Rús tica 
Rústica 
Rús tica 
Rúe tica 
Rú:: tica 
Rústica 
Rústica 
Rús tica 
Rústica 
Rú tica 
Rústica 
Rús tica 
Rústica 
Rús tica 
HÚs tica 
Rús tica 
Rús tica 
Rús tica 
Rús ti ca

F. Riego 2* Cereal Riego 3* 
Zona aervidumbre vía férrea 
Camino de Repol 
Camino de Repol 
Zona aervidumbre vía férrea 
Zo'.a aervidumbre vía férrea 
Camino de la Ciruela 
Camino del Campillo 
Camino del Campillo 
Camino del Campillo 
Camino de Servidumbre 
Camino de la Bs.rca 
Camino de la tarca. 
Camino de la Pleidora 
Cainino de Torres

Camino de Servidumbre 
Camino de Servidumbre 
Acequia de la Fuente 
Aceíiuia de la Fuente 
Acocuias Sangri.t de la Fuen 
Acequia de Repol 
Acequia de la Peñuela 
Rasa de la Peñuela 
Rasa de la Peñuela 
Acequia de Repol 
1* líi.juela de Repol 
1* l'ijuela de la Ciruela 
Brazal de la Ciruela 
Acequia del Campillo 
Acequia de la Manzanera 
Acequia de la sardina 
Acequia de la Barca 
Acequia de Botuello Alto 
Aceouia .ie Botuello Alto 
Acequia de Altériiles 
DesjrUe de.la fábrica 
Acequia iel Forón 
Acequia .ie Canales- 
Acequia del Orós 
Acequia del Ladrondillo 
Acequia de Herrén

7.115 
925 
200 
250

90 
55

510
I.50Û 

900 
450 
450 
^00 
ICv 
600 
450

200 
500 
4fc0 
540 

.e 100
2.2DO 

125 
3ÓC 
5ÓÚ 
35Û

2.000 
1.500

6ÓÜ 
425 
600 
400 
600 
500 
250 
2tí0 
230 
300 
350 
200 
200 
400

15 tn ro 1¿
16 Et. ro 1 :
16 Er. ro H
16 Kn ro H
16 El. ro lü
i 6 En -o lu
16 ^^n ro 11
16 En ro 1]
16 Ei; ro n
16 En ro H
16 Er. ro 11
16 En -o 11
1., E. 1.
16 Er ro H
16 El. ro 11

16 Ene; » n
.10’ Ene : ) . 11 ;
16 Ene' i . if,’
16 Ene ; it'
16 Ene;j 16
16 Ene; i 16
16 Ene. ; 16
16 .Ene. j 16
16 Ene ; j ,16
16 Ene 16
16 Ene ) 16
16 Ene > 16
16 ‘•nc > 16
16 E.-.e : > 16
i 6 Ene j 16
16 Ene > 16
16 - “nc ■ 3 16
16 Ene 3 16
16 Ene 3 16
16 Ene: í 16
14 Ene;3 12

i 16 Ene > 16
j i6 Ene' ; 16
.16 Ene 3 16

16 '^ne 3 16
16 Ene ; 0 16

í-
i

( 
¡

TERMINO MUNICIPAL: TORRES DE BERRELLEN
■ 1 Tomás Latorre Gómez Gral. Franco, TORRES DE BERRELLEN 15 67 a,b Rústica Cereal Riego 3* 1.915 22 Ene 9
■ 2 R.E.N.F.B. F. San Clemente, 15 ZARAGOZA 15 83 a Rústica Zona servidumbre vía férrea 235 22 Ene 0 9
■ R.E.N.F.E. F. San Clemente, 15 ZAR GOZA 15 83 a Rústica Zona servidumbre vía férrea 20 22 Ene 91 5 Antonio Domequs Blanco CO. Cementerio TORRES DE BERRELLEN 15 86 Rústica Cereal Regadlo 3* 710 22 Ene 0 101 4 Tomás Latorre Gómez Gral. Franco TORRES DE BERRELLEN 15 85 a Rús tica Cereal Riego 5* 9.480 22 Ene 0 91 5 Francisco Robres del Arco Juan XXIII TORRES DE BERRELLEN 15 89 Rús tica Cereal Riego 3* 7.175 22 Ene lü1 Baltasar Franco López Avda. Castellá TORItES DE BERRELLEN 15 72 Rús tica Ceríf.l Riego 3* 15 22 Ene o 101 7 Visitación Gómez Pérez Sta,Magdalena TORRES DE berr.-jllen 11 9 Rústica Cereal Riego 3* 190 22 ^ne □ lü
9 6 José Gómez Causape Mártires TORRES DE BEkUBLLEN 11 40 Rús tica Cer- al Riego 3* 310 22 Ene 0 11i 9 Hermandad Sindical de Labradores TORRES DE BERRELLEN 13 Rús tica Senda de Alairón 100 22 Ene' 0 11
g 10 Hermandad Sindical de Labradores TORRES DE BERRELLEN 11 Rús -ica Camino de la Arboleda 40 22 Ene 0 11

Sindicato de Riegos TORRES DE BERRELLEN 15 Rústica Acequia de Entremuel 500 22 Ene 12i Sindicato de Riegos TORRES DE BERRELLEN 15 Rústica Acequia del Pino 800 22 Ene 0 12
i A-5 Sindicato de Riegos TORRES DE BERi.ELLEN 15 Rús tica Acequia del Centén 250 22 Ene 0 -12
3 a-3-1 Sindicato de Riegos TORRES DE BERRELLEN 15 Rús tica Acequia del Centén 40 22 Ene 0 12
i A-3-2 Sindicato de Riegos TORRES DE BERRELLEN 13 Rústica Acequia del Centén 300 22 Ene 0 12
1 A-3-3 Sindicato de Riegos TORRES DE BERRELLEN 13 Rústica Acequia del Centén 20 . 22 -nc. 12 _

TERMINO MUNICIPAL: LA JOYOSA
kiNCA

CATAS TRO SUPERFICIE AFECTADA CONVOCATORIA
NOMBRE, Y DOMICILIO DEL TITULAR ■ ■ ■

SUPERFICIE rr? AÑO 1976
DIA MES HORA

POL. PARC. NATURALEZA APROVECHAMIENTO

1 Paz Sahún Cuillén Carretera s/n MARLOFA 1 Rústica Cereal Regadio 3* 29.805 20 Ene o 9
2 Pedro Loberas Síprra VILLAKRAPA 2 Rús tica Cereal Heg-dio 3* 6.570 ¿0 Ene 0 0
3 I•R» T•DeA» Vázquez de Mella, 10 ZARAGOZA 5 Rús tica Cereal Regadle 5» 19.295 19 Ene 0 v
4 Paz Sahún Guillén Carretera s/n MARLOFA 4 Rústica Cereal Regadlo 3* 9.450 20 Ene J 9
5 l.R.Y.D.A. Vázquez de Mella, 10 ZAR -.GOZA - 5 Rús tica Cereal Regadio 5* 13.150 tl9 Ene 0 0

6 I.R.T.D.A. Vázquez de Mella, 10 ZARAGOZA 6 Rustica Cereal Riego 3* 13.730 19 Ene ro 9
l.R.Y.D.A. Vázquez de Mella, lü ZAR AGOZA 7 Rús tica Cereal Riego 5* .11.570 19 Enero 9
Jesús Ramiro Guillén Póstigo Real 24 ALAGON 8 Rús tica Frutal Riego 2* 7.335 20 Enero 9

9 Fernando Causope Carreteía s/n MARLOFA 9 Rústica Cereal Riego 3* 10.680 20 Enero 9
10 l.R.Y.D.A. Vázquez de Mella, 10 ZARAGOZA 11 Rústica Cereal Riego 3* 9.835 19 Enero 9
11 José K*. Guillén Santabárbara Fernando el C.atólico LA JOYOSA 13 Rústica Cereal Riego 3* 13.430 20 Ene ro 10
12 l.R.Y.D.A. Vázquez de Mella, 10 ZARAGOZA 14 Rús tica Cereal Riego 3* 75 19 Enero 9
12-1 l.R.Y.D.A. Vázquez de Mella, 10 ZARAGOZA 14 Rústica Cereal Riego 3* 675 19 Enero 9
13 Tda. de Mariano López Casabona

Manolita Paul Latas Puig LA JOYOSA 16 Rúntica Cereal Riego 5.270 20 Enero 10
15-1. 7da. de Mariano López Casabona

Manolita Paul Latas Puig LA JOYOSA 16 Rústica Cereal Riego 585 20 Enero 10
14 Simón Ochoa Alvárez Pza. de la Iglesia MARLOHA 15 Rústica Cereal Riego 3* 150 20 Enero 10
14-1 Simón Ochoa Alvárez Pza. de la Iglesia MARLOFA 15 Rústica Cerela Riego 5» 295 20 Enero 10
15 R.E.N.F.E. San Clemente, 13 ZARAGOZA Rústica Zona servidumbre vía férrea 570 21 Enoro 10
16 l.R.Y.D.A. Vázquez de Mella, 10 ZARAGOZA 17 Rústica F. Riego 2* Cereal Riego 3* 2.070 19 Enero 9
17 l.R.Y.D.A. Vázquez de Mella, 10 ZARAGOZA 18 Rústica Cereal Riego 3* 7.715 19 Enero 9
17-1 l.R.Y.D.A. Vázquez de Mella, 10 ZARAGOZA 18 Rústica Cereal Riego 3* 595 19 Ene ro 9
•18 Damián Lobera Marín VILLARRAPA 27 Rús tica Cereal Riego 3* 2.45'- 20 Enero 10
18-1 Pablo García Laeheras Calvo Sotelo, 5 TORRES DE BERRELLEN 27 Rús tica Cereal Riego 3* 140 20 Enero 11
19 l.R.Y.D.A. Vázquez de Mella'lO ZARAGOZA 19 nÚB tica Cereal Riego 3* 260 19 Enero 9
20 Damián Lobera Marlh VILLARRAPA 20 Rús tica Cereal Riego 3* 8.290 20 Enero 10
21 Ayuntamiento de La Joyosa Pza. Caudillo LA.JOYOSA 22 Rú.stica Cereal Riego 4* 7.545 21 Enero 9
22 Pablo García Laaheras Calvo Sotelo, 5 TORRES DE BERRELLEN 25 Rústica Cereal R lego 3* 2.03c 20 Enero 11
23 l.R.Y.D.A. Vázquez de Mella, 10 ZAH.-iGOZA 26 Rústica Cereal Riego 3* 410 19 Enero 9
24 I.R.y,D.A. Vázquez de Mella, 10 ZARAGOZA 26 Rústica Cereal Riego 3* 2.895 19 En oro 9
25 Antonio García Sánchez Carretera s/n MARLOFA 31 Rústica Cereal Riego 5» 5.295 20 Ene ro 11
26 l.R.Y.D.A. Váziuez de Mella, 10 ZAHAÍT ZA 52 Rústica Cereal Riego 2* 7.295 19 Enero 9
27 Antonio García Sánchez Carretera MARLOFA 34 Rústica Cereal Riego 2* 5.295 20 Ene ro 11
28 Ayuhtaniento de la Joyosa Pza. Caudillo LA JOYOSA 55 Rús ti oa Cereal Riego 4* 1.010 21 Enero 9
29 Ayuntamiento de La Joyosa Pza. Caudillo LA JOYO. A 55 Rústica Erial Pastos 750 21 Enero 9
50 Ayuntamiento de la Joyosa Pza. Caudillo LA JOYOSA 55 Rústica Frutal Riego 2» 360 21 Eno ro
51 Jesús Gracia Borovía MAULO/A 56 HÚS tica Cereal Riego 3* 12.760 20 Enero 11
32 Luis Sahún Blanco MARLOFA 58 Rústica Cereal Riego 3* 6.960 20 Ene ■ 0 11
55 Esteban Borobia Blanco MARLOFA 57 Rústica Cereal Riego 3* 5.280 20 Bner-J 12
55-1 Esteban Borobia Blanco MARLOFA 57 Rústica Cereal Riego 5* 9.630 20 Enero 12
54 Cristóbal Martinez Careía M.-.RLOFA 40 Rús tica Cereal Riego 5* 845 2Ó Enero 12
54-1 Cristóbal Martinez García MARLOFA 40 Rústica Cereal Riego 5* 85 20 Enero 12
55 Angel Muela Ochoa Camino Real CASETAS 41 Rústica Cereal Riego 3* 15.035 20 Ene -0. 12
55-1 Angel Kurda Ochoa Camino Real CASETAS 41 Rústica Cereal Rl'»go 3* 200 20 Enero 12
56 l.R.Y.D.A. Vázquez de Mella, 10 ZARAGOZA 42 Rústica Cereal Ring© 3* 9.670 19 Enero 9
57 Enrique Grada Ortigas MARLOFA 45 Rústica Cereal Riogo 3* 1.550 20 Enero 12
5.8 l.R.Y.D.A.- Vázquez de Mella, 10 ZARAGOZA 45 Rústica Cereal Riego 5* 10.100 19 Enero 9

959 l.R.Y.D.A. Vázquez de Mella, 10 ZARAGOZA 44 Rústica Cereal Riego 5* F.Riego 2* 8.555 19 Enero
40 Juan García Murillo MARLOFA 46 Rústica Cereal Riego 3* 470 20 Enero 12
40-1 Juan García Murillo MARLOFA 46 nórtica Cereal Riego 3* 2.145 20 Enero 12

9
10
10
16

41 l.R.Y.D.A. Vázquez de Mella, 10 ZARAGOZA 47 Rúa tica Cereal Riego 3* l.eoo 19 Enero
42 R.E.N.F.E, F,. San Clemente, I3 ZARAGOZA Rús tica Zona servidumbre vía férrea 70 21 Enero
42-1 R.E.N.F.E. F. San Clemente, 13 ZARAGOZA Rústica Zona servidumbre vía -férrea 15 21 Enero
45 Hermandad Sindical de Labradores LA JOYOSA Kústlc.i Camino de la Arboleda 40 20 Enero
44 Hermandad Sindical de Libradores LA JOYOSA Rústica Paso a otra.Torres Berrelléi 1.550 20 Enero
44-1 Hermandad Sindical de Labradoree LA JOYOSA (Rústica Paso a otra.Torrea Berrelléi 50 20 Enero lü
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TERMINO MUNICIPAL: LA JOYOSA

NOMBRE Y DOMICILIO DEL TITULAR
CATA!

POL.

5TR0

PARC. NATURALEZA

SUPERFICIE AFEC1

APROVECHAMIENTO

FADA

SUPERFICIE rr?

CONVOCATORIA 
AÑO n76

OIA MES HORA
1’5 
i 46 
i

1 47-1 

48 
46-1 
48-2

A-1 
A-1-1 
4-1-2 
A-2 
A-5 
A-4 
A-5 
A-5-1 
a-5-2 
k-b 
k~l 
k-e 
7-6-1 
A-8-2 
A-9 
A-9-1 
A-10 
A-10-1 
A-10-Î 
A-11

Hermandad Sindical da Labradoreá LA JOYOSA
Hermandad Sindical de Labradores LA JOYOSA
Hermandad Sindical de Labradores LA JOYOSA

Hermandad Sindical de Labradores LA JOYOSA
Hermandad Sindical de Labradores LA JOYOSA
Hermandad Sindical de Labradores LA JOYOSA
Hermandad Sindical de Labradores LA JOYO.:a
Sindicato de Riegos LA JOYOiíA
Sindicato de Riegos LA JOYOSA
Sindicato do Riegos LA J0<O;;a
Sindicato de Riegos LA JOYOSA

. Sindicato de Riegos LA JOYOSA
Sindicato de Riegos lA JOYOSA
Sindicato de Riegos LA JOYOSA
Sindicato de Hiegca LA JOYOSA
Sindicato da Riegos },A JOYOSA
Sindicato le Riegos LA JO OSA
Sindicato de Riegos LA JOYOSA
Sindicato de,Riegos LA JOYOSA
Sindicato de Riegos LA J0Y02.A
Sindicato ue Riegos LA JOVOSa
Sindicato do Riegos LA JOYOSA
Sindicato da Riegos LA JOYOSA
Sindicato de Riegos LA JOYOSA
Sindicato de '^iegos LA JuYOSa
Sindicato de Riegos LA JOYOSA
Sindicato de Riegos LA JOYOSA

■ -

Rústica 
Rústica 
Rústica

RÚ8 tica 
Rús t i ca 
Rúa tica 
Rúa ti ca 
Rús tica 
Rústica 
Rústica 
Rú.stica 
Rú.i ti ca 
Rústica 
Rú.s tica 
Rús tica 
Rús tica 
Rú.a ti ca 
Rúa tica 
Rúe tica 
Rústica 
Rúa dea 
Rústica 
Rúatic : 
Rúa tica 
Rútj tica 
Rú.stica 
Rústica

Camino 4e servidumbre 
Camino de Sorvidumbre 
Camino de servidumbre

Camino de Servidumbre 
Camino de Kalaños 
Camino do Mal-uio.s 
C.ami lO de Malarios 
Acequia del Centén 
Acequia del Centén 
Acequia del Centén 
Hijuela del Centén 
li.juela del Centén 
Acequia
Ace ufia de 1 -.e Hondos 
Acequia de los Hnndos 
Acequia de los Hondos 
Acequia 
Acequia 
¿■•corredero del Centén 
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Antón, 

Diez y... 

Jiménez

/'y EL DOrtlrtGO.EL SAUflANCA

ESTE AÑO NO NOS

SORPRENOERA

COMO viene ocurriendo 
cada semana y en 

nüestra condición de 
canteristas acérrimos, nos 
agrada ocuparnos de los 
jugadores de casa que se 
Enfrentan al Real Zaragoza, 
sn las filas del rival de 
turno. Hoy se trata de 
analizar al Elche, como 
ustedes ya habrán 
á^^ado. En el conjunto 
ilicitano, que hoy entrena el 
discutido y polémico Marcel 
Domingo, de siempre 
militaron elementos de la 
cantera propia, con los 
^^turales y lógicas 
incrustaciones de allende 
i'tonteras. Después, en 
ocasiones, incluso obtienen 
elevados beneficios por 
traspaso de sus máximas 
estrellas como en los casos 
concretos de Lico, Marcial, 
Asensi...

Ahora mismo, el 
do mingo pasado, 
observamos que en las filas 
^l Elche, entre otros, a 
ingadores como el 
^^erdameta Diez 
(procedente del Villena) y el 
exterior Antón, un 
n^uchacho espigado, y con 

que nos pareció el 
Peletero más peligroso del 
tiuinteto local. Los dos 
^eden llegar muy lejos en

el fútbol, salvo 
estancamientos como 
consecuencia de los 
imponderables, 
demostrando que nadie 
necesita salir de casa para 
•tener equipo. Todos los 
domingos, sin excepción, 
nos encontramos con 
•ejemplos “vivos” que 
robustecen nuestro eterno 
punto de vista; aunque 
también, por sistema y 
costumbre, nuestro 
^‘sermón” se pierde en el 
desierto.

En ”Altabix", por fin, 
debutó con el Real 
Zaragoza, Manolito 
Giménez, chaval de la 
cantera y con diecinueve 
años, que los colegas 
ilicitanos terminaron 
comparando con Camacho 
(Real Madrid) Efectiva
mente las características de 
y Jiménez son muy similares 
a las de Camacho, ya que 
ambos destacan por su 
fortaleza y entrega plena, 
sin olvidar que poseen 
buena dosis de calidad y la 
dureza exigible y deseable 
en un defensa nato. Y como 
resulta que Jiménez ha 
jugado mucho tiempo de 
centro delantero (delantero 
centro goleador, que conste) 
el chavalito sabe jugar la

pelota y golpearla con el 
mejor estilo.

Sin embargo, ni 
pretendemos engañamos ni 
engañar a nadie, al 
reconocer seguidamente que 
a Jiménez le faltan partidos 
y la necesaria confianza, que 
a Jiménez le queda mucho 
que aprender (como a cada 
cual que debuta en la 
División de Honor), y que a 
Jiménez se le tiene que 
cuidar como oro en paño, 
para evitar que se malogre. 
Nos atrevemos a solicitar 
paciencia del público 
zaragozano, de sus paisanos, 
a quienes rogamos perdonen 
sus primeros y lógicos fallos; 
nos atrevemos a recordar 
que Jiménez no puede ser 
titular desde mañana 
mismo, puesto que Blanco, 
Royo, Heredia y Rico son 
laterales experimentados y 
de probada eficacia, y nos 
atrevemos a recordar que 
Jiménez puede llegar a 
figura grande, siempre y 
cuando no se lo crea antes 
de hora. Primero se trata de 
ascender los escalones que 
conducen hasta el pódiun 
de los privilegiados con 
seguridad y a su debido 
tiempo: lo demás vendrá 
por añadidura.

Enrique PEYRONA

PSIIRO DE LA SECCION DE MONTAÑA

Actividades de sin en «El Olivar»
Estadio Miralbueno 

gran?*!*?!” / debido a la 
nlu. deporte de la 

asociados, la 
'I® Montaña de 

Var° ^®^dio, ha creado la 
col?."*® 0« ski para 
Deió-P'ecer las numerosas 
Sn e?"®’ recibe. A tal 
socím ®o'’'unlca a todos ios 
i "5* ^“® ®. partir de esta 

®®*’a toda persona

i n teresada podrí federarse 
con el equipo de “El Olivar" 
en tal modalidad deportiva.

Para dicha actividad, se 
pretende realizar todos los 
días festivos, excursiones a_ 
las diferentes estaciones 
invernales propias de este 
deporte del Pirineo 
Aragonés, para ello, se 
cuenta con socios 
debidamente preparados que

servirán de guías, y habrá 
monitores para dar cursillos 
de adiestramiento a lo» que 
deseen incorporarse al 
bonito deporte del ski.

Todos los socios 
interesados deberán ponerse 
en contacto con el señor 
Porcada, en las oficinas del 
Estadio en Marina Moreno, 
33 de 17 a 21 horas, donde 
se les informará 
ampliamente.

L
a temporada pasada, el equipo de José 
Luis fue de los pocos que se nos llevó 
puntos de La Romareda. La verdad es que 

jugó un tanto el factor sorpresa.
El Zaragoza con todos sus hombres en 

línea y en juego, no cabe duda, que después 
de haber defenestrado a ios equipos élite aquí 
en su campo, pensó que el equipo charro no 
era obstáculo para tenerlo en cuenta.

Y sucedió lo que sucedió. Ante el asombro 
general nos arrancó el punto que nadie 
esperaba. Y merecido por cierto. No fue 
producto de la casualidad. El conjunto de 
José Luis, mentalizado al máximo de su 
profesionalidad, con’ió y trabE^ó como una 
Real cualquier, además de que varios de sus 
elementos demostraron una cualidad poco 
común.

Pues bien, este es más o menos, el equipo 
al que vamos a enfrentarnos el domingo 
proximo. Pero corregido y aumentado con 
alguna nueva incorporación que le están 
dando excelentes resultados. Desde luego José 
Luis impone a rajatabla su criterio de que “el 
que no corre, no sale". Ahí tiene al 
valenciano Pepín, que como llegó un poco 
como figura, se lo creyó demasiado y 
solamente lo emplea en determinados 
momentos. Hasta que se le baje la soberbia y 
vuelva a ser humilde como sus compañeros.

En esto, José Luis, no transige. Es muy 
aragonés.

Decimos pues que el domingo puede * 
tocarnos sufrir. Pero en esta ocasión no se 
repetirá la sorpresa. Todos estamos advertidós 
y precavidos de que el Salamanca es un 
equipo correoso, de los que no conceden 
tregua al adversario durante los noventa 
minutos, muy capaz de amargarnos la tarde. 
Estamos seguros de que al menos lo intentará.

Ya vimos cómo el domingo no pudo 
totalmente con él un Real Madrid. Y según las 
declaraciones de Miljanic, hombre que 
siempre habla claro y rotundo, el Salamanca' 
se auto-empequeñeció ante el Madrid. De lo 
contrario, dijo el entrenador madridista, nos 
hubieran ganado en el primer tiempo.

Bien, ése es pues el conjunto que nos visita 
el domingo. Carriega y por supuesto los 
jugadores ya saben que tienen que habérselas 
con un enemigo de cuidado. De imprevisto, 
nada de nada. Habrá que amarrar bien, pero 
que muy bien amarrados esos dos puntos que 
acabamos de traernos de Sevilla y Elche. De 
ninguna manera debemos de volver a las j 

andadas. Ya saben los jugadores que pueden i 
confiar ciegamente en la fiel infantería j 
zaragocista. ¡

Antonio SARRIA A
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te/e En Cuentos y Leyendas

1 GIDGET VA A ROMA

’I

Coordina; M. A. BRUNET

A PELICULA POR DIA
¿DONDE ESTA Ml HUO? ”

“EL TERRIBLE BURLON” ?EL TESORC

las islas.

LAZOS ETERNOS”

José DE LA VEGA

POR L

EBIJIEH

Con Especial NOCHE VIE J A

CARCAJADAS y CANCIONES
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► El día 5 d 
iroducida en

El día 2 ( 
Televisión Es

En 
Psblo 
ocurrie 
(^ocum 
Murfoi 
Este es 
27, a l¡

I-A RU

|EI día 6

EL AMOR Y LA VENGANZA

de José de Espronceda, en guión 
de Luis Ariño y realización de 
José Briz.

EL CAPITAN BLOOD I

El s 
'fuevo 
<^escub, 
bajo e 
^uipo 
^atto

la't 
“Js lab 
Manuel 
Eolomt 
^^Pftul

rea 
^alva.

Willian Powell, e Irene 
Dunne, forman la nareja 
protagonista de este filme úe

Í^OMBR

‘>LA fuga [

juión es de L
El viernes 26 de diciembre. Televisión Espafld '•’arlie Drake 

proyecta la película --tolerada para los
“Lazos eternos” producida en 1943 y dirigida por Fr» El

CITA con la 
W LEYENDA

DE TARZAN A DIANA DURB1NÍ 
PASANDO POR BUFFALO BILL^ 
Y PICAPIEDRA ¡

Lazarov y las 
dificultades

T el AMOR

.<’£1 programa dramático del Primer Programa ''Cuentos y 
Leyendas”, présentará en su emisión del viernes 19 y a las 22,30 
la obra original de José de Espronceda "El estudiante de 
Salamanca". El guión ha sido confeccionado por Luis Ariño, 
realizado por José Briz e interpretada por Ricardo Merino, Juan 
Amigo, Damián Velasco, Sandra Morazov Sky, José Yepes, Julia 
Lirente y Malte Tojar.

El lunes, 22 de diciembre, y dentro del "Espedí 
Vacaciones”, Televisión Española emite la pelícuh 
dirigida en 1963 por Paul Wendkos, “Gidget vai 
Roma”. El guión es de Ruth Brooks Flipper y esy 
interpretada por Cindy Carol, James Carren, Jesiij 
Royce Landis y Danielle de Metz.

El martes, 23 de diciembre, y para los ninosr" T 
Televisión Española, pasa la película “El capitán Blood" sábado 
producida en 1935 y dirigida por Michael Curtiz. [¿“Primera Sesi 
película, basada en la novela de Sabatini, nos cuenta^producida en 
historia' de un doctor —Peter Blood— vendidi Richard The 
injustamente como esclavo. El doctor escapa de la islíintérpretes si 
del Caribe, donde se encontraba prisionero y se conviertjjohn Buckler 
en el más famoso y terrible pirata. Los principals 
intérpretes son Errol Flynn y Olivia de Havilland. WTRIUNF

Dirigida por George Seston e interpretada por BivSuffalo Bill” 
Q-osby, Claude Dauplin y Nicole Maursy. Televisiijdirector de 
Española, nos ofrece el día 24 de diciembre, y dentro ¿Hopper, con 
“Especial Vacaciones” esta película en la que se narra ¿(Interpretada i 
aventuras de un redactor de radio americano gue culiiiStocktoii y M 
la información de su cadena desde París, en vísperasií Buffalo B 
la Segunda Guerra Mundial. En la capital franesPooer en ma 
contrae matrimonio con una compañera. La guenj^P^ '.9^* 
estalla y Francia es invadida por los alemanes. L® union, 
protagonista escapa a Londres, pero su esposa e híWOS '”4® permanecen en París.

Estamoe ya, pracucamente, 
en las Navidades. Ya se sabe, 
poco más o menos, como se 
confígurará la programación de 
esos días que incluirá, cada 
jornada, una película por la 
tarde, de la misma manera que 
se ha venido haciendo en años 
anteriores. Habrá, también, 
pro^ama especial para la velada 
de la Nochebuena y para la 
Nochevieja. Del primero de 
ellos, se encargará Femando 
García de la Vega y para despedir 
el año y salnrdar a 1976, 
tendremos proCTama dirigido y 
realizado por Valerio Lazarov 
que ha montado una serie de 
números \a base de artistas y 
cantantes españoles. Parece que

Por lo demás, en “Los ríos” 
corresponde turno al Esla, Julio 
I^esias nos ofrecerá su cuarto 
programa y Rodri^ez .de la - 
Fuente hablará del águila 
perdicera.

En medio, pongan la novela, 
los telefilmes de tumo, .la no 
demasiado interesante tarde del 
domingo, el “Directísimo” cada 
día mas aburrido y todo lo que 
quieran.

hubo ciertas dificultades para i 
encontrar a primerísimas figuras 
internacionales. Y ello por el 
único motivo de que éstas, cada 
vez, quieren trabajar menos y 
descansar más. Por eso, vamos a . 
contestarnos con dos tímidas 
muestras foráneas y el resto, con 
gente de la casa. Que también 
los hay buenos, muy buenos y 
menos buenos. Como en todos 
Los sitios.

Hecho ya este adelanto de lo 
que serán las vacaciones, bien 
está que nos preocupemos ahora 
de señalar lo más importante de 
lo que va a salir por la pequeña 
pantalla

En “Cuentos y Leyendas” 
del viernes, se ha seleccionado 
“El estudiante de Salamanca”,

Obra de época, con recuerdos 
de venganza, con juramentos 
antes de morir, con todo éso, se. 
las van a entender, por utilizar 
un simil taurino, Ricardo 
Merino, Juan Amigo, Damián 
Velasco, Sandra Morazov, José 
Yepes, Lulia Lorente y Maite 
Tojar.

El jueves, “A sangre fría”, 
título bastante significativo, gue 
discurre en torno a dos 
delincuentes.

Para el sábado, como ya es 
habitual, película de limitado 
interés. Su titulo “Vida con 
papá”. Es la historia a de un 
importante financiero de Nueva 
York que descubre un buen día 
que, pese a todos sus escrúpulos 
religiosos, no está bautizado.

"El estudiante de Salamanca” original basado en un relaxo 
que ha sido fuente de inspiración en más de una obra literaria 
española. En él, se dan cita el amor y la tragedia.

Don Félix de Montemar ha seducido, después de otras 
muchas, a Elvira de Pastrana. Esta, tras recibir una carta de amor 
y ante lo imposible de su amor, muere de dolor. Promesas y 
ultraje, han sido la causa real de su muerte. Don Diego de 
Pastrana, hermano de doña Elvira, vuelve de Flandes en busca de 
justicia y en un intento de salvar el honor de su familia. Este 
encuentra a don Félix en una taberna donde se está jugando el 
retrato de doña Elvira. Ambos se desafían y don Diego muere en 
el duelo. Don Felix, victorioso y ebrio, vuelve a su casa. En el 
camino se encuentra con una mujer encapuchada de la cual se 
encapricha. Desde este encuentro, don Felix tiene que recorrer 
un camino donde muertos y apariciones son su constante 
tropieza. La encapuchada es doña Elvira, que vuelve en demanda 
de lo que le fue prometido....

El jueves, 25 de diciembre, el “especial vacaciones 
estará ocupado por la película producida en 19521 " 
dirigida por Robert Sidmak, “El terrible burlón". el filr 
guión es de Roland Kibbn. Los interpretes son Bu**" ail'll 
Lancaster, Nick Cravat, Eva Bardok y James Haycher.

A finales del siglo XVIII,en el Caribe, un navio
,es abordado p^r un barco pirata, mandado por el capiyssmaid Owe 
Ballow. El buque les proporciona un fabuloso botín# .nom 
armas, que los piratas pretenden vender a los rebeldesipi- laukui

Isión", "felev
I Nueva Y< 
fector Ric 
[ismuller y f

Ipentro de 
íitirá el pró 
[males’"Un 
»7, siendo 
irbera.

SU aparición en el Especial de Lazaio'i' |(

-En mi parte de programa que se | i 
denominará “La hora de Agata | 
cantaré, bailaré y presentaré a diversos | 
artistas invitados. í

-¿Es la primera vez que haces este | 
tipo de programas? |

-Para Televisión sí, es la primea ve^ j|
-¿Habías trabajado con anterioria^ 

con Valerio Lazarov?
-También será esta la prim&ra 

que actúe con Lazarov, creo que nos 
llevaremos bien, porque ambos sernos 
Sagitarios. Además es un trabájelo! 
maravilloso, y el programa promete s^ 
interesantísimo. Estov muy conténtele 
trabajar a su lado.

— ¿Parte de esta aparición en « 
pequeña pantalla, que otros proyecto^ 
tienes? ,

—Acabo de terminar “La noche o 
los cien pajaro^’. En enero inicio 
filmación que todavía no tiene titulo^ 
pero mis ocupaciones, de momento, e 
orientan hacia el mundo de los disc^' 
estoy preparando unos discos 
astrologia con CBS y cantaré en otro ó 
próxima edición grabado con Zafiro-

ASESORIA FISCAL tenencia y disfrute deautomóvil®*^

Declaración Renta. Trabajo Personal. I. T. E.,

UNA vez que Fernanao k^arcía de la
Vega finalice de- grabar el “Especial 

de Navidad" para el 24 de diciembre, 
Valerio Lazarov se encargará de realizar 
y dirigir otro espacio musical para la 
Nochevieja, que cubre 
.ininterrumpidamente desde las 21,25 
hasta las tres de la madrugada.

Para el largo espacio Lazarov ha 
dispuesto, un plantel de grandes artistas 
que desfilarán ante los espectadores, 
ofreciendo todo tipo de música y 
actuaciones. .

Los artistas invitados, María José 
Prendes, Manolo Escobar, Lola Flores, 
La Polaca, Marujita Díaz, Pajares, Tip y 
Coll, NiñoMiguel,, Mocedades, Diablos, 
Mochi, Dolores Vargas, Antonio y su 
ballet, Pepe Domingo Castaño, Eisa 
Baeza, Peret, Doctor Pop, Luis Aguilé, 
Karina, Antonio Machín, Michel Angel, 
Juan Bau, Chorbos, Los Mitos, Georgie 
Dann, Angel de Andrés, Adolfo 
Waitzman. Estarán divididos en tres 
bloques que a modo de “Show” estarán 
encabezados por Dyd Sherman, Mary 
Francis y Agata Lys.

Con esta última hemos hablado sobre

• ASESORIA FISCAL 

GESTORIA OJINAGA • AUTO ESCUELA

C/. HERNAN CORTES. 4 Principal derecha 
__________Teléfonos 210890 - 214012 - ZARAGOZA

SUCURSAL: Mediavilla, 5 - Teléfono 541284 - EJeTdE LOS CABALLEROS

GESTORIA: Matriculaciones, Transferencias, 
' Pasaportes, Escrituras, Gas - oil, etc.
AUTO-ESCUELÁ: Métodos modernos

i

viWï
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del "Espedí 
la peli^

Gidget va ■ 
l'PPer y esii 
-erren, Jes;,

EL CINE 
en la los otros

NAVIDAD SE ha grabado en los 
Estudios Roma, la serie 

especial de Navidad "Cantar y 
Reir" dedicada a los niños, de la

----------- . «la fuga de TARZAN” _______________________  
pitán^BlSl El sábado, 27 de diciembre, y dentro del espacio 
lel Curtiz J“Primera Sesión”, Televisión Española emite la película, 
nos cuentalíproducida en 1936, “La fuga de Tarzán” dirigida por 
od- vendidiRichard Thorpe y con guión de Cyril Hume. Los 
:apa de la ¡«intérpretes son Johny Weismuller, Maureen O’Sullivan, 
y se convierNJohn Buckler y Benita Hume.
inarP^'^‘ELTRIUNFO DE BUFFALO BILL”________________

El día 2 de enero dentro de “Espacial Vacaciones”, 
----------- —(Televisión Española emitirá la película “El triunfo de 
tada por BiiíBuffalo Bill’’ autorizada para todos los publicos—. El 
iy. TelevisüJdirector de este filme, producido en 1952, es Jerry 
'e,'y dentrocHoPP®''' guión de Charles Marquis Warren, e 
ue se narra ^interpretada por Charlton Hesion, Rhonda Flemin, Paul 
mo que ctikStockton y Michael Moore, 
en vísperas il Buffalo Bill y su amigo Bill HichtcocR pretenden 
pital franesP®”®'’marcha una nueva línea de correo, “La pony 
ra. La gueníExpress", que acercará California al resto de los Estados 
aiemanu [de la Unión. Esto supondría que las pretensiones de 
esposa ehli’*9“"®$ independientistas —entre ellos los hermanos 

^Hastin^ de desgajar California de la Unión, so pretexto 
de su aislamiento, se vendría abajo

-------------- i “EL TESORO SECRETO DE TARZAN” 
al vacaciontr
la en 1952l dentro de Primera Sesión , se
e burlón", ^'Inie “El tesoro secreto de Tarzán” producida 
etes son Bir®" 1941, dirigida por Richard Torpe con guión de Miyies 
ís Haycher. Connoly y Paul Gangalin. Los intérpretes son Johnny 
in navioiniilàW®'®'’’^ 11®f"» Maurren* O’Sullivan, John Sheffield, 
por el capit¿R®9Ínald Owen.

lioso botínf ____
los rebeldeséí EJ^LADROhP_________________________________ ___

El día 5 de enero se proyectará el filme “El ladrón”, 
oducida en 1963 y cuyo director es Peter Graham, el 
ión es de Lew Schwartz y sus intérpretes principales 

sión Espald^harlie Drake, George Sanders y Demis Price,
}S pequen 
3¡da por Fr TARZAN EN NUEVA YORK’_______________________

ÍEI día 6 de enero y dentro del espacio “Primera
^tey'sión Española emitirá la pelícüia "Tarza'n

D^ork” producida por la MGM siendo el 
iiçmniî» ’''ïï”'** Torpe y sus intérpretes Johnny 
'ismuller y Maureen O’Sullivan. .

N HOMBRE LLAMADO PICAPIEDRA”

l^ntro de los programas “Especial Vacaciones” 
™ I *11 próximo día 7 de enero el filme de dibujos 
males ‘Un hombre llamado, Picapiedra” producida en

Siendo sus directores William Hanna y Joseph

? Lazaio'i' 
la que s® 
gata 
a diversos

haces est®

imers ve2.

> que no$ 
)OS 
trabajado! 
-omete 
jntenti d®

ón en 
proyecí^

noche d® 
nido 0^^ 
^ne 
imentOi 
los áisc(í¡ 
discos Û® I 
en otro 
Zafiro.

r.

».

que son 
payasos 
Fof ito, 
Baldíe.

H e m

intérpretes los famosos 
Gaby, Fofo, Miliki y 
realizada por Pedro

os mantenido una
entrevista con él en un descanso 
de la grabación, para que nos 
informe sobre este espacio 
infantil que estará en antena 
durante las próximas vacaciones.

—Se trata —nos dice— de una 
serie de doce programas que se 
emitirán desde el 22 de 
Diciembre al 7 de Enero , por las 
tardes, y cuya duración oscilará 
de diez a treinta minutos.

— ¿Cómo transcurrirán los 
programas?

-Habrá canciones, concursos 
y atracciones para los niños, 
todo ello ambientado en la 
Navidad. Intentaremos, como 
siempre, que los niños se 
diviertan, aprendan y participen 
en el programa.

-¿Alguna novedad en el 
programa?

-Instalaremos una pista de 
hielo en el estudio para realizar 
diversas atracciones sobre hielo. 
Es esta la primera vez que se 
hace algo así en un estudio de 
televisión, y debo decir que ha 
costado un gran esfuerzo.

-¿Están estos programas en 
la línea de "El gran circo de 
TVE"?

-Por supuesto tienen mucho 
que ver con él, ya que el guión y 
la interpretación corren a cargo 
de Gaby, Fofó, Miliki y Fofito, 
aunque habrá bastantes 
diferencias; todo el programa 
transcurrirá en un ambiente 
navideño; canciones de Navidad, 
historietas con nieve artificial, el 
invierno...y, por otro lado, por 
razones de espacio, hemos 
suprimido cosas, por ejemplo la 
aventura semanal.

efe fas

^08 LAS RUTAS DE SAN PABLO

Pahl" lergo peregrinar evangélico, San 
sucesos que allí 

''rieron son descritos en este reportaje 
jumental de ta serie que dirige Salvador 

Iglesias. "Por tas rutas de San Pablo".
ste espacio, del Primer Programa, se emite el 

a las 14,30.

^P^^ES DESCUBRIDORES

nup' 27 y a las 20,30, se emitirá un 
detf A de "La ruta de tos
baift'^í^^'^^ ^^P^otes". En esta ocasión, 
enu¡^^'"fndios Botocudos", el 
l^atto /í^edo al corazón del
'ndios estudiar la vida de estos

I 'S°^^'Pos por los discos que se ponen 
deforman gigantescamente 

^anuel^D P''OíFama es dirigido por José 
Colomh y realizado por Francisco
^^Pítul ° I ^Pstacar que para filmar este 
Quera^í miembros de equipo tuvieron 
saiyg peligroso vuelo hasta llegar a la

MUNDO A CUA TICO POR EL 
PRIMER PROGRAMA

El domingo 28 a las 16,35 se emitirá el 
capítulo 11 de este espacio dedicado al mar. 
Podremos ver un reportaje sobre la Copa de 
America, famosa regata de barcos a vela con 
un recorrido desde Estados Unidos hasta las 
costas inglesas, y una información sobre ios 
elementos de navegación y su puesta a punto 
para un perfecto usa

HORIZONTES HUMANOS

"Horizontes humanos", espacio del 
Segundo' Programa, ofrecerá en 
correspondiente al tunes 22 el título 
"Historias insólitas; invitación a una cacería". 
En un pueblecito del norte de Francia, un 
hombre recibe la invitación de un aristócrata 
para ir a una cacería. La gen te del pueblo está 
contenta por la invitación que ha recibido uno 
de sus hab itantes, pero luego tos 
acontecimientos serían bien distintos.

para «contar
Y reír» • Miliki: «Sin los 

niños no
— ¿Cua'ndo comenzó a

grabarse?
-En 

grabación 
mediados

un principio, la 
estaba prevista para 
de Noviembre, pero

canciones, atracciones... este 
tipo de programas son del 
agrado de una gran cantidad de 
público.

-¿Cómo enfqcan el 
programa?

-Tratamos de que el

habría
humanidad»los acontecimientos que vivió el

país la retrasaron hasta el día 25 
de Noviembre. Terminaremos el 
proximo día trece de diciembre.

—¿Va dirigido el programa al 
niño de una edad determinada?

-No especialmente. Incluso 
los más pequeños pueden 
entenderlo, por ser un 
espectáculo fundamentalmente 
visual, y los niños mayores 
también, ya que hay juegos.

resultado de todo lo que 
realizamos sea positivo para el 
niño. En este sentido, ponemos 
un gran cuidado. Por ejemplo, 
los juegos de palabras y las 
palabras equivocadas son 
justamente palabras difíciles de 
pronunciar para los niños, e 
inmediatamente son corregidas 
por otro payaso, para que se 
fijen en estas palabras.

Sutilmente intentamos que los 
niños aprendan algo nuevo en 
cada programa

-¿Algo especial para el 31 de 
Diciembre?

-Quisiera resaltar una frase, 
original de Miliki, que apareceré 
en pantalla ese día "Sin los 
niños no habría Humanidad... 
por lo cual, la Humanidad se 
debe a los niños".

JAZZ VIVO; MARION 
INILL/AMS

Espacio musical del Segundo Programa que 
realiza José Carlos Garrido que en su edición 
del lunes 22, a las 22,00, ofrecerá la segunda 
parte de la actuación de Marion Williams en el 
último Festival de Jazz celebrado en San 
Sebastián.

celebración de la Navidad por una familia 
gitana y más concretamente la del cantor 
Manuel Soto "Sodera". A ellos se han unido 
el guitarrista Paco Capero, y el propio 
presentador de la serie Fernando Guiñones. 
La realización es de Miguel de la Hoz y se 
interpretarán villancicos y bulerías navideñas.

RECUERDO DEL TELEF/LME
PLANETA V/VO

Con el título de "El regazo de los dioses", 
el jueves 25 y a las 20,01 volverá el eqjacio 
"Planeta vivo" del Segundo Programa. En él 
podremos hacer una visita a las principales 
islas y ciudades griegas donde perduran 
vestigios de lo que fue cuna de nuestra 
civilización. Asimismo observaremos lo 
paradisiaco de sus paisajes, la cordialidad de 
sus gentes y la bondad de su clima.

De la serie que en su diá presento el 
Segundo Programa, "Patrulla Juven", el 
viernes, 26 a las 22,00 horas, se la tirá el 
ti^lo "Ojo por ojo". La historia cuenta 
cómo es detenido un enlace d' ' >■-,tercio de 
tas drogas, el jefe de la organiz.-. . < n ordena a 
sus hombres acaben con él a fin de evitarse 
con^sión y el peligro que esto entraña.

V/AJE A LA A VENTURA

MUS/CAL POP

Este espacio del Segundo Programa, 
dirigido / presentado por Ramón Trecet, 
ofrecerá un reoortaje sobre la Isla de Weight, 
el jueves 25, a las 21 horas. Esta isla, enclavada 
en la costa sur de Inglaterra, es uno de los mas 
destacados centros donde se han verificado 
grandes festivales de música pop. El espacio 
estará dedicado al primero de estos festivales, 
ofreciéndose escenas de las distintas facetas 
sociales, humanas, comerciales y musicales 
nacidas del festival. También podremos ver las 
participaciones de Bob Dylan, Judy Felix, 
Richie Havens y el conjunto "The Who".

El íábado, 27, a tas 20,01, el espacio del 
Segundo Programa "Viaje a la aventura" 
emitirá el título "Las joyas del 7Pcontinente; 
El mundo maravilloso de tos corales". Al 
visitar en 1876 los arrecifes de Ccal del Mar 
Rojo, el gran zoólogo Haet ^er quedó tan 
impresionado que decidió deaicarse al estudio 
de este munda Desde aquella fecha se ha 
llegado a conocer más profundamente a los 
corales. \

AHORA

FLAMENCO

Navidad gitana", es el título del espacio 
que presentará "Flamenco" en su emisión del 
viernes 26, a las 20,01. Es un programa 
especial dedicado a mostrar la tradicional

EJ domingo 28, y a las 21, horas se emitirá 
el título "Cal y canto" perteneciente a la serie 
del Segundo Programa "Ahora". "Cal y 
Canto", corresponde al nombre de un 
conjunto andaluz que busca nuevas formas 
para la musica de esta región. Componen este 
conjunto Begoña, Chiqui, Paco, Miguel, José" 
Luis y Juanjo. Se encarga de la realización de 
este espacio musical Sergio Schaff.

A.
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carteleraH
TEATROS

A GEN SOLA.— Cerrado. Ma- 
vna, 10*45 noche, presenta- 
5n de la compañía de re
stas Zori - Santos con Ma- 
i Silva. Actriz invitada: 
aria Kosty, en el estreno 

ae la revista; Los sinver
güenzas tienen eso... Ori
ginal de Alfonso Paso (Ma
yores 18).

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). 7’15 y 
10’45: «La corte de Faraón>, 
de Perrín, Palacios y maestro 
Vicente Lleó. Director Ri
cardo Arribas. ¡Versión ori
ginal integra! ¡Ultimos días! 
(May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 

10’45 (May. 18) El invenci
ble dragón chino. Kong Bln. 
Tien Pan.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 14 semanas; Fur
tivos. Film de Borau.

CERVANTES. — 5-7-9 y 10 45 
(May. 18). 2.‘ semana:
R.P.M. Revoluciones por mi
nuto. Technicolor. Anthony 
Quinn, Ann Margret.

COLISEO. — 4’30 - 7’15 - 10’15 
(May. 18). 2.* semana: El 
grupo. Candice B e. r g e n. 
Joanna Pettet, James Bro
derick.

COSO. — 5-7-9-10’45 (May. 18 
y 14 acompañados). Prohibi
do saber. Bastmancolor. Jean 
Louis Trintignant, Michel 
Bouquet.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). 4.* semana. Las 
adolescentes. Eastmancolor. 
Anthonv Andrews, Koo Stark.

DORADO. — 5-7-9-10’43 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados) Rapto en Oriente. 
Stephen Boyd, Prance Nu- 
ven. Cameron Mitchell. Ray 
Milland.

FLETA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18) 2.“ semana: La chi
ca de Petrovka. ■ Goldie 
Hawn, Hal Holbrook.

GOYA. — 5-7-9-10*45 (Mayo
res 18) 2.* semana: Anato
mía de un hospital. George 
C. Scott, Diana Rlgg

MOLA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El Invencible sexo 
débil. Estreno. Hayley Mills. 
Oliver Reed. Technicolor 
Ultimo día.

PALACIO, -r-.5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 3.* semana:- Fl 
rapto de Elena, decente ita
liana. Rosanna Schiafflno. 
Vittorio de Sica.

PALAFOX. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). Hoy estreno: El 
poder del deseo. Eastmanco- 
lor. Un film de* J. A. Bar
dem, con Marisol. Murray 
Head.

REX. — 5-7-9-10’45 (May. 18). 
No quiero perder la honra. 
Eastmancolor. José Sacris
tán. Angela Molina.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El gran Jack. Cl- 
nem a s c o p e - Technicolor. 
John Wayne, Richard Boone.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. - 5-7-9-10'45 (Ma
■ yores 18). Cowboy de media

noche. Technicolor Dustin 
Hoffman, John Voight.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. -5-7-9-10 45 (Ma

yores 18). Cinturón negro. 
Technicolor. Jim Kelly. Glo
ria Hendry. Ultimo dia.

DUX- — 4’45 continua (Mayo
res 18). Shaft vuelve a Har
lem. Technicolor. Richard 
Roundtree, Moses Gunn.

GRAN VIA.'— 4’45-7-9-10 45 
(May.'18). 2.* semana; Pim. 
pam. pum... ¡Fuego! East
mancolor. Conchita Velasco, 
Fernando Fernán. Gómez.

¿ATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Virilidad a la ita
liana. Agostina BeUi, Turi 
Perro.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9- 
10’45 (Todos públicos). Las 
locas aventuras de «Rabbi» 
Jacob. Eastmancolor. Louis 
de Punes, Suzy Delair.
SALA 2; 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). ¡Ya soy mujer! East- 
mancolor. Cristina Ramón, 
Beatriz Galbó.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Todos hermanos en el Oeste. 
Marisa MeU. Antonio Sabato.

OLIVER. - 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Siete muertos en 
el ojo del gato. Jane Birkin. 
Hiram Keller.

PARIS. — 4’30-7’30-10’30 -Ma
yores 18). 2.“ semana; Secre
tos de un matrimonio. Tech
nicolor. Un film de Ingmar 
Bergman, con Liv Ullman, 
Erland Josephson.

PAX. — 5-7-9-10’45 (May, 18). 
Shaft vuelve a Harlem. 
Technicolor. Richard Round- 
tree. M(3ses Gunn.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Vudú sangriento. 
Aldo Sambrel. Eva León.

ROXY. — Desde las 4’45 (Ma
yores 18). Gold (Oro). Cine
mascope - Technicolor. Ro
ger M<x>re, Susanah York. 
Ultimo dia.

SALAMANCA. • -- 5-7-9-10'45 
(May. 18). Hombre sin fron
teras. Peter Ponda, Warren 
Cates.

VENECIA. — 4’45 - 7 - 9 10 45 
(May. 18) Fríamente, sin 
motivos personales. Charles 
Bronson.

PALACIO DEI. HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje; Matinal de 11 a 1'30 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12'1.5. Cafetería 
Pormlgal Hielo.

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “Lá 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. 'Teléfono , 
2148,5'6.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CÁNCELA

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para m a trimonios jóvenes. 
Consumición incluida. S^ábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. Tel. 
2.55184

Sala de Fiestas. Royo, 5. Telefonó} 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. i LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

STORK-CLUB

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS’

Tarde; especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las .3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Teléfono 
214804;

LOS
^ESTRENOS

Cine MOLA
"EL INVENCIBLE 
SEXÛ DEBIL"

Director: Jonathan Miller.
Fotografía en color.
Intérpretes: Hayley Mills, Oliver 

Reed y Noel Harrison.
También se trata de una comedia 

amable y entretenida, sin mayor 
trascendencia, con el forcejeo de una 
muchacha que quiere conservar su 
virginidad hasta el limite y un 
donjuán que se las da de irresistible. 
Ella es una joven maestra y él, el 
clásico presumido que nunca tuvo 
fracasos amorosos.

Realizada con cierto desenfado, la 
historieta se sigue con interés, 
siempre que no se trate sino de pasar 
un rato entretenido.

Cuenta también con el aliciente de 
unos intérpretes conocidos y 
populares, que saben captar 
perfectamente los personajes y sus 
matizaciones entre lo sentimental y 
lo humorístico.

Un film agradable.

A.S.M.

[ Cine FLETA
"LA CHICA DE 
PETROVKA"

Director: Robert Elfis Miller 
Fotografía en color scope 
Interpretes: Goldie Hawn, Hal 

Brolbrook y Anthony Hopkins.

No es demasiado difícil defender 
la libertad del individuo si para ello se 
emplea el handicap del amor. Porque 
lo sentimental es algo que llega 
fácilmente, especialmente si va unido 
a unas pequeñas dosis de sensiblería. 
Si decimos esto no es porque 
aparezca claramente esta 
manipulación en “La Chica de 
Pretovka", sino porque Ellis Miller ha 
sido lo suficientemente inteligente 
como para que su film no caiga en lo 
facilón.

Su postura objetiva respecto a las 
mediatizaciones políticas y a la 
intromisión en algo tan íntimo y 
personal como es el amor, es digna de 
elogio. La vieja polémica de la 
situación en la escala de valores 
respecto a la patria y la libertad 
personal en aquellos aspectos que 
atañen a la libertad individual, se 
expresa en este film a favor de la 
segunda. Para ello se cuenta con la 
historia de una bailarina rusa y de un 
corresponsal americano que tiene la 
desgracia de enamorarse en Moscú. Y 
decimos desgracia por la cantidad de 
impedimentos políticos y 
burocráticos que se les plantean.

Con todos los condicionantes de 
este tipo de films “La Chica de 
Petrovka" es una obra digna de verse. 
La realización y la interpretación son 
elogiables.

A.S.M.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SI) BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 3969.52.

ASTÓRG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

TELE VISION
PROGRAMAS

L^RÏmËR^PRÔGRÂMÂJ

SOBREMESA 5,30 DESPEDIDA Y CIE
RRE.

3,30

4,00

4,30

REVISTERO.
Director: Tico Medina. 
Realizador: Pedro Pé
rez Oliva.
NOVELA. (Capitulo 
XIV.) <
«La familia de Alva- 
reda», de Fernán Ca
ballero:
Un domingo, en vís
peras de Navidad, Pe
rico regresa a casa. 
Se sorprende al no 
encontrar a Rita. Pe
ro ajeno a lo sucedi
do y preocupado por 
la situación de su 
hermana, decide ir a 
la taberna de Pedro 
y hablar con éste so
bre el comportamien
to de Ventura con El
vira. Mientras espera 
a Pedro oye unos co
mentarios que le en
cienden la sangre. 
CON CIERTO.

«Concierto núm. 27 
para piano y orques
ta, KV 595», Mozart. 
«Sinfonía núm. 3», 
Schubert. Concie r t o 
grabado en la iglesia 
de St. IGiles, de Lon
dres, en el que la 
English Chamber Or
chestra, dirigida por 
Daniel Barneboim, in
terpreta el «Concier
to núm. 27 para pia-
no y orquesta. KV
595», de Mozart, y la 
«Sinfonía núm. 3», de 
Schubert.

6,15

6,30

6,31

6,35

7,00

8,30
COLOR

9,00
¡OLOR

9,30

11,45

*

TARDE
CARTA DE AJUSTE.
«Sharif Dean».
APERTURA Y PRE
SENTACION.
AVANCE INFORMATl-

4
*

VO. *
UN GLOBO, DOS J 
GLOBOS, TRES GLO- 5 
BOS. J
BALONCESTO. I

Cuartos de Final de J 
la Copa de E’jropa J 
de Campeones de Li- T 
ga. Real Madrid-Forst J 
Cantó. <
BALLET. >

TELEDIARIO.
I Segunda edició.i. Ac- 
' tualidad nacional e in- 
' ter nación a!.

NOCHE
EL CINE. ♦ ♦
«A sangre fría» («In 
gold blood»), 1968. 
Guión y dirección; 
Richard Brooks. Intér
pretes: Robert Blake, 
Scott Wilson, John 
Forsythe, Paul Ste
wart, JeH Corey, Ruth 
Story.
ULTIMAS NOTICIAS.

r 
)' 
)>

)• 
>’ 
)*

COLOR

11,50

11,55

REFLEXION.
Espacio religioso.
DESPEDIDA Y CIE
RRE.

SEGUNDO PROGRAMA
7,30 CARTA DE AJUSTE. 

«Folklore: Galicia».
8,00 PRESENT ACION Y

8,01 PLANETA VIVO.
«Aspectos del mundo 

‘'■^"“■de las ballenas». En
Valdés, en el Atlánti
co (Sur, a 1.700 kiló
metros del Antártico, 
acuden todos los 
años en la época de

ejemplar más curioso 
de >ios grandes ma
míferos.

9,00 MUSICAL POP.
«Joni Mitchell» (y II)- 
Presentación y co
mentarios: Ramón 
Trecet.

9,30
ICOLOR

I a reproducción I a

10,00
10,30

)’ 
)’ 
)’ 
)-
)■

)' 
) 
)’ 
)’ 
)’ 
)’ 
)' 
) 
)’

NOTICIAS EN EL SE- 
GUNDO PROGRAMA, j
Información nacional
e internacional.
RECITAL. 
TEMAS 75.

ballena del sur, el 11,30 ULTIMA IMAGEN.

PAGO-PAGO ‘ POLINESIAN-BAR

SALA de MUSICA en WHO
TARDE Y NOCHE 

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

GRAN COTILLON FIN DE AÑO. 
. RESERVE SU MESA. PLAZAS

LIMITADAS. TELS. 379200 y 04

Juventud, ritmos, diversi^ 
Precios jóvenes C/. Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052

SENECA GALLERY 2

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo Que yd, 
desea. Liñán. 8 (detrás telefónic*’ 
S. Vicente Paúl), Telé.fo»P 
291166.

Reunión y juventud, eri un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San .luán dé la 
Cruz: 28.

, 1800L____
Recuerde los éxitos de ayer, v**® 
los actuales y conozca los futuro® 
vigiando a través de la musica- 
Cavií^, 10.

)’ 
)’
)’
V
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